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o TEMPO: Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 27,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 91,3 por cento. Es
tado médio do céu: de claro a encoberto
com cumulus e nevoeiros esparsos junto ao�
rios, pela noite e manhã. Estado médio do
tempo: com chuvas passageiras no planalto e

esparsas no litoral. Previsão: A. Seixas Netto.
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LICENCIAMENTO - A Capitania dos Por
tos de Santa Catarina informou que foi pror
rogado até o dia 30 deste mês o prazo para
licenciamento de embarcações. De outra par
te, continuam abertas as inscrições para os

cursos de. Patrão de Pesca Regional e Moto
rista de Pesca. Poderão se inscrever pescado
res profissionais e outros interessados com

idades entre 21 a 26 anos.

Seguranea já tem. o seu
Secretário confirmado

o Govern�dor Colombo Salles convidou e o coronel Paulo de Carvalho aceitou. Ele ser6 o Secret6rio da Segurança Pública do Estado. Foi assessor da Prefeitura d. Joinlfille (P. 3)..
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A instalação do Conselho
.

Municipai de
Desenvolvimento e as

suas primeiras reuniões
deram a impressão de que

o novo órgão estaria
fazendo concorrência

. (desleal) à Câmara.
Os presidentes de um e, de
outro, porém, disseram
ontem que não é nada
disso. É outra coisa.

Rivalidade entre Câmara e Conselho
Lúcio Freitas da Silva, presidente da Câmara, e Antônio de Freitas Moura, presidente do Conselho, afirmam que não há crise
entre os dois órgãos. Acham que falta à Câmara a divulgação que o Conselho tem. Mas há quem não concorde com isto (P.8).

Joinville
rezou por

monsenhor
Monsenhor Sebastião Scarzello, com

70 anos de sacerdócio, mereceu
de Joinville um série de justas

homenagens pelo transcurso da data.
.

Uma missa em ação de graças
concelebrada por ele na Catedral

da cidade foi assistida por'
milhares de pessoas. Depois, um

jantar ao qual compareceram mais de
150 pessoas encerrou as comemorações
das quais participou toda a comunidade

joinvilense, sem diferença de credo (P.7).

Figueirense e Avaí de
'olho elagrandes cobras

Irineu: é
hora de

definição

- lrineu: a experiência do passado a serviço do futuro.
-

Dizendo que seu passado pol ítico
importava num grande compromisso

com o futuro, o ex-Governador
Irineu Bornhausen afirmou

ontem em Florianópolis que
"esta é a hora de tomada de

decisões". Acrescentou que a. Arena
de Santa Catarina necessita de

definições claras e precisas
sobre seus rumos (Página 3).

Milton, de Paímeíras, R<:yes, do Flamengo, e Afonsinho, do Olaria, na mira do AvaL Bráulio e Escurinho, do Internacional, Tião
Abatiá, do Corrtiba, Suinque, do Coríntians, Zé Maria e Zé Carlos, do Fluminense, é o que quer o Figueirense. Tudo para o

nacional (P.16).

Uma legião de ex-alunos comparecerá hoje ao funeral da mestra.

Morreu a mestra·
Alfabetizando nos bancos da escola cou fraca e ela se aposentou. Ontem

pública várias gerações de catarinen

ses, dos mais ilustres aos mais hu

mildes, a professora l..e�nor de Bar

ros teve toda a sua vida dedicada ao

magistério. Envelheceu, a vista fi-

ela morreu, apagando-se com ela

um dos mais expressivos símbolos

do magistério catarinense. O funeral

será hoje.
(Leia na página 8).

Municípios estão
divididos no Vale

P6gina 7.BRADESCO - GARANTIA DE BONS SERViÇOS

·BRADESCOSOS
A MAQUINA DA FACILIDADE'

A partir de hoje, às 18 horas, o BRADESCO estará
oferecendo mais um serviço à sua clientela, o CAR
TÃO SOS, que será instalado no Posto Ipiranga, na
confluência da Av. Mauro Ramos com a R. Menino
Deus
O cliente BRADESCO receberá três cartões, cada um

no valor de Cr$ 200,00, valendo-se dos mesmos para
sacar fora do expediente normal do Banco, inclusive
nos fins de semana.

Monsenhor Sebastião concelebrou a missa em ação de graças numa igreja repleta de fiéis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Comunista .reaparece
depois de elnee anos

o Ex-Secretário do Partido Comunista da China, Tcng
Sia-Ping, apareceu ontem cm público pela primeira vez des�e
a Revolução Cultural de 1968, segundo revelaram fonte'. ofi
ciais.

A agência oficial de notícia "Sinjua" disse que Tcng, seve
ramente criticado por ser "revisionista" durante a grande Re

volução Cultural proletária de 1966-1969, encontrava-se

entre os funcionários do Governo que assistiram ao banquete
oferecido em Pequim pClo Primeiro Ministro Chou En-Lai. O

banquete servill para comemorar o regresso a Capital chinesa
do deposto príncipe cambojano Norodom Sihanouk, que visi
tOll Hanói e tendo realizado também uma viagem secreta às
zonas do Camboja controladas pelos comunistas. Por outro

_

lado, a agência noticiosa japonesa "Kyodo" informou que
Teng foi apresentado aos convidados de Chou. En-Lai como
Vice Primeiro Ministro da China.

A Frente J usticialista do presidente eleito Hectar
Campora e outros partidos 'políticos procuravam
ontem despertar o entusiasmo dos cidadãos pelas
eleições parciais de Governadores provinciais e sena,

dores nacionais, que deverão se realizar no próximo
domingo em 15 dos 24 distritos do país.

Campora, que assumirá o poder no dia 25 de
maio, finalizava ontem um giro por diversas provín
cias, durante o qual pediu apoio para os candidatos
da Frente Justicialista, formada pelo peronismo e

três partidos menores.
Ricardo Balbin, chefe da União Cívica Radical,

derrotado por Campora nas eleições presidenciais de
11 de março, seguiu também rumo a Entre Rios a

fim de participar da campanha.
As eleições de domingo constituem "um segundo

turno" para aqueles casos em que os candidatos a

Governadores e Senadores nacionais, não obtiveram
no dia 11 de março a metade dos votos. O segundo
turno fica I imitado aos dois partidos mais votados, e
se realizará na Capital Federal, para designar três
senadores (dois pela maioria e também senadores de
Córdoba, Comentes, Chubut, Entre Rios, Formosa,
La Pampa, Mendoza, Misiones, Nequen, Rio Negro,
San Juan, San Luiz, Santa Fé e talvez em Santiago
Dei Estero - que depende de resolução judicial).

A Frente J usticialista participará em todos os 15
distritos, entretanto seus rivais variam segundo as

Províncias. Em Buenos Aires c'em Córdoba, Chubut,
Entre Rios, Formosa, Misiones e Rio Negro, a União
Cívica Radical, o segundo partido do país, de ten
dência centrista. Em Corrientes, Mendoza e San
Luiz, competirá com partidos conservadores, que no'
dia 11 de março apoiaram a candidatura do briga
deiro Ezequiel Martines, amigo do Presidente'
Lanusse. Em San Juan seu rival será o "bloquismo",

vão
"

as urnas

Conselho de Segurança da ONU dará
parecer sobre ataque israelense

Argentinos
novamente neste domingo

partido provincial que também apoiou Martinez, tan
to é que em La Pampa 'e em Santa Fé deverá medir
forças com os partidários de Francisco Manrique,
candidato moderado que ocupou o terceiro lugar em
11 de março, depois de Campora e Balbin.

Em duas províncias ii Frente Justicialista enfren
tara grupos peronistas dissidentes, que recusaram

participar na coalisão do futuro presidente. Em
Neuquen, enfrentará o Movimento Popular Neuqui
no - qualificado por Carnpora de traidor. Em Santia- )
go dei Estero, se a Justiça Eleitoral resolver, medirá
forças com um grupo peronista dissidente; que no

dia 11 de março a derrotou nas eleições para Gover
no, embora não tenha conseguido a metade dos
votos. As duas eleições que têm despertado maior
interese são as de Buenos Aires e Córdoba.

Em Córdoba, os candidatos tanto peronistas
como radicais pertencem aos setores mais avançados
de seus respectivos partidos e se antecipa que a luta
será dura. Os prognósticos favorecem de modo geral
à Frente Justicialista, com exceção da Capital Fede
ral, Córdoba, Neuquen e San Juan.
CAÇA AO TERROR

Prosseguia até ontem, em toda -a Argentina, o

grande movimento militar e policial, visando reprimir
o terrorismo e localizar os sequestrados por organi
zações guerrilheiras. Embora tenha sido detido um

grande número de pessoas, a polícia não conseguiu
nenhuma pista do paradeiro dó Contra-Almirante
reformado Francisco Aleman, sequestrado no dia 10.
de abril, nem de Francis Victor Brimicombe, presi
dente de uma empresa de fumos, desaparecido desde
o domingo passado. Tropas do exército e destaca
mentos policiais controlam a identidade de automo
bilistas e do correio rural, em pontos estratégicos da
Capital e do interior. Anteontem à noite, durante

uma batida, uma patrulha da polícia militar foi rece
bida à bala, do interior de uma casa em Lanus, Seu
ocupante foi ferido e preso mas, aparentemente, se
tratava de um delinquente' comum, de quem foram
confiscadas várias armas. Enquanto isso, na cidade de
Resistência, a l.OOO quilômetros ao norte de Buenos
Aires, a polícía perseguiu um automóvel ocupado
por três homens e uma mulher, que não atendeu à
ordem de parar. O veículo teve os seus pneus perfu-
rados por tiros de metralhadora e os dois homens
conseguiram fugir, enquanto a mulher era presa,
encontrando-se em seu poder uma metralhadora e

duas pistolas, devendo ser membros de algum grupo
guerrilheiro.

Nesse meio tempo, a família do Contra-Almirante
Aleman, espera, há dez dias, alguma notícia sobre as

intenções de seus captores, membros do "Exército
Revolucionário do Povo", de tendência trotzkista,
presumindo-se que desejem retê-lo com fins poli-

.
ticos. Uma carta de Aleman, recebida ontem por seus
familiares, informava que seu estado de saúde era

bom. Igual espera, tortura os familiares de Brimi
cornbe, de 56 anos, presidente da Companhia Noble
za de Fumos, subsidiária da British American
Tobacco Cornpany, de Londres, enquanto funcioná
rios de sua empresa mantêm plantões de 24 horas em

seus escritórios, aguardando qualquer notícia. Os
scquestradorcs de Brimicombe, certamente, exigirão
o resgate em dinheiro, como aconteceu aos outros
industriais anteriormente sequestrados.

De outra' parte, um desconhecido grupo guerri
lheiro pôs em liberdade o industrial Alberto Faenarn,
sequestrado na sexta-feira por elementos armados.
Não se sabe ainda se foi pago algum resgate pela sua

liberdade.

Papa dá titulo de cardeal Suécia tem solução
a arcebispo checoslovaco

o arcebispo Stcpan Trochta, da Checoslová
qu ia, que fora nomeado secretamente cardeal,
há quatro anos, recebeu ontem no Vaticano, das
mãos do Papa Paulo VI, o barrete simbólico,
numa cerimônia simples, no salão do Consisto
rio, assistida por um agregado da embaixada
tcheca na Itália, sendo essa a primeira vez que
um funcionário daquele governe comunista ar

sistc a uma crimôn ia no Vaticano "Alegra-nos",
disse Paulo VI, "que autoridades civis de seu

país, a quem enviamos a nossa respeitosa sauda
ção, se encontrem presentes aqui. Esperamos
que esse' acontecimento venha a contribuir para.
a resolução dos problemas que a igreja .tcrn o

dever de enfrentar na Checoslováquia", disse
Paulo VI, acrescentando que a Igreja católica
trata de cumprir adequadamente uma missão es

scncialrncntc espiritual.
·Ao anunciar a designação de Trochta como

Cardeal, no mês passado, o Papa disse que havia
mantido segredo sobre a nomeação durante
«uutro anos, porque o arcebispo vivia, .então,

para desarmamento
A Suécia propôs ontem em Genebra, que os EStildos Unidos e a

União Soviética combinem seus acordos de limitação de armamentos

estratégicos com o congelamento de todas as provas nucleares, a fim
de tirar a conferência de desarmamento, que se realiza naquela
éidade, da letargia em que se encontra. A Mi nistra de Estado sueca,
Alva Myrdal, disse que a medida, à que se uniria também a Grã
Bretanha, poderia se constituir na maneira de "sair do dilema" que,
atualmente, enfrenta a conferência. O desacordo leste-oeste, sobre a

forma de controle da suspensão de provas nucleares subterrâneas, foi
a causa da paralização das conversações. Num discurso da sessão
no.600 da Conferência, cujos trabalhos já duram onze anos, Alva
Myrdal disse que a responsabilidade fundamental pelo descontrole
na cotrida de armamentos recai sobre as super-potências, afirmando:
"suas promessas resultaram insatisfatórias, já que o mundo ainda
não conseguiu ver desarmamento nuclear algum, mas somente uma

constante acumulação quantitativa e' acumulativa dos arsenais
nucleares, durante os onze anos em que estamos sentados aqui". A
Ministra recordou que a Assembléia Geral das Nações Unidas já
instruiu a Conferência para que ponha fim a. todas as provas'
nucleares até o dia 5 de agosto, dia em que se comemora o décimo
aniversário do tratado de Moscou, que proibiu as provas atômicas na

atmosfera, no espaço exterior e as submarinas.

CHILE
o presidente Salvador Allende

disse que seu Governo anunciará
em breve um plano econômico
contra a inflação. Em março, as

estat ísticas apontaram um aumento do
custo de vida da ordem de 22 por cento

Salvador Allende diz que
vai tomar medidas radicais

Uma reurnao urgente do Conselho de
Segurança da qNU foi convocada às ] 9
horas de ontem, por petição do Governo
libanês, a fim de tratar sobre o recente
ataque de comandos israelenses em' Beiru
te. A reunião foi convocada pouco mais
de seis horas depois de haver sido solicita
da pelo Líbano. A hora foi estabelecida
por acordo dos 15 membros do Conselho,
alguns dos quais eram favoráveis, inicial
mente, a que se esperasse até hoje de ma
nhã.

FUNERAIS E PROTESTOS
Uni. cortejo fúnebre integrado por cer

ca de 40.000 pessoas, entre elas centenas
de guerrilheiros palestinos armados,
acompanhou ontem os oito ataúdes das
vítimas da incursão israelense, pelas ruas

de Beirute. Casas comerciais e escolas fo-'
ram fechadas em demonstração de dor. A
multidão seguia cantando em coro: "O
sangue dos mártires fortalecerá nossa re

volução e preparará o caminho da vitória
sobre Israel" e gritava: "Queremos outro
Vietnã. Queremos outro Hanói. Os israe
lentes não vieram em barco, não vieram
em avião. vieram da embaixada norte
-americana". Caminhões de guerrilheiros,
armados com fusís e bazucas, e um jipe
com uma arma anti-aérea instalada, acom
panhavam o cortejo. Sobre um automó
vel, um guerrilheiro, em pé, empunhava
uma baioneta e com a outra mão fazia o

sinal da vitória, Por toda parte, pistolas,
metralhadoras e fusís, alguns dos quais
com baioneta calada. Tanto a polícia co

mo o exército libanês estiveram visivel
mente ausentes, ainda que, segundo al
guns informes, estavam destacados em vá
rios pontos da cidade, para o caso de sur-

girem problemas. Na embaixada dos
EUA, um veículo blindado e com um ca

nhão de cem milímetros estava em guar-

da. Nas mesquitas, clamava-se pela guerra
santa contra Israel, "a fim de pôr freio à
sua trapaçaria e recuperar a dignidade islâ
mica." Os ataúdes foram conduzidos às

mesquitas, para os ritos fúnebres, envol
tos nas cores verde, branca, negra e ver

melha da bandeira palestina, e depois se

pultados.
NO CAIRO
Enquanto isso, na Capital egípcia, lide

rados por membros do movimento Setem
bro Negro, os palestinos, acompanhados
de aproximadamente 5.000 pessoas, reali
zavam uma procissão, prometendo vin

gança. Dois dos quatro membros daquela
organização, que confessaram haver assas
sinado há dois anos o Primeiro-Ministro'
jordaniano Wasfi TeU, desfilaram na fren
te, portando um retrato de Yussef Najjar,
um dos três líderes mortos. Também era

levados cartazes com estes dizeres: "o as

sassinato de nosso líderes inflamará ainda
mais nossa revolução para libertar nossa

. terra"; "os norte-americanos e os israelen-
ses terão que pagar um alto preço pela
morte dos mártires". Participaram da pro
cissão o Primeiro-Ministro, o Ministro do
Interior, o Secretário-Geral da Liga Arabe
e uma representação pessoal do presiden
te Anwar Sadat, além do embaixador da
Coréia do Norte, único diplomata estran

geiro a se fazer presente. O desfile durou
45 minutos, terminando na mesquita de
Jarkas, onde os dirigentes da Organização
de Libertação da Palestina e oficiais da AI
Fatah receberam as condolências dos fun
cionários egípcios e de autoridades ára
bes.

,

Palestinos e estudantes, naoportunída
de, acusaram, numa declaração, as autori
dades libanesas de colaborar com a CIA, e

o exército por exercer" um papel de es

.pectador durante a agressão israelense ".

em grande medida, isto é culpa da oposição,
porque despacha no congresso projetos desfi
nanciados.

'.�

contra surto inflacionário·
A intlação segue a ritmo galopante no Chile,

apesar dos esforços empreendidos pelo Gover
no, e o custo de vida subiu em 22 por cento
durante os três primeiros meses do ano. Em

março, aumentou, segundo cifras oficiais.vrn 6.2
por cento. o que produziu uma alta de 22 por
cento para o p r i rnciro quarto do ano,

comparada com só. 13,4 por cento para igual
período no ano passado. Enquanto isso, gover
no e oposição enfrentam controvérsias em tor

no de um projeto para reajustar as baixas sala
riais dos trabalhadores. Baseando-se nas cifras

oficiais, se estabelece que estes perderam 60.8
por cento do valor de seus salários desde outu

bro passado, quando receberam seu último au

mento. Allc ndc tem dito repetidamente que,
entre as medidas econômicas que seu governo
anunciará, dentro em breve, figura um plano de

combate à in nação. Em 1972, a alta do custo

de vida alcançou a cifra sem precedente de

163',4 por cento, que os oposicionistas quali
ficam como "um triste recorde mundial".

No chamado mercado negro, o dólar é cota
do até três vezes valor oficial. Sabe-se que a

emissão de dinheiro é elevada, mas não se co

nhecem os valores exatos, e o governo diz que,

Negociações
sobre o

petróleo
Foram adíadasontcm as ne

gociações entre os principais
pa ÍSl'S produ tores de petróleo
e as grandes firmas ocidentais,
em que tratariam dos aumen

tos de preços que compensa
riam a dcsvaloriz açâo do dólar,
segundo informou o Ministre
Abdul Rahrnan Atiki. "Esta
mos mantendo contato telefô
nico com os executivos das
compan hias, J fim dê fixar
uma nova data c lugar para as

conversações". disse At ik i, en
quanto fontes da própria con

ferência disseram que, "po ssi
velrncntc , as reuniões serão
transferidas de Bciru t, onde se

realizavam agora, para Gene

bra, uma .vez que v.irias com

panhias não puderam enviar
seus representantes, cm virtu
de da crise politica do Líbano.
Depois de conversar com jor
nalistas presentes, Atiki voltou
para uma nova sessão de por
tas fechadas, com outros dois
membros de um comitc de três
nações, que negoc iavum e rn

nome da Organ ização de Paí
ses Exportadores de Petróleo,
integrada por representantes
da Líbia c do Iraque ..

Para os muitos, o problema se agrava por
que, devido � escassez de muitos alimentos c

produ tos essenciais, se tem desenvolvido a espc
culação, que os obriga a pagar preços considera
velmente mais ai tos que os oficiais. Em ou tubro
último, o. governo reajustou os salários de todos
os trabalhadores do país em cerca de 100 por
cento. Mas, desde então, o custo de vida já di
min u íu em 60,8 por cento o valor de sses salá
rios. Alle nde apresentou ao congresso um proje
to de aumento que favorece 100 por cento a

alta do custo de vida aos salários mais baixos. A .

oposição. maioria em ambas as Câmaras, modi
fico u-o , fazendo extensivo o aumento de 100

por cento a todos os salár ios.

num país comunista, num momento em que as

relações entre este c a igreja eram tensas. O no

me do novo cardeal, 'portanto, foi mantido em

'segredo, a Iim de não comprometer os resulta
dos iniciais das conversações entre. o Vaticano e

Praga. As autoridades da Checoslováquia aceita"
ram a designação de quatro novos bispos em

fevereiro último, depois de um ano de conversas

secretas.

O Cardeal Trochta, de 68 anos, e que passou
mais de um ano em campos de concentração
nazistas, por pouco não pereceu num forno cre

matório. Foi arcebispo de Litorncrice desde
1949, mas o regime comunista o impediu de
exercer as suas funções religiosas durante duas
décadas. Enquanto isso, o arcebispo Agostinho
Casaroli, Ministro de Assuntos Exteriores do
Vaticano, continua mantendo, em Praga, conta
tos com autoridades checas, visando urna maior
liberdade para a igreja, incluindo a circulacáo.dc

. livros religiosos.
.

O Chile tem sofrido um processo inflacioná
rio durante décadas. No entanto, os n ívc is al

cançados agora, não têm precedentes. Na déca
da de 1950, cm um ano, a alta do custo de vida

chegou a 80 'por cento. No pior ano do governo
anterior - 1970 -, a cifra roi somente de 34,9
por cento.

PACTO
Os Delegados do Pacto Sub-Regional Andino, reunidos em

Caracas vêm realizando esforços coordenados no campo
financeiro e cultural, a fim de se conseguir um processo
integracionista mais completo. O acordo de Cartagena,
firmado em 7,6 de maio de 1969, foi o ponto de partida para
o movimento de integração do Chile, Colômbia, Peru, Equa
dor, Bolívia e a Venezuela, que também integrou 0 Pacto em

fevereiro passado. A Corporação Andina de Fomento (CAF),
entidade financeira que congrega seis países desde sua funda
ção, há quatro anos, já se prontificou a financiar alguns pro
jetos multinacionais com seus próprios recursos. A' CAF
também já está obtendo recursos financeiros do exterior e

outras entidades, entre as quais figura o Brasil, para custear
projetos de estudo e execução de determinadas obras. O
Chile, Colômbia, Peru, Equador c Bolívia anunciaram que.
reduzirão em 3D. por cento o preço das passagens aéreas.em
linhas internacionais com a finalidade de beneficiar aos repre
sentantes dos países que fazem parte do Pacto Sub-Regional
Andino.

.Bolívia I

quer frente

única da AL

Colômbia': a�.ordo
põe fim às greves

TUPAMAROS
Tropas do exército uruguaio apoiadas por tanques de

guerra, redobraram ontem a vigilância às prisões de Punta
Carretas, onde se encontram detidos centenas de terroristas
tupamaros e também em Migulete, onde' foi descoberto um

plano de fuga. Na prisão de Punta Carretas, que fica no bairro
do mesmo nome, foi o local onde se verificou um maior
movimento de soldados do exército uruguaio. Vários veículos
militares estacionaram nos arredores. Em Miguelete, próximo
ao ccn tro da capital, o trânsito foi' desviado e soldados
armados se postaram nas principais esquinas, Os diretores dos
lnstitos Penais recusaram em princfpio fornecer informações,
porém as pessoas que residem próximo as prisões afirmaram a

existência de movimentos de tropas. 'Do cárcere de Punta
Carretas, verificou-se há três anos atrás uma fuga de 105
guerrilheiros tupamaros e seis delinquentes comuns. Em abril
de 1971 houve outra fuga de vinte terroristas.

.

O governo colombiano fez, anteontem à noite, um acordo
com os 14.000 empregados da Previdência Social, enqua nto
que os médicos dos hospitais universitários e milhares de do
centes do ensino secundário continuam em greve, Os Iuncio
nários perceberão aumentos de salários de i 4 por cento, evi
tando assim, uma greve que afetou a mais de um milhão de
pessoas filiadas ao órgão. Os médicos residentes e internos,
ontem, completaram seu oitavo dia de movimento, destinado
a ex igir melhores sal{lrios, e'os hospitais continuam enfrentan
do sérias dificuldades, tendo que recusar pacientes. Cerca de
três pessoas morréram por falta de atenção médica. Por sua

vez. os professores também paral·isaram suas atividades, pro
testando pelo atraso dos pagamentos, e ontem, mais educado
res se uniram aos 1.2 mil já em greve. Trabalhadores da indús
tria ·dl' cimento ameaÇ<lfam paralisação, devido à não resolu
ção, com as clllpn:sas, das petições l'laboradas. Eles exigem
reajustes de �'alários, em virtude do custo de vida estar subin
ào 'em ritmo vL'rti�noso, nunca igual nas últimas décadas.

noticiário
internacional pela
associated press

A Bolívia, propôs ontem a

formação de uma frente única
Latino-Americana para fazer
o posição a iniciativa norte-'
-americana de vender parte de
suas reservas estratégicas de
minerais. O Ministro de Minas
e Metalúrgicas, Raul Lema Pa
tino, disse que os países da
América Latina deveriam pro
curar forma ... um só bloco em

defesa de seus interesses. Disse
também que as vendas das re

servas rn incrais causarão um

grave prejuízo à cconor, ill bo
liviana. O anú ncio da intenção
dos Estados Unidos em nego
ciar parte de suas reservas de
minerais, foi revelado ontem

pelo Secretário do Tesouro
norte-americano George P.
Shohoe em Washington. Ar
notícia provocou descontenta
mento ao Governo da Boi ívia,
que tem nos Estados Unidos o
principal sustentáculo nos seus

projetos de desc nvolvimcnto
econômico, O Ministro de in

formações, Guilhermo Fortull,
assinalou que a Bolívia apre
sentará um enérgico protestn
ao Governo norte-americano

para im pedir a venda de suas

reservas minerais. Estas vendas
incluem os produtos que serão

lançados no mercado interna
cional da "Cencral Scrvices
Administration".

As eleições inglesas e
o prestígio de He.ath

o respaldo popular do governo conservador britânico foi posta à

Ilfova ontem, durante as eleições municipais, que' se realizaram na

Inglaterra e em Gales. Segundo pesquisas de opinião pública, o Con
selho Municipal da Zona Metropolitana de Londres, a maior autori
dade local da Grã-Bretanha, será dominado provavelmente pela
oposição trabalhista, depois de seis anos de maioria conservadora,
considerando, ainda, o público consultado, que uma série de conse

lhos distritais serão igualmente controlados pelos trabalhadores, c

.que esses consolidarão, também, o seu domínio em .outros organis
mos regionais. Ainda que a campanha eleitoral tenha girado essen

cialmente em torno de problemas referentes a moradia, educação,
transportes, ctc., as eleições distritais são consideradas, invariavel
mente, corno indício das forças dos partidos pai iticos na área nacio
nal.

As eleições abrangem 4.300 bancas eleitorais, num total de 54
éonselhos regionais. No ano passado', o governo consevador de
Edward Heath obteve aprovação parlamentar para urna reorgani
zação dos governos locais, e os 54 novos distritos substituem o

sistl.:ma prévia de 59 condados c 83 conselhos locais. Os conselheiros
deitos para o governo de Londrcs,assumirão s'uas cadeiras imedÍita'
mente c, os que forem eleitos para os demais distritos, terão que
esperar um ano. até que termine' o manda to dos atuais conselhos.

�)I
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Deputado pede pelos
ex-combatentes de se

Irineu: situação atual da Arena
é delicada. A hora é de decisões

Colombo convidaMendes de

Carvalho para,a Segurança
O Coronel Paulo Melo Mendes de Car

valho, deverá ser nomeado nos próximos
dias pelo Governador Colombo Salles pa
ra Secretário da Segurança e Informações,
cargo que vem sendo ocupado interina
mente pelo Procurador Geral do Estado,
Sr. José Daura. O convite formulado pelo
Governador já foi aceito, faltando apenas
a lavratura do ato de nomeação.

O Coronel Paulo Mendes de Carvalho,
atualmente com 56 anos de idade, dos

quais 33 dedicados ao serviço militar, co-

mandou no período de 1965 a 1966 o

230. Regimento de Infantaria de Blume
nau, hoje 230. Batalhão de Infantaria, e
logo em seguida transferiu-se para Joinvil

le, onde reside. Naquela cidade, além de

atividades no setor privado, foi Diretor
-Administrativo da Prefeitura Municipal
durante 'a administração do Sr. Harald
Karmann, Reformado como Coronel, tem
curso de Comando de Estado Maior e Mé
rito Militar.

Comissões são constituidas

.eem a totalidade da Arena
Durante a sessão ordinária de ontem

,

da Assembléia Legislativa, realizada à tar

de, o Deputado Zany Gonzaga anunciou

resolução da Mesa Diretora nomeando as

diversas comissões técnicas daquela Casa,'
com a participação integral dos deputados.
da Arena e do MDB, excluindo-se apenas
os que fazem parte da Mesa. O anúncio da

resolução coincidiu com as informações
filtradas momentos antes nos bastidores

políticos, segundo as quais a bancada da

Arena teria chegado a um denominador

Comum para a solução de suas divergên
cias internas. Para nomear as comissões

com a participação anteriormente baixa

da, que havia composto os diversos órgãos
apenas com os 11 deputados do MDB -

indicados pela liderança oposicionista - e

os 15 deputados da Arena que ficaram
conhecidos como "rebeldes" em virtude'
de seu comportamento no recente episó
dio da eleição da atuál Mesa do Legislati
vo estadual, estes últimos indicados pelo
líder arenísta Henríque Córdova. Os 11 �

deputados "fiéis" não aceitaram integrar
a indicação do líder da Arena. feita em

março último, por contestarem.a forma
de sua eleição - indicação unilateral pelo.
grupo dos 15.

No entanto, após os entendimentos

com os seus companheiros de bancada, o
Sr. Henrique Cóordova apresentou nova
relação de deputados para as comissões,
constando o nome de todos os represen
tantes partidários no Legislativo, e não

mais apenas dos 15. A Mesa, a fim de

tomai a iniciativa de revogar a resolução
anterior, aceitou urna impugnação a ela

feita no ato de seu conhecimento, pelo
próprio líder da Arena, mas por funda
mento diverso do pretendido pelo Sr.

Henrique Córdova, A impugnação do

líder arenista baseava-se em infrígência
pela Mesa de dispositivos regimentais, em
virtude de alguns deputados terem sido
colocados em' comissões ·distintas daque
las para as quais haviam sido indicados

pela liderança. O parecer da Mesa salienta

que "realmente não seria permissível dei
xar vigorando o ato, se a agremiação are

nista aceita, tempestivamente, participar
dos órgãos técnicos da Casa com todos os

elementos disponíveis de sua bancada". E
na parte invocada pela mpugnação diz

que "inexiste no Estatuto Interno do Po

der Legislativo qualquer dispositivo que
atribua às lideranças a faculdade de impor
à Mesa os nomes que devam pertencer a

esta ou aquela comissão", acrescentando:
"A aceitação das indicações dos líderes,
nas condições apresentadas, constitui me
ra liberalidade da Presidência, que as aca

ta em sinal de respeito aos porta-vozes das

representações parlamentares com assento

no plenário". Ressalta ainda o parecer

que "a nova relação de deputados entre-

gue pela Liderança da Arena possibilita a

observância do prinicípio da proporciona
lidade exigida para a composição das co

missões, o que não havia sido possível
com a relação anterior, viciando a norma

lidade do ato da Mesa.
Com a nova composição, ficou sem

efeito o ato de instalação da comissão de

ciência e tecnologia, a única que tinha ins

talado seus trabalhos, em vista de,. ter

maioria do MDB. A eleição do Deputado
Carlos Büchele para presidente também

ficou prejudicada, inclusive porque o par
lamentar emedebista não fará mais parte
daquela comissão. A partir de hoje as

comissões deverão ser instaladas. para es

colher seus presidentes, e a Assembléia

poderá iniciar o exame das matérias em

tramitação na Casa, entre as· 9uais estão

cerca de 15 mensagens 'governamentais
que deram entrada em março último e

princípio de abril.

AS COMISSÕES
,

� ,;'-1. }
-_ I

,

F'iêou' sendo a seguinte a constituição
das comissões técnicas da Assembléia, pa
ra a sessão legislativa de 1973:

'Comissão de Constituição e Justiça:
Deputados Henrique Córdova, Celso Cos

ta, Telmo Ramos Arruda, Octacilío Pedro

Ramos, Nelson Pedrini, Adhemar Garcia
Filho, Therézio de Carvalho (Arena) Luiz
Henrique da Silveira e Aderbal Rosa

(MDB).
Comissão de Finanças, Orçamento e

Contas do Estado: Deputados Gentil Bel
lani, Celso Ramos Filho, Aristides Bolan,
Milton Carlos de Oliveira, Evaldo Amaral,
Fernando Bastos, Epitácio Bittencourt

(Arena), Dejandir Dalpasquale e Delfim
Peixoto Filho (MDB).

Comissão de Ciências, Tecnologia,
Agricultura, Economia e Desenvolvimen

to: Deputados Evaldo Amaral, Nilton Ku

\ cker, Fernando Bastos, Gentil Bellani..
'Adhemar Garcia Filho, Henrique Córdo

va, Celso Ramos Filho (Arena), António
Menezes Lima e Fausto Brasil (MDB).

Comissão de Viação, Obras Públicas e

Comunícações:
Deputados João Bértoli, Aristides Bo

lan, Ralf Knaesel, Wilmar Ortigari (Arena)
e Manoel Victor Gonçalves (MDB).

Comissão de Educação e Saúde: Depu
tados Homero de Miranda Gomes, Affon
so Ghizzo, Therézío de Carvalho, Angeli
no Rosa (Arena) e António Meneses Lima

(MDB).
'

'Comissão de Serviços Públicos, Traba
lho, Municipalismo e Assistência Social:

Depu tados Aldo Andrade, Ralf Knaesel,
Affonso Ghízzo, Milton Carlos de Oliveira

(Arena) e Nelson Tófano (MDB).
Comissão de Redação de Leis: Deputa

dos Celso Costa. Nilton Kucker, Angelino
Rosa, Nelson Pedrini (Arena) e Carlos

Büchele (MDB).

ITAJAI NA ERA DO DESENVOLVIMENTO
A cidade portuária de Itajaí acaba de receber um novo beniffcio, que foi incor- '

porado a seu atual plano de desenvolvimento.
Com a presença de grande número de autoridades e convidados especiais foi

inaugurada na noite da última terça-feira a AUTO LOCADORA JOCAIN LTOA.,
que está situada na rua Olímpio Miranda Júnior esquina copt rua Felipe Schmidt em
frente ao Colégio Saleziano.

De propriedade do dinâmico Jo_vem José Carlos Inácio, a Auto Locadora Jocain

Ltda tem a finalidade de, facilitar o trabalho do homem da indústria, do homem

dinâmico, as férias do waru$élnte; a viagem do turista e o passeio da família. Agora
em Itajaí você aluga um automóvel, podendo mesmo dirigi-lo nas mais baixas tarifas
do estado de Santa Catarina.

Após a inauguração na noite de terça-feira foi procedida a bênção ecumênica

pelo Padre David da Igreja Matriz do Santíssimo Sacramento.

Em seguida usaram da palavra o proprietário snr. José Carlos Inácio e o padrinho
da Filial de Itajaí da Jocain snr. João Santana Diniz.

O ex-Governador Irineu Bornhausen
esteve ontem em Florianópolis revendo

amigos e mantendo contatos políticos na

área da Arena. NUm exame informal so
bre a, situação do Partido no Estado o Sr.
Irineu Bornhausen considerou-a "extre

mamente, delicada", acrescentando que
"esta é a hora de tomada de decisões".

Disse o ex-Governador que a. crise em que
vive a Arena catarinense não pode, a esta
altura, continuar sendo contemporizada à
custa do sacrifício da integridade partidá
ria.Reconheceu que o MDB está sendo

flagrantemente fortalecido como conse

quência direta da crise arenista e citou as

eleições do próximo ano para a Assem
bléia Legislativa, Câmara dos Deputados e

Senado Federal como uma difícil prova
'que o Partido terá que enfrentar caso até

lá não consigá superar seus graves proble-

mas internos, "o que só poderá ser feito
através de definições claras e precisas so

bre os-rumos que se pretende imprimir à

política da-Arena em Santa Catarina".

Afirmou o Sr. Irineu Bornhausen que
ao renunciar à qualidade de membro do
Diretório Nacional da Arena, em 1971,
não se considerou descompromissado
com a vida. pública catarinense, "à qual
dediquei toda a minha existência": "Prin

cipalmente num momento em que ela
atravessa unta fase difícil, como agora,

sinto que é meu dever oferecer a minha

colaboração, pois a responsabilidade que
tenho com meu passado político obriga
me também a me preocupar com o futuro

de Santa Catarina e com a geração de jo
vens que precisa ter algum horizonte na

vida pública do Estado."
,

o Deputado Dejandir Dalpasquale, em pronunciamento feito
ontem na Assembléia, solicitou aos líderes arenistas naquela Casa

informações sobre quais eis requerimentos de ex-combatentes da
,

última grande Guerra Mundial que foram ou estão sendo despa
chados favoravelmente pelo Governo. Observou que com a recen

te lei 4.827, de janeiro último, apenas os pracinhas que comba
teram na Europa ficaram com o direito a receber pensão do

Estado, "banindo-se da qualificação de ex-combatentes uma

gama expressiva de brasileiros, que durante o período de conflito
mundial, com a sua bravura, com a sua dedic\ção, com a sua

vigília constante, mantiveram incólume o sólo pátrio". Em seu

pronunciamento o parlamentar oposicionista comentou a situa

ção dos ex-combatentes, como uma classe necessitada e despro
tegida, e pediu aos representantes da Arena resposta a algumas
perguntas a propósito das pensões concedidas pelo Estado.

INJUSTiÇA
Classificando como uma conquista e ao mesmo tempo um

paliativo, a concessão de pensão mensal aos pracinhas, disse o Sr.

Dejandir Dalpasquale, na parte inicial de seu discurso: "Quase
,três décadas são passadas, que 'os bravos pracinhas brasileiros, na
luta contra o nazi-facisrno, cumpriram na Europa campanha das

mais gloriosas. Todavia, outros tantos bravos, com igualdade de

coragem e dedicação libertária, ficaram no extenso litoral brasi- _

leiro em missões de patrulhamento quer em terra, quer no mar,
ou mesmo nos céus. A missão patrulheira e de guarda passiva não
é menos digna, nem menos importante, pois na verdade é o

patrulheiro o paladino mais avançado, é o observador primeiro, é
em suma aquele que preventivamente forma a defesa da pátria.

- Porém, excelências, passadas as agruras dos episódios béli

cos, passados os tristes e esperançosos acenos da partida, passa
dos os delírios festivos da vitória e da chegada, alcançada a

normalidade, vivem, até hoje, os heróis de ontem, a percorrer a

"via crucis" da emperrada e insensível burocracia administrativa,
lutando, ainda, para obterem mais uma "vitória". Vitória em

favor de um direito elementar, qual seja o da sobrevivência. Em
nosso Estado, particularmente, após uma série enorme de

gestões, os ex-combatentes viram sancionada a Lei 4.523, de 13

de outubro de 1970, diploma legal que antes de ser uma rcden
ção, foi um paliativo apenas para suavisar o crucial problema.

"Todavia, a esperança da maioria dos ex-combatentes se

dissipou no volumoso processado que se juntou na Consultoria,
que deliberadamente passou a deixar de instruir os requerimen
tos, atendendo por certo instruções superiores, até que a Chefia

do Executivo tivesse a infeliz idéia de modificar a legislação da

pensão especial. A Lei 4,827, de 16 de janeiro de 1973, restrin
giu a pensão apenas aos que' se deslocaram para a Europa. esque
ccndo, melhor dizendo, banindo da qualificação de ex-comba

tentes uma gama expressiva de bras.ileiros que durante o conflito

mundial mantiveram incólume o solo pátrio. A lei que na época
consideramos injusta está hoje a gerar males e .provocar reclamos

gerais."
- Pedimos aos homens que sustentam o Governo nesta Casa

- concluiu - que digam aos ex-combatentes quantos requeri-
mentos deram entrada com apoio na Lei 4.523? Quantos deles

poderão ser enquadrados na nova Lei? Quantas pensões foram

deferidas após a nova Lei, e quantos processos foram arquivados,
com o clássico despacho "Indefiro por falta de amparo legal"?

Líbano manda o seu

embaixador ao Estado
Para uma visita oficial de dois dias a Santa Catarina, está

sendo esperado domingo nesta Capital o Embaixador do Líbano

para Assuntos Ultramarinos junto ao Ministério das Relações Ex

teriores de Beirute, Sr. Edmond Khayat,
Durante sua permanência em Florianópolis diplomata deverá:

manter contato com diversas autoridades, estando também pre

vista homenagem por parte da colônia libanesa radicada no Esta

do.
Os detalhes da visita do Embaixador foram tratados no últi

mo final de semana pelo Cônsul do Líbano em Porto Alegre,
Salomão Malcon, que se avistou com o Secretário do Governo e

com representantes da colônia libanesa.

O Sr. Edmond Khayat, diplomata de carreira, já desempe
nhou atividades em 11 países passando, em 1971, 'f exercer fun

ções'de Embaixador Diretor dos Libaneses de Ult\amar.

ALIANÇA FRANCESA

lrineu manteve ontem vários cantatas politicas na Capital

-COM PROFESSORES �RANCESES-

AUOIO-VISUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite. AlIas de CONVERSAÇÃO
nível literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da Aiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade de NANCY. Cursos para
CRIANÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de

TIfAOUÇÃO. Matricula-se à rua João Pinto, no. '35
(frente ao cine Coral) das 9 às 11 e 1'1S 15 às 19
hores.

Prisco veio com boas noticias do Rio para o setor de saúde pública.

Multivacinação se estenderá
.. 7

. agora por todo o território
A campanha de multivacinação, que

vinha sendo feita apenas na área da Gran
de Florianópolis, será agora estendida a

todo o Estado, segundo ficou acertado no .

contato que o Secretário Prisco Paraíso
manteve no Ministério da Saúde. Segundo
ficou estabelecido, a Secretaria da Saúde
fornecerá a mão-de-obra e comprará as

vacinas contra sarampo. As demais serão
fornecidas pelo Ministério. .

O Sr. Prisco Paraíso informou, por
outro lado, ter conseguido uma verba de
Cr$ 250 mil para a conclusão do Hospital
Psiquiátrico de Chapecó. Também tratou
da realização de pesquisas sobre a existên
cia da doença de Chagas em Santa Catari
na.

Secretário recebeu a informação de que a'

Procuradoria Geral da Fazenda Nacional
vai procurar apressar o encaminhamento
do Projeto Desenvolvimento Integrado do
Setor Saúde, que prevê a concessão de
financiamento ao setor saúde de Santa
Catarina, pelo Banco Alemão para a Re
construção.

ASSISTÊNCIA M�DICA

No Ministério do Trabalho o Secretá
rio da Saúde manteve contatos ligados à
coordenação da assistência médica no Es
tado, ficando ressaltada a necessidade de
maior integração entre os diversos órgãos
federais, estaduais e municipais atuantes
na área, com vistas à ampliação e melho
ria do atendimento médico-hospitalar.

MALÁRIA E NUTRiÇÃO
Junto à Superintendência de Campa

nhas de Saúde Pública o Secretário Prisco
Paraíso obteve a garantia de que será am

pliado o combate à malária em Santa Ca
tarina, visando a sua total erradicação.

O Secretário da Saúde também mante
ve entendimentos com autoridades sanitá
rias federais sobre convênio mantido com

o Ministério da Saúde, relativo à expansão
da Campanha de Nutrição. Ficou decidido

que o Instituto Nacional de Alimento e

Nutrição ficará responsável pelo Progra
ma Nacional de Alimentação e Nutrição
em Santa Catarina, por intermédio de
atividades cujas bases gerais serão estabe-:
lecidas em reunião a ser realizada nos pró
ximos dias.

CÃNCER

Nos contatos que manteve no Ministé
rio da Saúde o Secretário Prisco Paraíso
tratou também da instalação de 12 ambu
latórios para exames preventivos do cân
cer ginecológico no interior do Estado.
Atualmente existem ambulatórios desse

tipo apenas em Florianópolis, Blumenau e

Rio do Sul. Segundo o Secretário, a insta

lação dos outros 12 permitirá um atendi
mento em massa da população feminina
do Estado.

O Sr. ydsco Paraíso disse que as mu

lheres devem submeter-se a cada seis me

ses a um exame preventivo de câncer, o
que será possível com a instalação dos no
vos ambulatórios.

FINANCIAMENTO
Durante a sua viagem à Guanabara o

Educação programa 40 centros

inter-escolares em 4 anos

A Secretaria da Educação vai instalar no

quad riênio 1973/76 40 .centros inter
escolares de 1 o. grau�'yci'dade de ensino

que reúne serviços e· disciplinas ou áreasde

estudos. com,/,'WS' 'à'. vários estabeleci.mel!t�s
entre SI�'b' relacionamento com institui

çõe�S6ciais, industriais e comerciais, a fim
de" aproveitar a capacidade ociosa de al

guns, para o suprimento deficitário de ou

tros:
Na tarde de ontem o Secretário Paulo

BIasi reuniu-se com os prefeitos de Blume-

nau, Campos, Novos, Tubarão, Brusque,
Laguna, J oaçaba, Itajaí, Joinville, Criciú
ma, Rio do Sul, Mafra, Caçador, São Mi

guel d'Oeste e Chapecó, cidades onde serão
instalados os primeiros centros.

Cada centro inter-escolar custará
CrS 239.900,00 e terá 27 dependências,
entre as quais salas ambiente de ciências,
educação artística, técnicas agrícolas, artes
industriais, educação para o lar, oilientação
educacional, co ordenação pedagógica' e
biblioteca.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DER-Se), comunica aos interessados que se

acha aberta CONCO RRÊNCIA - EDITAL No. 05/73, para execução dos serviços de reparação
e conservação da Ponte Metálica Hercílio Luz em Florianópolis, com prazo de entrega das

propostas até às 12,00 (doze) horas do dia 25 (vinte-e cinco) de maio de 1973.

Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DE R-Se., à
rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar em Rorianópolis.

DE R-Se., em Florianópolis, 10 de abril de 1973

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE R/SC.
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Cartas

RETIFICAÇÃO
- Lendo a reportagem publicada na

página 9 do nosso tradicional e indispen-
· sável diário "O ESTADO", na parte que
trata do CECOMTUR, quero pedir a V.S.
uma retificação quando fala de minha

pessoa - deve-se entender que tenho 43
anos de atividades comerciais e não de

tradição hoteleira.
, Com respeito ao Fundo de Desenvol
vimento do Estado de Santa Catarina,
Fundesc, deve-se entender que o Fun
desc é formado com os impostos recolhi
dos de todos os setores de atividades,
mas que, infelizmente, só um setor é be

neficiado, que é o da indústria; e isso é
uma verdadeira injustiça. Em Santa Cata
rina não existia amparo para as ativida
des turísticas, o que felizmente não
acontece hoje em dia, sendo isso motivo
de grande satisfação. Agradeço pela aten

ção,' e creia-me sempre ao seu inteiro dis

por. Jorge Daux - Florianópolis.

POSTO JOIA
Agradecemos a direção e repórteres

do jornal. O ESTADO, o mais destacado
órgão publicitário do nosso Estado, pela
reportagem publicada em sua. edição de
05 de abril, 'sob o título"As Boutiques.

·

de Automóveis", que muito nos enalte
ceu pela ampla divulgação da nossa rede
de postos.

Queremos dizer aqui da nossa grati
dão, pelo incentivo que' nos deram, dano'
do-nos assim aquele algo mais para conti
nuarmos na nossa árdua mas' gloriosa ta
refa .de aprimorar a nossa capital em tu

do, ainda que falta no campo de postos
de gasolina.

Jóia Posto Ltda reitera O' seu agrade
cimento e se coloca 11 .disposição desse
jornal em tudo o que se fizer necessário.
Jóia Posto Ltda - rua General Gaspar
Dutra, 150 - Estreito.

TIO BONA
Tio Bona mereceu, no seu enterro,

também o pranto de saudade de seus so
brinhos das historinhas infantis que criou
no rádio catarinense, porque as pessoas
que o inspiraram naquela feliz' criação
existiram realmente, e lá estavam, acom
panhando-o no trajeto até a sua última
morada.

Lúcia, Rosita, Rogério e Julieta tam
bém choraram por ele, pelo seu desenla
ce .. Embora fóssemos primos-irmãos,
meus filhos sempre o chamaram de tio
Edgard, desde antes mesmo do surgimen
to de suas histórias infantis, e nunca usa-

.

ram deste tratamento para com mais ne

nhum de' seus primos, não sei porque. É
possível que daí tenha aproveitado a

idéia e seus nomes para dá-los a teus per
sonagens principais.

Ê minha filha Lúcia quem me diz que
no colégio onde estudava dava-lhe orgu
lho de'criança ser reconhecida entre os

colegas, como personagem real de histo
rinhas infantis de nosso rádio.

Porque fôssemos parentes, e tivésse
mos tido momentos de grande aproxima- '

ção, senti a sua morte de um modo sur

preendente, a mexer com meu íntimo
como nunca fora capaz 'de suspeitar pos
sível. De modo que todas as expressões
repassadas de gentileza e carinho, que en

contrei nas notas, informações e crônicas
com que a nossa imprensa se referiu a

seu passamento, tocaram-me sobrernanei
ra, e mais me deram a certeza de que o

Edgard viveu sem fazer desafetos. Viveu
sempre o Tio Bona que exterJorizou um

dia, e sobre ele chamou atenção. Sebas
tião B. de Albuquerque.
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s.Catarina no Campeonato Nacional
,

o regozijo com que os Catari-.
nenses recebemos a inclusão de
Santa Catarina no próximo Cam
peonato Nacional de Clubes de
Futebol se justifica. E não apenas
em virtude do que representa
esse fato para os círculos ligados
ao esporte, senão em geral pelo
que acrescenta, expressivamente
aos índices de desenvolvimento
que temos alcançado, ombreando
outras unidades dá Federação, na
presente ofensiva geral para as

metas nacionais.
Todavia, sob o aspecto espe

cial do prestígio atingido pelas
atividades esportivas, em que se
deve salientar, para não incorrrer
em injustiça, o esporte do Remo,
a participação de Santa Catarina
no Campeonato Nacional de Fu-
'tebol é, sem dúvida, uma con

quista muito lisonjeira para os se
tores em que se pratica o Fute
bol. Abandonamos assim a condi
ção de esforçados varzeanos para
ingressar, resoluta e meritoria
mente, no panorama representa
tivo dos que se distinguem no fu
tebolismo brasileiro.

Neste passo cumpre reconhe
cer que, não SÓ o valor esportivo,
mas também o abnegado empe
nho dos que o incrementam e

mantêm em o nosso Estado-terá.
influído no auspicioso resultado
das reivindicações levadas a feliz
termo junto da alta coordena
doria nacional das atividades es-

portivas no País. E, neste particu
lar, não se pode deixar de men
cionar em destaque a ação do
Governador Colombo Salles, cujo
amparo à causa catarinense subiu
de ponto ao assumir o compro
misso de possibilitar a conclusão
das obras do estádio "Orlando
Sca rpelli", condição indispen
sável à participação do futebol de
Santa Catarina nessa importante
competição de âmbito nacional.

E relevante, pois, é o fato des
sa convergência de energias e re
cursos do Governo e da iniciativa
privada, visando a preencher para
com a Confederação Brasiíeira de
Futebol as condições regulamen
tares exigidas para que o nosso
Estado figurasse entre os compe
tidores do próximo campeonato
nacional. Aliás, quanto ao que
diz respeito à interferência do.
Governador do Estado em favor
da I ícita pretensão do futebolis
mo bàrriga-verde, haverá que
mencionar a elevação do propósi
to, que o levou a responsabilizar
se pela complementação do está
dio do Figueirense, posto, já ago
ra, evidentemente, a serviço do
esporte estadual, qualquer que
venha' a ser o clube designado pe
la Confederação para tomar par
te, como representante de Santa
Catarina, na grande competição.

Aliás, a repercussão jubilosa da
atitude do Governo, tanto quan
to é possível aquilatar através de

manifestações públicas, tem sido
expressa na maneira como, por
duas vezes em que, ultimamente,
o Sr. Colombo Salles compareceu'
ao velho estádio "Adolfo Kon
der" para assistir a partidas de fu
tebol foi ele saudado pelo públi
co, que o aplaudiu, numa de
monstração de especial apreço.

1:, portanto, Santa Catarina
que está em foco 'e a atitude po
pular, compreendendo-o, tem ra
zões para ostentar-se através da

. união de todos os Catarinenses,
sem reservas e sem dissimulações.
Acreditamos na superioridade
dessa atitude, que acompanhará
todo o curso do Campeonato,
prestigiando a nossa represen
tação e correspondendo digna
mente ao devotamento de quan
tos se vêm empenhando, por to
dos os meios, em prol da con

quista duma posição para o fute
bol barriga-verde entre as delega
ções que disputarão o título de
campeão de 1973, no Brasil.

Não há agora senão trabalhar,
.

'no melhor sentido, para que o
nosso futebol seja representado
na I ídima.expressâo de sua pujan
ça, exibindo ao País,.mais do que
somente o alto padrão da técnica
no esporte, uma bela e edificante
mostra do elevado nível de edu
cação [que é inerente ao espírito
esportivo e, pois, nunca deve
estar divorciado da prática, em

competições dessa natureza.

s-

O crescimento catarinense
. ,

tado era, não incapacidade "de empreendimento e ação'dos nossos homens de empresa, mas quase sempre a falta
de amparo financeiro, através do crédito que agora se
oferece compensadoramente, incentivando a concretiza
ção das melhores idéias no sentido do progresso iltntegral
de Santa Catarina.

Afastado aquele obstáculo, o empresariado catarinense
ai está, dando manifestação de sua capacidade e discerni
mento, aproveitando as oportunidades que se abrem a
todas as iniciativas progressistas. E organizações como
essa' de que vimos falando valem como propulsores, ao
mesmo tempo experimentando as compensações do au
xüio com que promovem a prosperidade geral

Dispondo de sede adequada, com excelentes e moder
nas instalações, inclusive dotadas de computadores pró
prios, é aquela empresa que está dia a dia alteando-se a
nivel de grande prestigio em todo o Pais, por onde proje
ta a imagem duma organização catarinense Que recomen
da o nosso progresso. É assim que Santa Catarina corres
ponde à expectativa nacional, acompanhando o esforço
desta grande etapa de' nossa evolução social e econômica.

Animados do melhor otimismo e c�nfiando no futu
ro, cujas perspectivas já se entremostram iluminadas, a
nobre gente barriga-verde, consciente de suas responsabi
lidades pelo integração do sentido nacional desta grande
fase histórica, trabalha incansavelmente, visando às me
tas de seu esplendor, futuro a dentro.

Não faltarão estímulos aos que possuam uma idéia
exequivel, ligada aos interesses do progresso coletivo.
Nem mesmo quando seja necessário o impulso financeiro
deixará de ser Fiável um propósito bem fundamentado,
em busca de melhores dias para generosa e esclarecida
terra de Santa Catarina.

Gustavo Neves

O crescimento catarinense reflete-se, principalmente,
na expansão das atividades empresariais e particularmen
te nas organizações de crédito e financiamento, cuja in
fluência se torna sens ivel no desenvolvimento gera! do
Estado. É este o caso da BESC Financeira S.A, cujo
balanço recente é espelho do auspicioso movimento de
todos os setores de atividades criadoras, sob o amparo do
crédito.

A referida instituição, cujo capital inicial, em 1969,
era de 1 milhão de cruzeiros, o apresenta agora elevado,
em três anos, a 15 milhões, ou seja numa proporção de
1400%. Surpreendente que seja esse fato, não apenasdenuncia uma eficiente orientação na assistência credití
cia a que se propõe aquela empresa financeira, mas tam
bém o vulto das solicitações que a ela recorrem e que,
por sua vez, nela fazem repercutir a extensão do êxito
que obtêm.

Firmando cada vez mais o próprio conceito junto à
economia popular e às fontes de financiamento em geral,
a BESC projeta esse conceito sobretudo junto às empre
sas congêneres de maior porte e particularmente às que
estão vinculadas aos bancos estaduais. Assim é que o
vulto das letras cambiais colocadas no mercado e que,
em 1969, somavam quantia de aproximadamente 8 mi
lhões de cruzeiros, totalizaram a importância de 135 mi
lhões, 600 mil e 621 cruzeiros ao encerrar-se o ano passa
do. Quanto a financiamentos provenientes de operações
de crédito direto ao consumidor e prestações de serviços,
foi, neste último ano, de quase 150 milhões, enquanto,
na qualidade de agente financeiro do FINAME, as opera
ções subiram a cerca de 5 milhões; tendo, no ano ante
rior, somado pouco mais de 2 milhões.

São informações que, na verdade, refletem um inten
so desenvolvimento de iniciativas econômicas, destinadas
a repercutir extraordinariamente na expansão da riqueza
catarinense. O fator negativo no desenvolvimento do Es-

A obra indianista de ,Rondon

Marcílio
Medeiros
filho·

Trivial'
Variado

Uma presença há

muito reclamada
Enfim, a luz de uma iniciativa no setor político. Depois de transcor

ridos mais de 40 dias da abertura dos trabalhos parlamentares de 1973,
as Comissões Técnicas poderão finalmente se instalar. Isto, se a intole
rância dos antagonismos que grassam na bancada da Arena não conti
nuar emperrando o processo legislativo diante de questões como, por
exemplo, a presidência dos órgãos técnicos da Casa. De qualquer forma,
bem ou mal, as comissões estão compostas. E isto vem demonstrar, uma
vez mais, que um dos grandes males de que padece o sistema majoritário
estadual, no terreno político, é a falta de decisões rápidas que evitem C!.
aprofundamento dos graves problemas do âmbito interno partidário. E
certo que as soluções, presumivelmente, um dia têm. que vir. Mas por
que esse dia jamais coincide com a eclosão das crises? O que acontece é
que as soluções políticas são invariavelmente transferidas para uma data
imprecisa, num tempo vago, durante o qual o Partido sofre o desgaste
célere que a sua própria hesitação provoca. A constituição das
Comissões Técnicas é um exemplo acabado da lentidão das decisões
politicas situacionistas. Tudo o que ficou decidido agora poderia ter
sido resolvido seguramente há mais de um mês, já que nenhum fato
novo se acrescentou à profunda crise que divide a bancada situacionista. I
A mesma fórmula e a mesma decisão de hoje se ajustariam perfeita-

.

mente àquelarépoca, com a vantagem de ter cortado pela raiz um

problema que se alongou demasiadamente no tempo, provocando
ressentimentos desnecessários.

Cabe aqui um particular no que diz respeito à participação dos
deputados do MDB nas Comissões Técnicas. Segundo a nomeação
anterior, caberia à Oposição a maioria dos membros da Comissão de
Ciência e Tecnologia, cuja presidência também ficaria com um parla
mentar do MDB. Pois bem Agora, o ato que constituiu os órgãos
técnicos do Legislativo foram revogados - inclusive os efeitos deles
emanados - com o que a Oposição perde o-maioria na Comissão de
Ciências e fica com a presidência da Comissão de Educação e Saúde.
Uma vitória da Situação? Talvez, mas uma simples gota d'água no

- oceano em que mergulhou' desintegração partidária situacionista: Trata
'se de um insignificante êxito no varejo, enquanto que no atacado a falta
de objetividade da ação política do' sistema majoritário está perdendo
um terreno latifundiário para o MDB. Provavelmente, por isto os
deputados da Oposição não reagiram contra a revogação do ato da Mesa
que constituiu as Comissões da Assembléia. Afinal de contas, o que vale
mais: a maioria de um simples órgão técnico do Poder Legislativo ou as'
Prefeituras de Joinville, Blumenau, Lages e outras tantas de importantes
municípios do interior? E, a partir, dai, a maioria no próprio plenário
da Assembléia e a eleição de um Senador da República que nesta hora
embalam os sonhos do MDB.

.Jâ viria tarde, a esta altura, uma reação política do sistema majori
tário estadual caso ele ainda pretenda permanecer maioritário. A falta
de decisões e a indefinição do comando situacionista quanto aos rumos
que a política da Arena tem que tomar em Santa 'Catarina estão levando
o Partido a uma debilitação crescente e desalentadora no Estado. E
diante das graves circunstâncias que neste momento envolvem a crise
arenista, estas decisões e definições só podem partir do Governador
Colombo Salles, cuja presença 'Constante a frente das grandes questões.
politicas-do seu Partido estão sendo há muito reclamadas, conforme os

fatos comprovam com uma largueza que não comportá contestação.
' I

encargos mais diffceis que então se apresen
tavam ao Exército naquela época. Aceita a mis
são de promover as ligações telegráficas. entre
Goiás e seu Estado natal. Mais tarde se oferece a
ele uma jornada de maior responsabilidade' e

considerada impossível para muitos. Construir
linhas telegráficas desde Cuiabá até o Território
do Acre, fechando, desta maneira, o circuito
telegráfico nacional (1907-1917). Este tra6a
lho, que Rondon realiza com pleno êxito, pas
sou à História sob o nome de Comissão Ron
dono

Muitos outros encargos lhe foram atribuídos.
Em 1919, é nomeado Diretor de Engenharia do
Exército, estendendo suas atividades por todo o

país. Em 1927, como General de Divisão, orga
niza e dirige a Inspetoria de Fronteiras. Em
1934, aos 69 anos de idade, é Delegado Brasi
leiro e Presidente de uma Comissão Mista, en
carregada de resolver graves questões fronteiri
ças entre o Peru e Colômbia e da qual se desin
cumbe muito bem.

Através das várias expedições e serviços que
desenvolve pelo interior do Brasil, Rondon en-

AS DIFICULDADES tem no Senadinho do Ponto Chico
O plenário funcionou com uma fre
quência fora do comum e foi preci
so realizar várias sessões extraordi
nárias para que a pauta pudesse ser

cumprida. Acabou não sendo pois a

abrangente matéria política em dis
cussão deverá -voltar hoje a debate,
'a fim de que os relatores pudessem
colher elementos mais elucidativos.
Nada escapa ao Senadinho.

Os vereadores queixam-se amar

gamente das condições materiais
para o funcionamento da Câmara e

das críticas que lhe têm sido feitas

pela demora da tramitação do pro
jeto de lei que baixa o novo Plano
Diretor do Município. Justificam
dizendo que o projeto demorou
quatro anos para ser elaborado e

aprovado pelos órgãos técnicos,
constituídos de especialistas na ma- RESTABELECIMENTOtéria. E não haveria de ser a Câma
ra, segundo eles, que haveria de des
liridar da noite para o dia o emara
nhado de gráficos, mapas e compli
cadas questões de engenharia que
integram o documento, Em primei
rolugar, porque o Legislativo Muni
cipal não possui sequer uma mesa
do tamanho necessário para sobre
ela se estender uma das plantas ,do
'projeto. Em segundo, porque o Pla-· No Rio, o ex-Deputado Joaquimno Diretor, tal qual como foi conce- Ramos desmentiu ao jornalista Hé
bido, estabelece que a nova Cate- lio Fernandes alguns rumores quedral será localizada onde atualmen- correram por lá acerca da sua candi
te se encontra a Ilha do Carvão, na datura ao Senado em 1974. O Sr.
Baía-Sul. E ali, como todo mundo Joaquim Ramos considera definiti
sabe, ficará uma das pilastras da vamente encerrada a sua carreira
ponte.... política, principalmente no que diz
SEMPRE ALERTA

.. respeito à disputa de cargos eleti-
Foi excidadíssimo o dia de on- vos.

O Sr. Fernando Faria já está
I

completamente recuperado da gripe
que o acometeu há alguns dias e cir
cula novamente entre seus amigos,
.bem disposto e rejuvenescido. Mas
diz que nem quer ouvir falar em ou
tra.

JOAQUIM RAMOS

2)., Respeito às tribos indígenas como povos
independentes.'

3) Garantir aos índios a posse das terras que
habitam e são necessárias à sua sobrevivência.

4) Assegurar aos índios a proteção direta do
Estado.

A 5 de maio de 1955, a Câmara-dos Depu
tados e o Senado Federal em sessão solene reali
zada conjuntamente, conferiram a Rondon as
honras de Marechal do Exército Brasileiro.

Morreu a 19 de janeiro de 1958, na cidade
do Rlo de Janeiro, sendo sepultado com honras
de Chefe de Estado no Cemitério de São João
Batista.

Indicado duas vezes. para Prêmio Nobel e

homenageado por instituições científicas de to
das as partes do mundo, Rondon foi, antes de
tudo, um soldado da paz.

Falar sobre' a vida e obra do Marechal Cân
dido Mariano da Silva Rondon é uma tarefa bas
tante difícil quando o espaço de que se dispõe é
tão pequeno. Por isso, é impossível aqui comen
tar as diversas jornadas de reconhecimento e de
atividades científicas que realizou no interior co
Brasil, palmilhando, territórios antes nunca

explorados pelo homem branco, A nossa tarefa
é bem mais simples. Queremos tão somente fa
zer alguns comentários sobre a obra indianista a

que se dedicou. Comentários, ainda assim, mui
to modestos pois a preocupação de Rondon
para COJ.l o indígena brasileiro somou mais de
meio século de sua 101'ga vida.

Rondon nasceu a 5 de maio de 1865, na

sesmaria de Morro Redondo, no interior de
Mato Grosso. Realizou seus primeiros estudos
na cidade de Cuiabá, obtendo o diploma de pro
fessor primário. Desejando seguir a carreira mili
tar, ingrvsou no Exército como soldado raso e

assim teve oportunidade de transferir-se para o

Rio de Janeiro onde passou a frequentar a Esco
la Militar da Corte. Depois de formado naquela
EScola em 1890, Rondon decide escolher os

. tra em contato com numerosas populações indí
genas, as quais ele assegura a rua proteção. A
preocupação com a sobrevivência e destino des
ses povos é uma constante 'na vida do grande
indianista. Elabora os meios práticos para
efetuá-la. É um dos organizadores do Serviço de
'Proteção aos Indíos (SPI), criado em 1910 e seu
grande orientador. Foi diretor muito tempo do
Conselho Nacional de Proteção aos Índios e em

1952, apresenta ao então presidente Getúlio
Vargas, a mais legítima e grandiosa iniciativa da
política indigenista nas Américas: o projeto de
criação do Parque Nacional do Xingu, hoje diri-
gido pelos irmãos Vilas Boas.

.

De orientação positivista, Rondon consi
derou sempre possível relações pacíficas entre
índios e civilizados. Formulou a política indi
genista brasileira em bases humanitárias sempre
voltadas para a defesa. intransigente das várias

,

populações indígenas que se espalham pelo ter
ritório nacional. Elas se fundamentam em qua
tro princípios básicos e que ainda hoje conser
vam todo o seu vigor e atualidade:

1) Morrer, se preciso for, matar nunca.
Luiz. Carlos Halfpa p
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Chuvas deixallll.300 desabrigados
elll 2 cidades do sertão·paraibano·, "

Valadão: é difícil fazer

filmes n.o momento atual
O produtor cinematográfico Jece Valadão revelou

ontem no Rio que o seu último filme, apesar de tratar
de um tema delicado, como a prostituição, e de ter um
título de impacto - A filha da cafetina - é uma comé
dia ingênua de sabor da boemia carioca, pois "o cinema
que faço é mais fácil e certo para o momento em que "

vivemos. Um dia farei fílmes como os de Antoníoní".
O discutido produtor brasileiro assinalou que hoje

vê o censor federal "mais preocupado com O fílme na
cional do que com o estrangeiro" e gostaria de ver toda
a censura reformulada, pois "é difícil fazer filmes para
a platéia de 1973 e vê-los censurados a base tia legisla
ção de 1946". Valadão disse ainda que cada novo fílme

que lança, acompanha pessoalmente sua liberação na

censura do Dfsp, onde constatou que o censor é mais

rigoroso com os filmes nacionais do que com os estran

geiros. Mas as dificuldades não param aí.•Logo que o

filme brasileiro é liberado, entra no circuito o exibidor

que prefere projetar filmes estrangeiros, pois compra-os
a preço de US$ 2 mil dólares e não são obrigados a dar

50 por cento ao produtor.

Preocupado com as dificuldades, mas sem deixar de
afirmar que fazer cinema no Brasil é um bom negócio,
Jece Valadão revelou que para as 4 mil-salas de cinema
existentes são necessários no mínimo 400 filmes. O
Brasil já produz cerca de 100 filmes anuais, enquanto o

mercado estrangeiro participa com 600. Depois de co

mentar que coube ao próprio Chefe do Dfsp General
Nilo Canepa, dar a última palavra sobre a liberação do
seu filme"A Filha da Cafetina", o produtor salientou
que é premente a necessidade de novas normas e nova

legislação para a censura, porque na era da tecnologia
os costumes se modificam!com muita rapidez,

,

AL vê técnica de
ensino do Brasil

Norte: a luta

para sobreviverUma reunião dos Ministros de Educação de todos 9S países
latino-americanos, com o objetivo de estudar, em alto nível, os

meios .de adaptação do Mobral naquelas nações, será proposta
durante a terceira e última fase do Seminário Interamericano de

Educação de Adultos, que se realizará segunda-feira, na Guana

bara, com a participação de 32 países.
A sugestão será feita, na assembléia geral, pelo diretor de

Educação de Adultos de Honduras, Manuel Mazanares Ruiz,
atualmente em Porto 'Alegre" junto com representantes 'da I

-Unesco, Panamá e República Dominicana, participando da segun
da fase do seminário, 'que estuda o processo de mobilização do

Mobral. Diz ele que "a experiência brasileira é muito feliz e,

devidamente adaptada, poderia' ajudar a reduzir o nosso atual
índice de analfabetismo" - cerca de 50% de uma população de

2,5 milhões. Acrescentou que uma' reunião de Ministros de

Educação poderá "dar rumos definitivos e criar, mesmo, uma
política latino-americana de educação".

O professor chileno Miguel Soler Roca, especialista da

Unesco, por sua vez, diz: "considero importante que cada técni
'co dê a sua interpretação da solução brasileira.i levando para os

seus respectivos países os elementos úteis à. sua comunidade,
respeitando as características nacionais e regionais".'

Até amanhã, os representantes da Unesco, Honduras,
República Dominicana e Panamá, estarão participando de diversas

reuniões com órgãos estaduais e municipais do Mobral dá região
.sul,

Para sobreviver no sertão do Rio Grande do Norte, o agricultor
teria que ganhar semanalmente pelo menos Cr$ 49,50, ao invés de

apenas Cr$ 25,00, por cinco dias de trabalho, segundo uma pesquisa
feita pelo deputado estadual Paulo Gonçalves, da Arena, e

apresentado ao planário da Assembléia Legislativa, em Natal.,
Segundo o parlamentar, que coletou os preços de gêneros de

primeira necessidade nas cidades de Acari e Jardim do Serídô, "o
trabalhador rural é obrigado .a colher um quilo de algodão, para
comer um de feijão; e seis para poder comer um quilo de carne

seca". O estudo do deputado Gonçalves levou em consideração' os '

gastos' de uma família típica do sertão do Rio Grande do Norte,
composta do marido, mulher e três filhos, embora mui tas vezes' as
famflías sejam mais numerosas. "Para não morrerem de fome", diz o

deputado, os cinco membros da famflia precisariam de: cinco quilos
de feijão (Cr$ 7,50); 6 rapaduras (Cr$ 4,20); 5 quilos de farinha
(Cr$ 4,00); 1 quilo de arroz (Cr$ 2,20); 2 quilos de açúcar (Cr$
2,00); 1 litro de querosene (Çr$ 1,20); 1 quilo de sal (Cr$ 0,50); 1

quilo de café (Cr$ 4,00); meia cuia de goma (Cr$ 1,30); 1 barra de
sabão (Cr$ 2,00); 1 quilo de bolacha (Cr$ 2,40); 200. gramas de
fumo (Cr$ 2,00) e uma ossada de boi (Cr$ 10,00).

"Isto é o indispensável para a sobrevivência da família; agora, se
o trabalhador rural ganha apenas Cr$ 25,00 e precisa de, no

mínimo, Cr$ 49,50, infelizmente ele é sua família estão passando
fome". Eleito pela terceira vez, o parlamentar critica os métodos
adotados Pela Sudene no combate às secas, "pois são os mesmos

usados desde 19030,' sem nenhuma inovação, .consístindo na-compra'
de carros de mão e no envio de flagelados para limpar mato, na

'margem das estradas e executar pequenas benfeitorias, gastando-se
uma fortuna. "A política acertada", diz o deputado, "seria a

construção de pequenos açudes, sem distinção de proprietários. Os
grandes açudes não resolvem o problema de maneira alguma. À
margem dos pequenos açudes, sim, poderiam ser plantados arroz,

feijão e milho, aprimorando, a infra-estrutura do Seridó que,
infelizmente, vive da monocultura do algodão", finalizou.

Confl ito entre 2
vereadoras em PE

As frequentes e longas polêmicas entre as vereadoras Eremita

Cruz Barros, da Arena-I, e Maria Gomes Freire, da arena-2, da
Câmara Municipal de Salgueiro, no sertão de Pernambuco, levará
o vereador Damião Antônio do Nascimento a fazer um requeri
mento aos seus colegas da bancada, no ,sentido de proibir as

representantes femininas de usarem a palavra para discusões.
O vereador Damião do Nascimento é de opinião que o tempo

gasto pelas duas vereadoras em conflitos inúteis, está atrapa
lhando o desenvolvimento dos' trabalhos naquela casa e prejudi
cando os interesses do povo salgueirense,

'

A Sra. Eremita Cruz é atual presidente da mesa executiva da

câl!!ª,ra e pertence à maioria situaci�nista:_A vereadora Maria
Gomes Freire, sendo da Oposição, disse que "tudo tem de correr
dentro da lei e não nos velhos tempos quando decisões eram

.sernpre acatadas, mesm� de modo ilegal".

Projeto impacto
o presidente da República, Garrastazu Médici, falará na

próxima quarta-feira, através de uma rede de rádio e televisão, e
anunciará mais uma medida de impacto do Governo Federal, na I

área do Ministério do Trabalho. O sr. Júlio Barata, reuniu-se

ontem mais uma vez, no Palácio Laranjeiras, onde manteve um

encontro reservado com o Ministro Leitão de Abreu, Chefe da
Casa Civil. Para evitar contatos com a imprensa, a saída do

Ministro do Trabalho foi feita pelos fundos do Palácio, ao térmí->
no da reunião sigilosa.

'
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ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CONVOCACAo

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
'ord inária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 11, nesta cidade de

Florianópolis no dia 23 de abril de 1973, àS,10 horas, a fim de deliberarem so�re a

seguinte.

ORDEM DO DIA
10. - Deliberarem sobre o "Relatório da Diretoria, Balanço Geral, Conta de

Lucros e Perdas e Parecer dos Conselhos de Administração e Fiscal, relativos ao

exercício encerrado em 31 d dezembro de 1972.
20. - Elegerem os membros do Conselho Fiscal para o exercício o de 1973.
30. - Fixarem os honorários do Conselho Fiscal para o exercício de 1973.
40. - Ratificar as deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de

16 de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos, eleição
da Diretoria e outros assuntos de interesse da sociedade.

50. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis. 12 de abril de 1973.

A DIRETORIA

Urna ameaça de fome e epidemia
paira sobre os dois mais importantes
municípios do sertão paraibano, tendo
os prefeitos das cidades de Souza e Ca-/
jazeiras decretado o estado de calami
dade pública,em consequência das for- '

tes chuvas caídas nas últimas 48 horas,
.

que 'já mataram três pessoas e fizeram
1.300 desabrigados. Em Souza, morreu
um trabalhador de 20 anos e uma

ali o maior número de desabamentos. talmente prejudicado pelas enchentes.
NO CEARÁ

Todos os moradores do bairro foram As violentas chuvas voltaram fazer
destruições no Ceará e ontem 25 casas

ruíram no município de Freicheirinha,
na base da Serra da Ibiapaba, enquanto
dezenas de outras casas foram danifica
das. As famílias desabrigadas naquele
município já somam a 70 e o Prefeito
Benedito Dias veio para Fortaleza a

fim de pedir auxílio ao Governo do Es

-'tado, pretendendo, levar roupas, ali-
mentos e 'medicamentos para os flage
lados. Em Crato, um rio matou um fa
zendeiro, ao mesmo tempo em que
produzia ferimentos e grande choque
em dois de seus nove filhos,durante
uma das grandes chuvas que nos últi
mos três dias continuam a cair de ma

neira exagerada sobre quase todo o

Ceará.

transferidos para os galpões no centro
e arredores da cidade. A população de
Rosa da Cruz é formada, em sua maio

ria, de lavadeiras, agricultores e indus
triários.

As águas do Rio do Peixe isolaram a

maioria dos distritos do município de
criança de 1 ano e 8 meses, o primeiro
afogado e o menino esmagado por

Souza, que estão sem qualquer meio
uma parede que des;bou, em conse-

de comunicação c?m a cida�e. A ajud�
quênci do gu

"

N id de de Ca- .
aos flagelados esta sendo feita exclusi-la a acerro. a CI a

I f
. .

d
-

jazeiras, uma mulher de 80 anos foi vamente_ pe apre elt.ura, que a!n a ,nao
soterrada num desabamento ocorrido recebeu qualquer aJu�a dos �overnos
no' abrigo de mendicidade. Em alguns e�tadual e federal. � VIda na CIdade es

bairros da cidade de Souza, as águas
ta totalmente. pcu:al.lSada, com as ��las

bl té alt d t lh d d suspensas e as atividades comerciais e
su iram a a ura o e a o e cer-

ind
..

ial
.

id
't d b' d R d In ustríaís parei mente interrompi as.
as casas, sen o o alHO e osa a

'

,

Cruz o' mais castigado, verificando-se Nó campo, o trabalho também foi to-

Filinto nêío Um repórter perguntou a

Filinto se ele aceitava as

críticas de que Arena pouco
contribui para a abertura
democrática. O senador

respondeu que atender a
essas críticas seria

destruir a vida polltica
Ao responder a pergunta de um re- prestigiam um político - acentuou. cuja época já passou. A política, hoje,

pórter sobre se aceitava as críticas de Após dar posse, na manhã de on- deve ser leal e franca". Acrescentou
que a Arena pouco ou nada estaria tem, ao Conselho Consultivo do Dire- que "um partido deve ser um organis
contribuindo para promover a abertura tório Regional da Arena, em Porto mo vivo e, como tal, não pode ficar
democrática, devido a um desempenho Alegre, o senador, numa conversa de hibernando durante anos para desper
político demasiadamente tímido em lh l Smín com os jornalistas, manifes- tar, apenas, às vésperas de eleições e

relação ao governo, o senador Filinto tou a disposição de manter com seus funcionar em favor de interesses exclu-
Müller disse que "atender a estas críti- entrevistadores um diálogo franco. sivamente pessoais".
cas, seria subverter as regras do jogo Destacando' a responsabilidade do Ao final da entrevista, o Senador
político e destruir a própria vida polí- partido, face à .sua condição de pró- Filinto Müller abordou o apregoado
tica. Estranhar que a Arena não faça' -governo e de instrumento de, apoio descontentamento que estaria pro
oposição ao governo, estranhar que ela político da revolução, Müller disse que vocando em meio à bancada da Câmara
não rejeite as iniciativas do governo, sua agremiação tem exercido o direito dos Deputados pela sua intervenção na

estranhar que a Arena não critique o de divergir nos debates, de sugerir mo- composição damesa-diretora e na es

governo, é pretender atirar o partido <dífícações e aprimoramentos de inicia- colha de vice-líderes. Manifestou, ares
contra o governo". Manifestou-se oti- tivas legislativas do governo. "Preten- peito, que "seria inadmissível esperar
mista quanto ao restabelecimento do der votar contra, apenas para demons-

uma unanimidade absoluta numa cole
mandato remunerado para os vereado- .trar independência, é provocar a des-

. tividade .constitufda por 223 deputa
res, "sob novos critérios realistas e sa-: truição da própria vida política", arre- dos e 44 senadores", sendo, por isso,
neadores" , pois tem sustentado a tese matou. natural haver alguns descontentamen
junto aos órgãos competentes e acha Ao se referir à iniciativa dos correli- tos. Concluiu, afirmando estar habitua
que?o problema está bem encaminha- gíonãríos gaúchos de criar o Instituto do "a ter as costas largas" e receber a

do". de Formação e Estudos Políticos, de- carga de todos os erros. Sendo homem
- Considero justo retribuir o traba- clarou que ela não tem a pretensão de de diálogo, diz, "não nego a ninguém o

lho de quem é convocado.para .assumir "dou torar .bacharéis em política", mas direito de tomar uma posição, mesmo
um ônus público, é é lícito lutar por deverá cOT).tribu� muit,o p�ra "que ,s� que errada; porque Deus concedeu ao

prerrogativas, mas nunca por privilé- abandone � ?aÔltO de praticar a �Ol.ltl- homem o livre arbítrio, até para pe
gios, pois são justamente eles que des- ca das habilidades e dos subterfúgios, car".

•

aceita
, . "

criticas a

Arena,

POSTO IPIRANGA LTDA.

RUA SILVA JARDIM, aso. C/MENINO DE DEUS
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o Ministério da Indústria e do Comér
cio concedeu incentivos fiscais a 154 pro
'je tos de ampliação e modernização indus
trial, correspondendo a um investimento
total da ordem de Cr $ 568,7 milhões,
equivalente a 100 milhões de dólares.

Dos projetos examinados pelo grupo
de estudos de projetos, do Conselho de
Desenvolvimento Industrial, destacam-se
os seguintes com os seus respectivos inves
timentos fixos: Petroquímica do Nordeste
Copene Ltda, com Cr$ 117 milhões; de
cruzeiros e importação de 61,3 milhões
de cruzeiros; do Cotonífrcio Kurashiki do
Brasil, com Cr $ 59,4 milhões. O setor

mais beneficiado foi o das indústrias de
bens de consumo não-duráveis, com

Cr $ 224, milhões, seguindo-se o setor das
indústrias químicas e petroquímicas com

Cr$ 118,7 milhões e o das indústrias d�
b e n s d e consumo-duráveis, com

Cr $ 105,8 milhões. Seguem-se os setores
das indústrias metalúrgicas básicas, com
Cr$ 27,8 milhões, indústria de produtos
intermediários metálicos, com Cr$ 26,6
milhões, indústrias de produtos interme
diários não metálicos, com Cr$ 26,1 mi
lhões, indústrias automotivas e seus com

ponentes com Cr$ 19,5 milhões, indús
trias de máquinas e equipamentos mecâni
cos, com Cr$ 10,8 milhões e indústria de
maquinaria e equipamentos elétricos e

eletrônicos, com inve stírnentos de
Cr $ 8,9 milhões de cruzeiros.

MIC iá �nvestiu, US$ 100
milhões: incentivos fiscais

ESTADÓ DE SANTA CATARINA
'�'

,

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO � CASAN

.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 035/73.
A Companhia Catarinense de Ág�as e Saneamento - "CASAN", sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, CGC do MF - no. 82.508.433/001; com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço, acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 035/73 para
aquisição de Material de P.V.C. Rígido, destinado ao Sistema de Abastecimento de
Água de -FLORIANÓPOLIS - S.C.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de
Administração da Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00
Iquinzel horas do dia 10 (dez) de maio de 1.9?3.

Rorianópolis, 06 de abril de 1.97.

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL, - TOMADA DE PREÇOS Nº 037/73.
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN" sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, CGC do MF - no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço acima mencionado, os elementos da' Tomada de Preços no.. 037/73,
destinada à aquisição de Material de Ferro Fundido para o Sistema de
Abastecimento da Água de BARRA VELHA - S.C.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de

Administração da Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00
(quinze) horas do dia 16 (dezesseis) de maio de 1.973.

Florianópolis, 06 de abril de 1.973.

A DlRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS 'DE RODAGEM

NOTA OFICIAL
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM comunica aos

usuários que o trecho Rio",-das Antas '_ Caçador, por motivos de

implantação da "Estrada da Anrrzade", está interrompido nos seus

últimos 5 quilômetros próximos a Caçador.
A opção de tráfego, por rodovia municipal, será de São Pedro _

Colônia Polidoro _ Cará, atingindo a rodovia estadual Taquara Verde

Caçador.
A opção mencionada apresenta razoáveis condições de tráfego

mesmo com chuva.

DE Rse., em Florianópolis, 1 de abril de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DER/SC.

A exemplo do que faz todos
os anos, a D'J!egacia Regional da Sunab

baixou portaria disciplinando o

comércio do pescado.

Eleita diretoria
da A. Comercial
de Florian,ópolisSunab tab�/a os preços do

pescado para Semana Santa
A' Delegacia Regional da Sunab baixou

portaria tabelando os preços do pescado
durante a Semana Santa, a vigorar de 17 a

24 do corrente.
A portaria estabelece que os estabeleci

mentos varejistas que comercializam com

pescado são obrigados a manter exposta,
em lugar visível e de fácil leitura, a tabela
de preços de todas as espécies oferecidas à
venda, em letras e algarismos de no mínimo
três centímetros de altura.

"

Cação mangona (posta) Cr$ 5,00
Cocoroca.................................. Cr$ 2,00
Corvina Cr$ 3,50
Galo .. :....................................... Cr$ 2,50
Gordinho :......................... Cr$ 3,00
Garoupa................................... Cr$ 5,00
Linguado Cr$ 6,00
Linguado (fílet) Cr$ 12,00
Mero (limpo) Cr$ 6,00
Miraguaia,(limpa) Cr$ 5,00
Palombeta Cr$ 2,00
Papaterra Cr$ 2,00
Paru Cr$ 3,00
Pescadinha branca.................... Cr$ 5,00
Pescadinha miúda..................... Cr$ 3,00
Sardinha : Cr$ 1,50
Tainhota Cr$ 3,50
Pijareba (posta)........................ Cr$ 8,00
Tainha...................................... Cr$ 5,00
Camarão Lagoa Cr$ 10,00
Camarão Laguna Cr$ 10,00
Camarão Armação Cr$ 14,00
Camarão sete barbas Cr$ 6,00
Camarão legítimo..................... Cr$ 12,00
Camarão legítimo grado .. :........ Cr$ 16,00

A Associação Comercial de Florianópolis elegeu a sua

nova diretoria para o biênio 1973/74, que ficou assim
constituída:

Diretoria Executiva: presidente - Ody Varella; lo.
vice-presidente - Jorge Barbatto; 20. vice-presidente -

Nelson Amin; 30, vice-presidente - Oswaldo Moritz; 10.
secretário - Emílio da Silva Júnior; 20. secretário -

Rubens Pereira Oliveira; 10. tesoureiro - Ilto Francisco
Campos; 20. tesoureiro - Horts Wohlgmuth.

Conselho Fiscal: Titulares - Rubens Lyra, Djalma Te

lemberg e José Nilton Spoganicz; Suplentes - Luiz Fer-
'nando Machado, José Lino Schappo e José Dias.

'

Comissão Consultiva: Victor Moritz, Altair Cascaes,
Admar Gonzaga, Osmar Nascimento, Lédio Martins, An
tônio Koerich, Roberto Bessa, Mário Rocha Mayer, Ar
lindo Phillippi e Walter José da Luz.Os embrulhos de qualquer tipo de pesca

do, que não estejam em embalagens apro
priadas, deverão obrigatoriamente ser feitos
em envoltórios plásticos ou em papel que
não contenha' corante, tintas de impressão
ou outras substâncias químicas .prejudiciais
à saúde.

A tabela de preços fixada pela Sunab é a

seguinte, por quilo:
Anchova................................... Cr$ 3,50
Arraia limpa............................. Cr$ '2,50
Bagre Cr$ 1,50
Cação limpo (posta) Cr$ 4,00
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Petrobrás tem novos

planos de expansão
Fonte da Petrobrás informou ontem que a empresa

está mantendo conversações preliminares para a assinatu
ra de contratos destinados à exploração de petróleo no

Equador, Bolívia, Venezuela, Agrélia, Nigéria e Mar do
Norte.

Segundo a mesma fonte, a Petrobrás já está exploran
do petróleo no Iraque e há pouco começou a perfurar
um poço na Colômbia, na região do Alto da Madalena,
com capacidade de mil barris diários, Embora já tenha
contratos assinados com o Egito e Madagascar, a empresa
ainda não começou a perfuração nesses países.

Professores da Ufsc
vêem desenvolvimento

Uma equipe de professores da Universidade Federal
de Santa Catarina viaja amanhã para Belém, Santarém e

ltaituba, no Estado do Pará, at..rdendo a convite formu
lado ,pela Superintendência do Desenvolvimento da

'

Amazônia e Ministério do Interior. Os professores Nereu
do Valle Pereira, Fernando Osvaldo de Oliveira, Zulamar
de Bittencourt e Castro e Norberto Ernesto Kaerstner
realizarão levantamentos e' estudos visando o diagnóstico
e análise do Plano de Desenvolvimento Local Integrado.

Após a aprovação do projeto. pela SUDAM, a Univer
sidade Federal de Santa Catarina passará à etapa seguin
te, desenvolvendo atividades éspecíficas com o objetivo

,

de instalar e por em funcionamento o "campus" .avan
çado de ltaituba.

A Universidade Federal de Santa Catarina será, então,
a primeira instituíção universitária do Brasil a promover
a integração 'nacional, através de dois "camping" avan

çados na Amazônia.
Os estudos que serão feitos pela comissão de professo

res deverá definir, entre outros objetivos básicos, as áreas
prioritárias de ação da Universidade, em íntima ligação
com o trabalho a ser desencadeado pela população de

'

Itaituba.
O município de Itaituba conta com uma população

de 12 mil habitantes, constituindo-se no segundo muni

cípio do Brasil em extensão territorial, com 56 mil quilô
metros quadrados, área superior a mais da metade do
território catarinense.

Localizado em posição privilegiada dentro da Amazô
nia, caracteriza-se como polo de desenvolvimento pelo
entroncamento nos sentidos norte-sul e leste-oeste, pro
porcionados, respectivamente, pela Cuiabá-Santarém e

Transamazônica, rodovias integrantes do Plano de' Inte

gração Nacional. Distanciada 100 quilômetros da sede do

município situa-se, ainda, a primeira Rurópolis da Ama

zônia, já com suas atividades iniciais em pleno desenvol
vimento.

O cronograma de instalação do "campus" avançado
de ltaituba, a ser coordenado pela Universidade Federal,
de Santa Catarina, com a participação de alunos e profes
sores de todas as Universidades e Faculdades isoladas do
interior, prevê a inauguração da unidade na Amazônia
ainda est� aro. A data de início de atividades dependerá,
basicamente, da aprovação do trabalho a ser feito pelos
quatro professores e posterior definição da Superinten
dência do Desenvolvimento da Amazônia.

A DI RETORIA.

Menos manteiga com

criação do leite C
- A criação de um novo tipo de leite - "C't.Integral

- com um teor de gordura de 3,5% a 3,7% superior a do-
leite comumente consumido pelo brasileiro vai provocar
a queda da produção nacional da manteiga em cerca de
25%. A medida trará, como consequência, o favoreci
mento da indústria da margarina vegetal, atualmente em

poder de indústrias estrangeiras.
-A afirmação foi feita ontem pelo presidente da Coope
rativa de Leite de Campos, Sr. Artur Cardoso Filho, que
defende o aumento puro e simples do leite "C", que já
vinha sendo consumido pela população, cujo teor de gor
dura gira em torno de 3%

Por sua vez, em Belo Horizonte, o presidente da
Cooperativa Central dos Produtores de Leite, Sr. José
Pereira Campos, aplaudiu a autorização do Governo para
a produção do leite especial, mas classificou de "desas
trosa" a resolução do Conselho de Política Aduaneira
que pelo prazo de seis meses, reduziu de 45% para dois
por cento a alíquota "Ad Valorem" do Imposto de
Importação de leite em pó desnatado.

Segundo declarações do Sr. José Pereira Campos, o

estímulo dado pelo Governo ao produtor autorizando a

produção do leite especial, praticamente é retirado com

a redução da alíquota.
- Não sou contra a importação - ressaltou - mas é

preciso que ela se circunscreva às necessidades do merca

do.
Já a Cacex de São Paulo autorizou .ontem a impor

tação de oito mil toneladas de leite em pó e, para o Sr.
José Pereira, isto representa o receio da volta à crise de
1.968: muito leite em pó estocado e preços aviltantes

para o produtor nacional.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS,
COMPANHIA CATARINENSE DE· AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL � TOMADA DE PREÇOS Nº 036/73.
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - !'CASAN" -, sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial' do Estado sob o no.

34.438, CGC do MF - no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 036n3, para
aquisição de material de ferro fundido, destinado ao Sistema de Abastecimento de
Águas de F I orianôpolis - S.C. '

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de
.Adrninistraçâo da Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00
(quinze) horas do dia 11 (onze) de maio de 1973.

Floriánõpolis, O� de Abril de 1973.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

, AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DEANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se

acha aberta Concorrência para Seleção de Empresa de Consultoria EDITAL No. 06/73 para a

elaboração de' Projetos Rnais de Engenharia das rodovias SC-36 Trecho Jaraguá do Sul -

Guaramirim e'SC-BO, Trecho Guaramirim - BR-l0l, com prazo de entrega das propostas
marcado para às 15,00 (quinze) horas 'do dia 23 (vinte e três) de maio de 1973, na sede do
'DE RSC.

Cópia do 'referido Edital, será obtida no 70, andar do Edifício das Diretorias em

Florianópolis, onde serão prestados maiores esclarecimentos.

DE RSC., em Rorianópolis, 9 de abri' de 1973.

'Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC,

AUXILIAR' DE, C'ONTABILIDADE
A. Gonzaga S.A. necessita de elementos gabaritados para exercerem

as funções de auxiliares de contabilidade:

Requisitos:
..:.. idade mínima: 21 811tOS

_ instrução: Técnico em Contabilidade ou cursando.

_ tempo integr.al e dedicação exclusiva.

_ experiência anterior no serviço.

Os interessados deverão se apresentar no horário comercial, à rua Arci

preste Paiva, no; 11, até o dia 13 de abril.

_ Remuneração compatível com a capacidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Santa Catarina I:

Arena impõe presidência daAlllavi
,

'

e cinco Prefeitos do.MDB desistem

Joinville (Sucursal) - Cerca de 150 pessoas - entre

autoridades municipais e convidados especiais - home

nagearam com um jantar no Restaurante Castelinho o

Monsenhor Sebastião Scarzello que completou 70 anos

de sacerdócio. Além dos discursos que enalteceram a pes
soa do Monsenhor Scarzello como figura de destaque no

processo de desenvolvimento econômico-social de Join

ville, o Prefeito Pedro Ivo Campos entregou-lhe uma me

dalha alusiva à data em que completa 70 anos de atuação
sacerdotal e um escudo do município.

Na quarta-feira às 19 horas, a Catedral do Bispado já
estava com suas dependências totalmente tomadas por
fiéis que foram participar da Missa em Ação de Graças
cancelebrada pelo Monsenhor Sebastião Scarzello e Dom

Gregório Warmeling, que se iniciou às 20 horas e contou
· com a presença do-Prefeito Pedro IvoCampos e Senhora,
Vereadores, empresários e outra autoridades.

.

AMOR AO PRÓXIMO

As homenagens que a Câmara Municipal prestou ao

Monsenhor ScarzeIlo tiveram a duração de pouco mais
· de duas horas.

Lembrando fatos que marcaram a vida do homenagea
do, o Vereador Violantino Rodrigues, presidente da Câ
mara Municipal, disse que dos longínguos idos de 1880,
como um veleiro de longo curso, "vindes por este mar da

vida, quer em proceIlas ou calmarias, sempre seguro,

tranquilo e sereno, através das nove décadas, em cuja
esteira vemos um exemplo dignificante de uma vida in

teiramente dedicada a outras vidas". Nascido em Turim
- acrescentou - no distante maio de 1880, espírito for
te e lúcido, semeou dádivas e exemplos em terras africa

nas, num trabalho grandioso de catequese, exercendo ao

mesmo tempo o sacerdócio e a medicina, tratando dos

males da alma e do corpo de seus fiéis". Voltando a

Roma � continuou - foi de lá trazido pelo saudoso e
.

não menos ilustre mineiro D. Silvério Gomes 'Pimenta,
para em terras de Minas Gerais, na pequena Mariana,
dedicar dois anos de intenso e profícuo labor. Por outro
mineiro - prosseguiu o vereador - D. Pio de Freitas, foi
trazido a Santa Catarina e aqui o temos em Joinville,
com seus 92 anos, lúcido e atuante com a mesma disposi
ção de servir, servir a Deus, servindo aos homens. A alma
tão grande - concluiu - assegurou-lhe Deus, existência
mais longa e espírito superior, que passando pela vida, a
marcou com o peso de su a fibra e o vigor de seu caráter.

"Com árvore centenária em cuja sombra da, tradição de

amparo e da bondade."
SOLDADO DE CRISTO

Falando em nome da bancada da Arena, o vereador

Nagib Zattar disse que "num esforço de dizer algo mais

àqueles que não conhecem o Monsenhor Scarzello tão de

perto, pois aos íntimos será revelação, valendo-me do

privilégio concedido à mente humana, que não sofre as

limitações do tempo e do espaço, relanceei um olhar ao

passado e vislumbrei, na velha e bucólica Itália, há quase
um século, uma mãe que olhava enternecida o filhinho

Vale quer
· ...

,apenes na
lavoura
Blumenau (Sucursal)

Ao retornar de Londrina,
o Secretário Nestor Paulo
Fernandes anunciou que é'

significativo o número de
famílias japonesas interes

sadas em se transferirem

para o Vale do Itajaí. Os .

contatos mantidos no Nor
te do Paraná com a Missão

Akari foram satisfatórios e

a vinda dos japoneses pos
sibilitará atendimento da
demanda dos produtos
hortigrangeiros, sem a ne

cessidade de se importar as.
hortaliças e legumes do
Norte do Paraná, São Pau
lo e Rio Grande do Sul.

que acaba de nascer. Vislumbrei um senhor de porte
ereto depositando um ósculo na testa do recém-nascido.
Vi e senti a alegria deste feliz casal por ter dado ao

mundo mais um ser humano. e ao seu lar mais uma ale

gria. Vi, depois, este menino crescendo. Frequentando a

escola. Envergando uma farda. Trocando a farda das mi
lícias terrestres pela sotaina negra dos soldados de Cristo,
Vi este menino, agora já moço, cheio de vida e de ideais,
ser ordenado sacerdote. Ouvi o mesmo jovem, talhado
para grandes feitos e realizações, pedir autorização para
embrenhar-se nas selvas africanas e levar a palavra de
Deus, o anúncio da boa nova, a povos bárbaros e selva

gens. Vi, depois, o mesmo jovem, já pouco mais amadu

recido, _lançar um olhar distante para um outro país-con
tinente e imaginar quanto trabalho haveria aqui para

+quem-quisesse-fazer- o-bem, Vi-o-mesmo: sacerdote em

barcando para o Brasil e fixar residências nas alterosas

plagas de Minas Gerais, levando sua palavra de homem e

de fé a uma multidão de brasileiros. Vi, finalmente, um
dia, Padre Sebastião Scarzello chegar a Joinville",

O que de sacrifício - continuou o vereador Nagib
Zattar - de duras provas, de grandes privações e prova

ções e de momentos de sublime compensação lhe trouxe

todo este trabalho. Finalizando, o representante da Arena

acrescentou que "nós lhe oferecemos ainda, o riso jovial
e feliz de tantos jovens casais cuja união abençoou. As
lágrimas doridas de pessoas que levavam ao túmulo entes

queridos e que encontravam na sua pessoa não só um

consolador, mas alguém que sabia partilhar da dor da

separação e dar sentido àquela mesma dor".

O ETERNO SCARZELLO

Por sua vez, o líder do MDB, disse que ante o vigor de
uma personalidade que se agiganta em meio a um mundo

povoado de mediocridade; ante a doação 'total de uma

criatura que renunciou a família e fi Pátria para embre
nhar-se nas selvas africanas levando a civilização e a men

sagem do cristianismo a povos desconhecidos; que soube
novamente renunciar sua nova Pátria; que soube acima:
de tudo fazer da existência um ato perene de amor -

não podemos nos limitar a tecer elogios eloquentes. So
mos compelidos a nos recolher ao íntimo do nosso ser e

a nos perguntar com honestidade: que espécie de homens

estamos habituados a enaltecer? A quem costumamos

dedicar as capas de revistas e a quem erguemos monu

mentos?
" É justo - prosseguiu - construir monumen

tos àqueles que lideram os povos e empolgam os homens

de uma época. "Mas talvez não seja necessário erguer
monumentos de pedra e bronze, nem estampar em capas
de revistas, nem dar-lhes o nome' de ruas, àqueles que
constroem para a eternidade. Passarão os monumentos

erguidos de pedra, apagar-se-ão as estampas de revistas,
mas o. amor destes homens erguerá um monumento pere
ne, sem o tempo e sem o espaço. E é porque eles ainda
existem que o mundo ainda perdura guardando um lugar
para a justiça e para o bem" concluiu.

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

ORDEM DO DIA

Rio do Sul(Correspondente) -

Muito embora o art.49 dos estatutos
. da Associação dos Municrpios do Alto

Vale do Itajaí proíba textualmente a

entidade envolver-se em assuntos alhe

ios a seus objetivos, especialmente os

de natureza político-partidárias, uma

crise de ordem política foi deflagrada
no seio da Amavi, que resultou na reti

rada pura e simples de cinco dos 21

municípios que a integram. O proble
ma foi gerado reunião realizada ontem

durante cinco horas e meia de debates,
com pequena interrupção para o almo

ço, oportunidade em que 21 prefeitos
- 16 da Arena e 5 do MDB - discuti

ram acaloradamente. sobre a composi
ção da nova diretoria da associação. Fi
nalmente, 0S arenistas que formam am

pla maioria na entidade, decidiram in

dicar e eleger presidente da Amavi o

Prefeito João Sttopietra Neto, de Rio

do Oeste, apesar da oposição dos eme

debistas.
MANIFESTO

O ESTADO - 13 de abril de 1973

da Âmavi, pois representam estes cinco

munícipios - Rio do Sul, Ibirama, Pre
sidente Getúlio, Presidente Nereu e

Lçntras - o montante de 52�6% da Re

(ceita efetiva da Amavi, sendo que OSlS

demais 16 municípios representam os

restantes 47,4% da Receita;
"

- Que' embora os esforços destes

municípios tenham sido desenvolvidos

com duas opções de participação, dos

governos preteridos na diretoria da

Amavi, sendo a primeira a apresenta ..

ção de Uma lista tríplice composta por
elementos arenístas de livre escolha de

um dos nomes oferecendo à Aliança
Renovadora Nacional a presidência, e a

segunda oferecendo a presidência ao

. Movimento Democrático Nacional

com todos os outros cargos para a Are

na, e tais esforços de composição te

rem sido frustrados, através de uma de

cisão autocrática e arbitrária, já previa
mente definida por terceiros, estranhos
ao contexto da Associação, baseada
em veladas promessas empreguistas e

compromissos políticos;
"

- Que, diante de tão ignominioso
quadro, absolutamente estratífíca pela
conjuntura acima denunciada, cuja tõ

nica é a fábrica de favores e a discrimi

nação, inclusive com município sede

da Micro-Região 5 - Rio do Sul. Os
Governos preteridos do Alto Vale do

l'tajaí, houveram por bem e em caráter

irrevogável, afastarem-se da Associação .

dos Municípios do Alto Vale do ltajaí,
em sinal de protesto pelo modo com

que foram conduzidas as eleições,
denunciando de público, ao mesmo

tempo, <t situação de uma entidade

criada para dar respaldo a uma política
baseada na técnica e transformada, por
tais modos em uma espécie de entre

posto eleitoral",

Associação, mesmo antes de iniciada a

Assembléia Geral já estava definida

com uma chapa denominada "Oficial",
tendo na presidência o Sr. Prefeito

Sttopietra Neto, e que tal' comporta
mento fere frontalmente o princípio
da possibilidade de opção;
"

- Que além de tudo, conforme ex

pressão do próprio candidato "Ofi

cial", aquela chapa por ele presidida,
representava os interesses exclusivos da

Aliança Renovadora Nacional, e que
tal expressão, fere de modo acintoso os

estatutos da Associação dos Municí

pios do Alto Vale do Itajaí, em seu
artigo 49, que diz textualmente: "É ve

dado a Associação envolver-se em as

suntos que não estejam de acordo com

seus objetivos, especialmente os de na

tureza político-partidárias... ';;
"

- Que ainda mais, a chapa apresenta
da era composta, apenas e exclusiva

mente, por· nomes de elementos da

Aliança Renovadora Nacional, caracte

rizando, assim envolvimento político
Após o tumultuado encontro que se dos seus coordenadores;

iniciou às 10 horas e foi encerrado "- Que tal composição em ritmo de

além das 1 5h3Omin:em Rio do Sul, os encaminhamento do problema sucessó

prefeitos de Presidente Getúlio, Ibira- rio na Amavi é contrário a política de

ma, Lontras, Presidente Nereu e Rio senvolvimentista proposta pelo Exce

do Sul, lançaram um manifesto públi- lentíssimo Senhor' Governador Enge
co anunciando suas razões em romper nheíro Colombo Machado Salles e pelo
com a Amavi. O documento, em sete Excelentíssimo Senhor Presidente da

itens, foi divulgado ontem à noite, República, Emílio Garrastazu Médici,
com a assinatura dos Srs. Danilo Louri- fartamente caracterizada na Ação Ca

val Schmidt (Rio do Sul), Mauro Rech tarinense de Desenvolvimento, deven

(Presidente Nereu), Ermínio Ulrich do .se a influências estranhas de fatores

(Lontras), Luiz Alexandre Müller (Ibi- técnicos a decorrência conjuntural
rama) e Guido Francisco Kretzer (Pre- apresentada.
sidente Getúlio), todos eleitos pelo "- Que a representatividade econômi

MDB. É o seguinte, na íntegra, o mani- ca dos municípios preteridos do Alto
festa de desistência de 5 dos 21 muni- Vale do Itajaí, por si só e apenas em

cípios integrantes da Amavi: "funçâo disso, já os credenciaria para
"

- A eleição para a diretoria daquela participarem efetivamente nas decisões

Seprocfaz
._

r.eun.aoem

Concórdia
Blumenau (Sucursal)

Delegados representantes
de oito cidades do Oeste'
de Santa Catarina confir
maram ontem suas presen
ças na cidade de Concór

dia, na reunião programa
da para as 12 horas de

amanhã, do Serviço de'
Proteção ao Crédito de
Santa Catarina - Seproc.
O encontro, que se desen
volverá nas dependências
do Clube de Diretores Lo

jistas daquela cidade, deve
rá fornecer subsídios .aos
participantes para ° V Se
minário Estadual dos
SPCS, programado para o

período de seis a nove de

junho próximo, em Tuba
rão, juntamente com a VII
Convenção dos Lojistas do
Estado.

Além dos representan
tes de Concórdia, estarão

presentes também delega
dos de Curitibanos, Caça
dor, Videira, Joaçaba,
Xanxerê, Seara e Chapecó,
O conclave tratará dos as

suntos abordados no en

contro promovido em Blu

menau, no último dia 23
de março, ou seja, padroni-

.

zação de códigos para os

SPCS de Santa Catarina,
padronização do emblema
e slogan das entidades par
ticipantes, além de áreas
de intercâmbío e informa
ção.

Toda a cc1munidade joinvillense se uniu
na noite de anteontem para homenagear

a figura humanitária de um sacerdote
italiano pelo seu 700. aniversário
de uma vida dedicada à Cristo e

à Humanidade. As homenagens começaram tla
.

Casa de Deus e terminaram na Casa do Povo.

Monsenhor SCGi'zello

recebe de Joinville

muito ca'lor humano

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 1, nesta cidade

de Florianópolis, no dia 24 de abril de 1973, às 10 horas, a fim de deliberarem

sobre a seguinte

10. - Ratificar as deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de 16

de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos da

sociedade, dentre outros assuntos.

20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 12 de outubro de 1973.
A DIRETORIA

�
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ANO 3

EDITAL DE. CONCORRENCIA PÚBLICA N�' 012/73

CONVOCAÇlO
A Companhia Catarinense de Telecomunicações � COTESC, sociedade de

economia mista domiciliada em Florianópolis, Capita] do Estado de Santa Catarina,
na rua Vitor Meirelles, 11, torna público que fará realizar concorrência pública para

os serviços de construção do Edifício de Equipamentos da COTESC, em Tubarão,
com área de 1.056,75 m2, no dia 14 de maio de 1973, às 16 horas, mediante as

condições constantes do Edital.
O Edital contendo as condições gerais de participação encontra-se a disposição dos

interessados na COTESC, Departamento de Obras Civis, à Rua Gaspar Dutra, S/N -

Estreito - Florianópolis.
A Pasta contendo todos os elementos necessários à participação na Concorrência

poderá ser obtida no mesmo endereço, mediante o pagamento da taxa' de
Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiros), na Tesouraria da COTESC, a partir de 13 de

abril de 1973.

PASTA DE CONCORR�NCIA
As pastas de concorrência contêm os seguintes elementos necessários para a

preparação das propostas, que deverão' ser estritamente obedecidas:
1. Descrição da Obra
2. Condições de qualificação e apresentação das propostas.
3. Elementos completos para a construção.
3.1. Projetos

3.1.1. Projeto Arquitetônico.
3.1.2. Projeto Estrutural Resistente.
3.1.3. Projeto de Instalações Hidráulico-sanitárias.

3.1.4. Projeto de instalações Elétricas-(luz, 4'orça, intercomunicação,
sonorização, etc ... )

3.1.5. Projeto de Aterramento

3.2. Especificações Técnicas Complementares.
3.3. Planilha de Preços Unitários.
3.4. Planilha Oficial de Orçamento.
3.5. Levantamento .Topoqráfico.

ESCLARECIMENTOS
Ouaisquer outros esclarecimentos, eventualmente julgados necessanos pelos

interessados, para perfeito conhecimento da presente concorrência, serão

fornecidos, mediante solicitação por escrito, dirigido à COTESC, em nome do

Departamento de Obras 'Civis, desde que recebida até o dia 30 de abril de 1973. Os

esclarecimentos serão fornecidos por escrito, a todas as empresas que tenham

retirado ,a pasta de concorrência. .

Após esta data não será prestado nenhum esclarecimento, sendo pressuposto o

perfeito entendimento (tas 'condições e cláusulas do Edital, estando a COTESC
isenta de qualquer responsabilidade, caso o interessado não receba em tempo hábil

essas informações por motivos alheios a vontade daquela.

PROGRAMA DE TRABALHO
O concorrente deverá desenvolver e detalhar os. métodos executivos em função

do equipamento disponfvel e do cronograma básico de execução. O plano de

trabalho deverá respeitar integralmente o projeto apresentado.

Florianópolis, 13 de abril de 1973.

A DIRETORIA
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Refutando o Vereador Waldemar Filho, o presidente
do Conselho Municipal, Sr. Antônio de Freitas Moura,

declarou que o não existe nenhuma intromissão
no processo legislativo:"o que há é o zelo

pela integridade do Plano Diretor".

Moura diz que Conselho só pretende
, .. /

zelar pelo Plano Diretor da Cidade

Museu abre

I

. -

exposlçao
do indígena
o Museu de Antropologia da
Universidade Federal de Santa

Catarina inaugura hoje a expo

sição do Índio, às vésperas da
Semana Oficial do indígena
brasileiro. Segundo o Diretor
do Museu, professor Sílvio
Coelho dos Santos, o objetivo
primordial da mostra é apre-.
sentar o índio como homem,
se r in te ligente da realidade
brasileira c, portanto, merece
dor de todo o respeito.

- imagem do índio, tão es

tcriotipada nos livros didáticos
precisa ser reforrnulada - afir
mou o Diretor do Museu de
Antropolgia, Ao mesmo tem

po a mostra tenta chamar
atenção para II problemática'
que cerca a vida do índio,
"tentando assim engajar a ge
ração que se prepara na Uni
versidade para uma realidade
mal conhecida - a realidade
do sertão brasileiro.'

,A Exposição estará a dispo
sição do público no horário
compreendido entre às 9 e 18
horas.

Buzzato quer
saber da
ponte H. Luz

o Deputado Waldir Bu

zatto apresentou requerimento
à Mesa da Assembléia para o

encaminhamento ao Governa
dor Colombo Salles de um

"Pedido de Informações" sobre
o custo das obras de asfalta
mcnto da ponte Hercílio Luz,
"bem como de sua conscr

vação e manutenção, durante
os últimos 10 anos, e em quan
to importou, especificamente
em cada ano". O requerimento
rece berá parecer da Mesa,
antes de ser submetido ao voto

do Plenário,

se entenderem melhor, para o anda
mento das coisas.

Apesar dessa declarações do Presi-'
dente da Câmara, existe o protesto
do vereador Waldemar Silva Filho so

bre a intromissão do Conselho na

ação da Câmara. "O problema é que
o vereador é acima de tudo um polt
tico, Eu sou administrador e tenho o

maior interesse de que o Conselho e a

Câmara andem unidos, pois nunca

houve até agora um, bom entendimen
to, como em nossa gestão." ,

"Existe harmonia na Câmara, uma
vez que quase todos os projetas apre:
sentados são aprovados por unanimi
dade e que duas vezes por mês fize
mos uma reunião com o Prefeito, to.
dos os Secretârios e Conselho de De

senvolvimento, para decidirmos de
comum acordo quais as melhores me
didas a tomar. Considero essas reu

niões uma conquista da Câmara, pois
antigamente era muito diftcil se fazer
reuniões como estas". "

Lúcio: Carullo sabe ser político

NÃO EXISfE CONFLITO
, Não existe conflito, o que há é

uma falta absoluta de informações
por parte do público e imprensa do

que se passa no recinto da Câmara. Se,
existem discussões, isso é normal em
nossas atribuições, uma vez que so

mos muitas pessoas, que têm encar

gos de discutirem os problemas do

munictpio, para se chegar a conclusão
de qual é o melhor caminho a to

mar".
"A Câmara Municipal tem 17 ve

readores dos quais nove são novos -

estão nos primeiros meses de ativ ida
des - e precisam adquirir experiên
cia. Apesar deles estarem em fase de

adaptação, a .Cdmara funcionou nor

malmente nesses dois meses, graças a

experiência dos vereadores mais anti

gos.

Presidente do Conselho Munici

pal de Desenvolvimento, Sr. Antônio
de Freitas Moura, falando sobre as

declarações do Vereador Waldemar da
Silva filho, de que o órgão está que
rendo subordinar o Legislativo Muni

cipal ao Conselho, disse que está haven
do uma má interpretação por parte do

vereador.
- Quando se trata de opinar sobre

o Plano Diretor da Cidade, que afeta
diretamente a vida dos moradores, os

erros podem ser fatais.

Florianópolis está com problemas
graves, principalmente no trânsito, uma
vez que as ruas são muito estreitas e a

construção de novos edifícios no traça
do antigo, não permite uma solução.
Nas cidades mais desenvolvidas as Câ
maras Impõem-se a si mesmas o dever
de antes de votar uma lei, que afete os

.planos da cidade, submetê-Ia ao órgão
especializado. O objetivo específico do
Conselho de Desenvolvimento é velar

pela boa aplicação do Plano Diretor.

Segundo o Presidente Antônio
Moura o Conselho não quer impor na
da à Câmara, uma vez que ele é filho da
Câmara e principalmente do Gabinete
do Prefeito. "Há um mal entendido, o
Conselho nada quer impor, o que exis
te é uma simples recomendação do
Conselho através do Prefeito, no senti-

do de que o Poder Legislativo sempre,

que trate do Plano Diretor, use o mes

mo como órgão de' consulta, antes' de
proceder a qualquer alteração."
SEM NOVIDADE

"Nessa recomendação não existe

nenhuma novidade, uma vez que o

Conselho é criado para esse fim especí
fico", argumentou o Presidente. ,"O
Plano Diretor envolve matéria que afe
ta diretamente o bem estar do povo, Os
erros que se cometerem na sua reali

zação, são na sua maioria irreparáveis e

por isso nenhum órgão c nenhum po
der, pode' isoladamente agir sem arris

car-se a praticar falhas enormes".
POL(TICA

Embora não existe ainda urna crise
entre Câmara e Conselho, o Presidente
Antônio Moura acha que as rivalidades
isoladas devem terminar, pois isso só
cria um clima de animosidade entre
dois órgãos que deveriam andar unidos,
para o bem da coletividade. "A revolta
do vereador Waldemar Silva Filho não
tem razão de ser, mas sua atitude pode
influenciar os demais vereadores. O que

poderia acontecer é que Câmara e Con

selho, que têm o dever de zelar pelo
bem estar da coletividade, acabariam se

preocupando apenas com seus proble
mas internos e relegando a' segundo pla-
no o bem estar comum".

'

"O problema do vereador é essen

cialmente polítíco, quando na reali
dade esse é um problema de adminis

tração. O que é.necessário é que todos
se unam e se compreendam, pois acima
das suscetibilidades deve estar o inte
resse social," O Sr. Antônio Moura
concluiu dizendo que não há crise' e
sim um mal entendido e que a única

pessoa realment� autorizada' a dar

maiores esclarecimentos sobre o pro
blema, -é o Prefeito Municipal, que tem

no Conselho um órgão de assessora

mento.

Concordando com seu colega Pre
sidente do Conselho Municipal, o Pre
sidente da Câmara, Sr. Lúcio Freitas
disse que não existe crise entre Câma
ra e Conselho. O Sr. Lúcio Freitas
tem outra visão do problema. "O que
falta à Câmara Municipal de Florianó
polis é divulgação. Noticias anterior
mente divulgadas, diziam que havia
inércia na Câmara e que os vereadores
em dois meses de gestão, não haviam
feito nada. /S&O não é verdade, pois
muita coisa tem sido feita em benefi
cio da coletividade, nesse pouco tem

po".
Segundo o Presidente o que acon

tece atualmente é que quando se di

vulga uma nota, geralmente diz-se

que é sancionada pelo Prefeito ou en

tão aprovada pelo Conselho. Dessa
maneira a Câmara fica relegada a se

gundo plano, quando na realidade é
dela que partem todas as aprovações:
"Acredito que esse lapso seja nosso,
pois não temos uma assessoria de im
prensa que se encarregue de divulgar
todos os nossos trabalhos. Mas espe
rámos logo sanar esse problema, pois
já ex tste um projeto para a criação da
assessoria. Oiassessor deverá ser indi-'
cada pelo Presidente da Casa dos Jor- .

nalistas, dentre trinta nomes de jorna
listas indicados pela própria Câmara".
REVOLTA

Para o Sr. Lúcio Freitas a revolta
de alguns vereadores não é contra o

Conselho Municipal, mas sim contra

órgãos de imprensa que publicam no

ttcias sobre a Câmara sem procurar a
fonte.

- Alguns vereadores interpretam
que esse pronunciamento sobre a

inércia da Câmara pela imprensa,' é
uma certa dose de ciúme das boas re

lações existentes entre Câmara, Con
selho e Prefeito. Estamos dando w:na

lição, de, que está na hora dos homens Moura e Freitas: Conselho e Câmara se entendem.. ao menos ao nivel da presidência.

CDL propoe mudar horário e faz.
novas sugestões para o trânsito

O Clube dos Diretores Lojistas fez na noite de ontem a entre

ga oficial ao Conselho Municipal de Desenvolvimento de uma

série de sugestões destinadas a atenuar o problema do congestio
namento do tráfego no horário do "rush". O presidente do CDL
entregou o documento ao Sr. Antônio de Freitas Moura, como
uma contribuição dos lojistas para a solução de um problema que
aflige a comunidade. A primeira sugestão está na alçada de inge
rência do próprio CDL, que se dispõe a alterar o horário do
COmércio lojista, que passaria a ser o seguinte: das 8h30m às
12h30m'no turno matutino e das l4h30m às 18h30m no turno

vespertino. Esta é a posição básica do Clube de Diretores Lojistas'
e poderá ser' adotada, pelo menos a título de, experiência, tão
logo as autoridades competentes se manifestem sobre a mesma,

COLABORAÇÃO
"O Clube dos Diretores Lojistas _ afirma o documento -

como órgão atuante e integrante da comunidade florianopo
litana, neste momento em que os órgãos públicos federais, esta
duais, municipas, empresas públicas e privadas em geral, Clubes·
de Serviço, Entidades de Classe e todo o povo em geral decidem
'equacionar e tentar' enconfrar uma solução' para o congestiona
mento de veículos em toda a área que demanda à ponte Hercílio
'Luz, não poderia deixar de apresentar as suas sugestões, que
refletem a opinião de uma grande parcela da população que sofre
com o problema.

Além da mudança do horário, o CDL apresentou mais seis
sugestões: I) - Proibir o estacionamento de veículos na rua

Felipe Sehmidt, na Ilha, bem como na rua Fúlvio Aducci, no

Estreito c, se necessário for em outras ruas que o Detran julgar
conveniente; 2) - Impedir o tráfego de qualquer tipo de veículo,
em horários que sejam determinados pelo Detran, na rua Duarte
Schutel, trecho que, vai desde a Alameda Adolfo Konder até o '

semáforo da rua Felipe Schmidt; 3) - Aumento de velocidade na

ponte, estabelecendo velocidade mínima de 40 quilômetros por
hora, com .severas advertências aos infratores e intensa campanha
educativa- 4) - Solicitar um escalonamento no funeionamento
das repartições públicas, de forma que não funcionem todas num,
mesmo horário. 5) - Programas educativos tentanto conscienti
zar os proprietários de veículos para que os' utilizem racional
mente e somente em caso de real necessidade; 6) - Abertura de
uma ligação entre' a rua Felipe Schmidt e ponte Hercílio Luz,
passando pelo morro ali existente, com tráfego permitido somen
te a automóveis e veículos leves, continuando os veículos pesa
dos a utilizar a atual via de acesso.

No entender do Clube de Diretores Lojistas de Florianópolis
estas são as medidas que poderiam ser adotadas de imediato na

tenhtiva de minorar os problemas de trânsito que, "só veremos

resolvido definitivamente com a conclusão das obras da nova

ligação Ilha - Continente".

---Jlon8oD--------------�--------------�
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Faleceu ontem no Hospital
Celso Ramos a professora
Leonor de Barros, uma figuura
exponencial no ensino da San
ta Catarina. Aos 70 anos de

idade, a velha mestra era com

sua irmã - Antonieta - tam
bém já falecida, um nome defi
nitivarnente inscrito nos anais
da história do magistério cata

rinense. O Secretário Paulo

.Blasi, da Educação. expediu
ontem nota oficial de r esar pe
lo falecimento da professora.
Velada no Hospital de Carida-
,de, Leonor de Barros será
sepultada hoje ii tarde no Ce
mitério da Irmandade de Pas
sos.

Depois de um ano - 1922
- Leonor ganhava seu diploma
na Escola Normal Catarinense,
localizada nos fundos do Palá
cio do Governo, na Praça XV.

- De vez cm quando, aI·
guérn me chamava na rua:

"Donô". Então meus pensa
mentos corriam pelo corredor
do tempo com uma alegria so

lene, acompanhada por uma,
saudade irresistível.

Nem tudo acontecia con

forme seus planos. Sua mãe
.adocccru, Antonieta integrava
a Constituinte de 1935 _ era a

primeira mulher a pertencer ao
quadro de parlamentares na

Assembleia Legislativa de San
ta Catarina - c a escola era pe
quena de,fll�is para atender a

tantas matr ículas.

Foi preciso arrum ar outro

local l' isso lhe coube fazer
co n Io r mv c o rn b inara com

"Negrinha".
Localizada em melhor es

paço numa casa <I rua lcrnan
do Machado. reunindo (kzl'na�
de criuncas. as duas 1110<.:as rc

viviam o co nu-co da cscola na

Consciente de seu trabalho e da im

portância do Teatro, bem como de sua

finalidade, ele não concorda com o que
diz a maioria dos di.i.tores e atores. O
teatro não está morrendo nem acabando.
Isso é papo destes imbecis que fazem,

Faleceu D. Leonor, um símbolo do magistérioi
•

,

. .

uma humilde empregada do

méstica, as duas resolveram
abrir uma escola. Amontoaram
os móveis, compraram alguns
bancos, um quadro negro e

instalaram o terceiro estabele
cimento de ensino particular
de Florianópolis, na própria
casa onde residiam. à rua Sal
danha Marinho. (Na época
ex istiam apenas ,)s COlégios,
Coração de Jesus e Catarincn
se).

Quando falava sobre o pas
sado, seus olhos se enchiam de

lágrimas. ,

_ Nossa primeira aluna foi
mamãe. À noite, quando ela
retornava do trabalho, nós nos

reuníamos para discutir arit

mética, .português, história e

geografia. Muito feliz - fazia

go st o que estudássemos -

quando ela completou 45 anos

estava alfabetizada. Foi nossa

primeira vitória.

Fulano de tal estreou e

l.nqu anto "Negrinha" - já
formada _ lecionava várias d is

ciplinas, Leonor - no penúlti
mo ano do curso normal _

prodcntcrne ntc explicava' só a

gramáticu aos vinte e cinco pri
me iros aJu nos,

fica no TAC até domingo
"FULANO de TAL" peça de Manoel

.Carlos Karam é a, atração teatral deste
final de semana em Florianóplis, Tendo
estreado ontem, às 21 horas, continuará
em cartaz no Teatro Álvaro de Carvalho
até domingo próximo.

'

A diração da montagem, bem como os

cenários, são de Oraci Gemba, paranaense
como o elenco, encabeçado por José
Maria Santos e com a participação de
Narciso e Denise Assumpção.

teatro. Dizendo isso se fazem de vítima.
Eles éque estão morrendo. O que existe é
urna incoerência 'muito grande.'A maio
ria é uma cambada de picaretas, gente
desonesta. Fazem aualquer trabalho e se

fantasiam de ator. Ficam querendo ser re

cebidos com flores nas portas dos hotéis.
Eles não respeitam o público e depois
querem ser respeitados".

Depois de Florianópolis, "Fulano de
Tal" será "presentado em Porto Alegre,
Santa Maria e São Paulo.

Da festa, pouco ou quase
nada se lembrava ultimamente.
1I1as dos alu nos e da alegria na

pequena escola que funcionava
em sua casa; sempre guardou
muitos nomes c tinha grandes
recordações.

O ESPETÃCULO

Para José Maria Santos, que começou
,
a fazer teatro em 1 '!I56, "Fulano de Tal"
não pode ser considerado como uma

peça, uma vez .que não tem aquela estru
tura convencional, de começo, meio e

fim. "O trabalho é uma colagem de
assuntos e fatos atuais. Mostra às coisas
que estão acontecendo. É toda esta loucu
ra que se encontra por aí. Nas ruas, em
todos os lugares. É mais um espetáculo
que uma peça, onde não estamos preocu
pados em "dar uma mensagem", ensinar
um caminho. Simplesmente jogamos as

coisas no ar, Quem pescar pescou. Nin
guém tá a fim de ser "gurú". Dizer o que
'é certo ou errado."

Após São Paulo vamos oarar um pou
co, Fazer um balanço .-1e tudo, de todo o

trabalho, Depois vamos decidir se

continuamos ou não.

OS FULANOS

José Maria iniciou a fazer teatro em

1956. De lá para cá não parou mais.
Como ator principal, participou de mais
de trinta peças, algumas delas apresenta
das em Florianópolis, como "Leito
Nupcial", "Amanhã se Não Chover",
"Lá" e "fala Baixo Senão Eu Grito".
Atualmente é professor de Interpretação
do curso permanente de Teatro da Funda

ção Teatro Guaíra e Escola Técnica Fede
ral do Paraná.

Aos 18 anos de idade, Lco
nor de Barros tinha o mesmo

desejo de sua irmã Antonieta
- a "Ncgrin há".

- Eu queda ser professora.
Filha de dona Catarina,

Os anos foram passando e

Leonor começou a ficar co

nhecida. querida por todos.
Ganhou um apelido carinhoso.
'Passou a ser chamada de "00-

nô".

_ Pode ser que dentro de cinco anos,
"Fulano de Tal" não tenha mais nenhuma

, tinalidade., Mas atualmente está muito
bem colocada, apesar de estar alguns quilô
metros na frente.

Narciso Assumpção se mostra, apesar
de ser um ator novo, já pronto para fazer
um bom teatro, segundo seu diretor. Em

Curitiba participou de diversos trabalhos,
entre eles "A Alma Boa c Setsuam", de
Bertold Bresch, "Natal na Praça", c uma

Para José Maria, "Fulano de Tal" é
uma coisa nova. "pes q uisamos e estamos

apresentando uma inovação, dentro da
realidade. Sem aquela de imitar, fazer tu
do que foi feito em outros lugares",

série de outras. Já Denise, segundo Oraci

Gemba, "vem de passos largos dentro'de
sua carreira." Oraci Gernba, o diretor, é
considerado como um dos melhores do
Paraná. Em Curitiba dirigiu, entre outras,
"Arena Conta 'Tiradentes", "As .Criadas"
e "Via Crucis". -O autor; Manoel Carlos
Karam, tem em "Fulano de Tal" sua ter-

ceira peça encenada.
'

Saldanha Marinho nas novas

instalações.
Anos mais tarde. novamen

te a falta de espaço.

guns anos, e "Negrinha" fora
lhe fazer companhia há 12
anos, eu resolvi encerrar as ati
vidades da escola. Não conse

guia trabalhar na ausência das
duas. Eu não encontrava von

tade de continuar.
Sobre ",sua professora, cos

tumava dizer: "quem pensa
que é uma profissão está mui
to enganado. Professor é uma

missão de amor.

criar situações 'próprias. Não se

guia unicamente o que deter
minavam as "teorias".

Franzindo a testa, como

era seu costume, de dedo em

rista, costumava alertar: coisa
que não deve faltar numa sala
de aula é disciplina.' Mas isso
não quer dizer que o professor
seja um carrasco.' !\ diciplina é
decorrência do mútuo respei
to. Não há melhor forma de
disciplina que o diálogo.

_ Parecia que as crianças se

multiplicavam do dia para a

noite..
Foi para o n. 32 da mesma

rua que o estabelecimento se

transferiu.
- Tudo se parecia com

uma escola grande. Havia in
clusivv biblioteca. ..

Com o tempo de serviço'
suficiente _' "Dono" foi tam
bém diretora do Ginásio Anto
nieta de Barros - ela se apo
sentou em 1953, dois anos

após a morte de "Negrinha",
,

com () título Lente de Portu
j!uês do Instituto Estadual de
I, ducaçâo,

Como o tempo não parava
c os fatos se sucediam tragica
mente - contava _ em 1964,
quando a mãe falecera há al-

Nos últimos anos, admitia
que "agora os tem pos são ou

tros" - as crianças vão a esco

la "exigindo cultura geral" dos'
mestres. De uma maneira ge
ral, considerava que "o sistema
de ensino melhorou, não se

pode negar",
- No meu tempo, procura

va conversar com os alunos.
Conversar bastante. A criança
não é um objeto. Ela precisa
ser compreendida, Outra coisa
que fazia era não confiar ape
nas nos livros. Eu gostava de

E com os óculos na mão,
olhar longe, "Donõ" costuma- ,

va confessar:
_ Meu filho, como é gran

de esta saudade que trago co

migo ...

Agora, esta mesma frase
poderá ser dita. A educação de ,j
Santa Catarina, bem como to
dos que foram seus alunos,
sentirão uma grande saudade
de "Donô",
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liA Volta do Egito'" está rto Museu de Brusque

Foi o Monsenhor Francisco Topp quem substituiu o

grupo "Volta do Egito e entronizou a "Fuga para o Egi
to". Porteríormente, Dom Joaquim Domingues de Oli-

'

,

veira retirou esse grupo e entronizou a imagem de Santa
Catarina de Alexandria.

Durante muitos anos a "Fuga para o Egito" esteve

abandonado na sacristia, não sobre altares,'mas no chão
mesmo, como coisa imprestável. Dali, tomei-a sob minha
responsabilidade técnica e salvei da destruição total. O

, cupim o havia atacado de urna 'maneira tal que eu, ao
receber a responsabilidade de restaurá-lo pensei em desis
tir da responsabilidade. Na época, contava apenas com

um recurso químico, a gasolina. Colocamos a riquissima
obra artística na Capela de Nossa Senhora das Dores e

fechamos a porta para evitar palpites de curiosos. Esta
famosa obra de talha em madeira é côncava, o que muito
me dificultou a perseguição aos focos da doença. Nesse
afã, usei tipos de formões usados na esculturação artísti
ca.

, A madeira utilizada nesta esculturação é pinho de riga
e está dividida em dois blocos grandes e outros menores,
parafusados. ,

' '

Um detalhe interessante - no momento em que co

mecei meu trabalho dei pela falta da orelha esquerda do
burrico. Procurei-a em todos os lugares poeirentos da
sacristia de onde' o grupo de imagens foi retirado. Não a

encontrei.
Imaginei que algum supersticioso a tivesse serrado e a

levado embora, talvez para possuí-la como talismã mila

greiro; ou talvez à orelha tivesse sido trabalhada em sepa-'
rado e se encontrasse apenas colado à cabeça do animal.

Comuniquei, então; o fato ao Monsenhor Bauer e ele,
do púlpito, com seu jeito piedoso pediu que "se porven
tura alguém a tivesse levado, que a devolvesse, pois o

grupo de imagens estava sendo restaurado para ser colo
cado num altar condigno, na nave da Catedral.

Passados alguns dias, recebi um embrulho, que me foi
entregue por uma criança, na Capela das Dores, numa

'� ,

Pequeno \

roteiro

de imagens
sacras (V)

)

Franklin Cascaes

ocasião em que estava trabalhando. Para minha surpresa,
dentro do embrulho estava a orelha do burrico.

Posteriormente, fixei-a na posição original valendo-me
de um prego,

Se a criança daquela época, hoje um adulto pelos seus

quarenta anos, ainda vive, gostaria de encontrá-lo para
relembrar assunto tão gostoso de um passado que já vai
muito retirado de nós. Gostaria de saber como foi usada
a orelha do burrico da "Fuga", separada da cabeça do
seu dono,

'

Terminado o combate ao cupim, a "Fuga" foi coloca
da em frente ao altar de Santa Ana, sobre o piso da nave,

pois não possuia altar próprio,
De 1938 até 1950 ofereci com pleno êxito técnico

oito combates contra a 'terrível térmita - o cupim - que
quase transformou em serragem a madeira que vive o

grupo de imagens na sua beleza artística triunfante.Três
curas de nossa Catedral Monsenhores Harry Bauer, Fre
derico Hoboldt e Pde. Itamar Luís da Costa víveramco

migo, Jado a lado, a preocupação de salvar aquela obra
artísticamonumental.

Aliás é preciso assinalar que não foi uma reforma que
fiz' naquela obra, mas sim, além de provocar a extinção
do cupim, enfrentei também uma restauração dificílima,
Em várias partes da imagem, inclusive no rosto, aparece
ram buracos com perda da película formada pela camada
de gesso e cola aplicada contra a madeira como base para
a pintura. Fiz uma aplicação de massa de madeira, feita
com cola e serragem de pinho de riga nos buracos, mode
lando-a posteriormente com espátulas. Com todo cari

nho artístico procurei reavivar as cores de cada campo
do grupo: rosto, mãos, vestes, etc. Na última vistoria que'
procedi, em 1950, constatei que de fato havíamos salvo a

obra de completa destruição. Todo o meu esforço téc

nico nesse sentido, teve apenas o objetivo de preservar o

patrimônio artístico catarinense , consequentemente"
brasileiro. Não recebi e nem aceitei um só centavo pelo
trabalho.

o Senac - Serviço Nacional

de Aprendizagem Comercial, sempre
manteve éursos de formação
profissional. Atualmente,
há cursos de Higiene e

Beleza, de Escritório, de •

Vendas.ide Propaganda,
e de Turismo. Preparando-se'

, para o incremento

da indústria hoteleira
no Estado, o

Senac tem planos de

construir, em Florianópolis,
um hotel-escola,

nos moldes dos que já
existem em Barbacena e em

Aguas de São Pedro,
no Estado de São Paulo.
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A formação profissional
no-Senac

etc.

o mercado de trabalho é vastíssimo, pois
conforme o Sr. Glavam esclareceu, os alunos
formados por esse hotel-escola poderão tra

balhar em hotéis do Sul do País, principal
mente os Estados de Santa Catarina, Paraná
e Rio Grande do Sul.

PROFISSÕES
O hotel-escola forma todos os profissio

nais necessários a um hotel de categoria in

ternacional, como cozinheiros, confeiteiros,
garçons, barman, recepcionistas, e arruma

dor camareiro. O SENAC ministra cursos pa

ra formar cozinheiros, com a duração de

aproximadamente 12 meses, sendo exigido
do candidato idade mínima de 16 anos e

nível ginasial. Não há preferência quanto a

sexo, sendo quase comum nos estabeleci

mentos de grande movimento, cozinheiro do

sexo masculino, devido ao serviço mais pesa

do e que exige maior esforço. Primeiramente
admitido como auxiliar de cozinha, depen
dendo de sua capacidade pode chegar a che
fia. As perspectivas de mercado de trabalho

são as melhores poss íveis, haja visto o desen

volvimento do turismo no País, exigindo ca- teiro. O horário de intensidade de trabalho é

da vez mais a instalação de hotéis e restau- variável sendo acentuado no período de fé

rantes. 'rias escolares.Ele trabalha em pé e embora o

O curso de confeiteiro é para formar pro- atendimento de balcão seja mais frequente,
fissionais que preparam � decoram sobreine- tem que se deslocar frequentemente dentro

sas dos mais variados tipos. Idade mínima da seção por todo o prédio. As oportunida-
16 anos. O trabalho deste profissional exige des de trabalho variam de .acordo com as

regiões. Com o desenvolvimento 'do turismo
o ingresso na profissão tende a aumentar.

As atribuições do arrumador-camareiro,
são fazer alimpeza e arrumação de quartos
de hotéis e assemelhados. Os ocupantes des

te cargo tem por obrigação zelar pelo con

forto, limpeza e boa ordem das salas de es

tar, quartos, banheiros dos clientes, fazer as
camas e trocar lençóis. E ainda trocar as toa

lhas, o sabonete e o papel higiênico, provi
denciar papel de cartas e envelopes. O cama

reiro deverá tomar conta da limpeza, não só

durante ii estadia dos hóspedes, mas também
deve preparar o ambiente antes de sua che

gada. Deverá ainda servir as refeições que
forem solicitadas no quarto. Geralmente o

camareiro é responsável pelalimpeza de um

andar do estabelecimento. O mercado de

trabalho é. muito uma vez que esses serviços
estão, sempre presentes em todos os hotéis.
O salário varia de acordo com a categoria do

hotel, além de salário fixo, recebem gorgetas
dos clientes.

A orelha, do burrico de "fuga para o Egito" foi roubada e depois devolvida por uma criança.

Existe um projeto no SENAC de Santa

Catarina para a construção de um hotel es

cola, destinado a formação de profissionais
de hotelaria. Segundo informou o diretor do

SENAC, Sr. Haroldo Glavan, esse faz parte
de um projeto de instalação de mais quatro
hotéis-escolas que o órgão pretende cons

truir no País. Experiência nesse sentido já
foifeita, pois SENAC possui em funciona

mento dois desses hotéis, um está localizado
na cidade Barbacena Minas Gerais e o outro

em Águas de São Pedro, no Estado de São
Paulo.

Os dois primeiros hotéis que o SENAC

idealizou foram organizados em prédios
adaptados e alugados pelos Governos dos Es

tados, para o órgão. O objetivo desses hoe

téis-escolas é capaci tar a mão-de-obra hote

leira, formam desde arrumadeiras até maitre.

Todos os funcionafios são alunos, sendo que
o hotel aberto ao público é de categoria in

ternacional. Conforme informou o Sr. Gla

vam, as duasexperiências anteriores obtive

ram tanto sucesso, que, os Estados legaram
ao SENAC os prédios antes alugados. '

EM FLORIANÓPOLIS
O hotel-escola a ser construído na Capi

tal, é um plano do Departamento Regional
do SENAC, procurando atender a mão-de

obra qualificada, carente no Sul do País.'

Aqui será construído um prédio próprio,
dentro da mais moderna concepção de ho

téis de categoria internacional, estando o

projeto orçado em Cr$ 7.500.000,00. Ocu
pará uma área de 10 mil metros quadrados,
contendo piscinas e estacionamento para car

ros. Será constituído de apartamentos e suí

tes, além de abrigo para alunos e professo
res.

Segundo o Diretor do SENAC, em Flo

rianópolis não existe um hotel de categoria,
como esse que o órgão vai construir. O SE

NAC está esperando o financiamento, para'
dar início as obras, incluindo a compra do

terreno. O SENAC é um órgão que não visa

lucro, mas pretende ser auto-suficiente, des
sa forma o dinheiro adquirido com a cobran

ça da estadia dos hóspedes será para a manu-'

tenção do hotel, pagamento de professores,

lima movimentação' constante, embora seja
dentro do próprio local de trabalho, perma
necendo a maior parte do tempo em pé. As
perspectivas de ingresso na' profissão são

boas, pois esse profissional pode trabalhar

em padarias, lanchonetes, além de hotéis,
podendo ganhar salário fixo ou por tarefa,
sendo contratado por ocasião de festas, ban
quetes, 'etc,

O garçon é o responsável pelo serviço de

mesa em hotéis, bares e restaurantes. Os

ocupantes desse cargo tem por atribuição
servir aos clientes apresentando o cardápio,
indagando pratos desejados ou recomendan

do outros, comunicando o pedido a cozinha

ou balcão. Deve servir nas mesas os pratos e

bebidas escolhidos, podendo ou não receber

o pagamento. Cuidam às vezes de tarefas au

xiliares, como compor mesas com toalhas,
pratos, talheres e serviços, recolhendo-os de

pois de usados. Podem também preparar,

"serviços" em série e participar da limpeza
das instalações dos estabelecimentos. Nesse

ramo profissional estão incluídas as seguin
tes modalidades: copeiro, comís (aprendiz
de garçon), garçon de andar, garçon de sala

de jogos, garçon de banquete, garçon chefe

de banquete, garçon de bar, e garçon de lan

chonete. O mercado de trabalho é excelente,
para os que fizeram um curso especializado.

Barman é aquele que prepara e serve to

dos, os tipos de bebidas em um bar. Suas

atribuições são preparar os ingredientes ,que

entram na composição de "drinks", misturar
vários ingredientes à vista do cliente, para

obter diversos tipos de bebidas ou as espe

ciais que foram desejadas. Ajudar aos clien

tes indecisos, sugerindo "drinks" e oferecer

outra dose ao cliente depois. O curso do SE

NAC tem a duração de seis a 12 meses, sen

do a profissão desempenhada p'or homens.

Como mercado, hoteleiro vem se desenvol

vendo-muito, as perspectivas de trabalho são

muito boas. o barman recebe salário fixo e

gorgetas, que variam inuito, há bares que
acrescenta na nota de despesa do cliente

uma porcentagem (geralmente 10%). Na

maioria das vezes a maior renda do barman

provêm das gratificações.
O recepcionista é o profissional que rece

be o cliente no hotel e em estabelecimentos

similares e lhes presta diversos serviços na

chegada, na partida ou durante sua estadia.

Dentre suas atribuições estão atender as pes

soas que desejam fazer reservas" para si e

para os outros, Prestar informações sobre os

serviços dos hotéis, atrações turísticas, câm
bio, valores, moedas, horários de transpor
tes, reservas de aposentos e preços, fornecer

a ficha para ser preenchida pelos hóspedes
sugerindo tipos de acomodações etc. Este

profissional lida geralmente com pessoas es:
tranhas a cidade, sendo seu serviço rotineiró,
no que diz respeito a execução de tarefas. O
ambiente de ,atuação do recepcionista é o

"hall do hotel", que em geral é movimenta
do, com pessoas enttando e saindo o dia in-

NOSENAC
O SENAC no Centro de Formação Pro

fissional de Horianôpolis mantém os seguin
tes cursos: Área de Higiêne e Beleza - cabe

leireiro, barbeiro, manicura; estecista facial e

maquilador. Área de Escritório - secretária

executiva, datilografia, auxiliar de escritório,
correspondente comercial, auxiliar de escri

tório e vendas, estoquista, taquigrafia, fatu
rista, prático de escritório e relações públi
cas.

Área de Vendas - vendedor interno (balco
nista), psicologia de vendas, relações huma

nas, (seminário), caixa, promotor de vendas

e corretor dê imóveis.
Área de Propaganda - vitrinista e cartazista

e letrista.

Área de Turismo - guia de turismo (auxi
liar) e Área de Serventia - zelador de edifí
cio eporteiro de edifício.

Em, Santa Catarina o SENAC mantém
além do Centro de Iormação Profissional de

Florianópolis, mais o de Joinville e existe

um projeto para a constrilção do de Blume

nau. Todos os cursos ministrados pelo órgão
são feitos em salas adaptadas para cada um.

especificamente. Na área de escritório os

alunos praticam em um escritório modelo,
conhecendo todos os setores do mesmo,

uma vez que o curso é feito pelo sistema de

rodízio. No escritório o aluno aprende desde

organização de almoxarifado até a contabili

dade, sistema de crediário, etc.
Possui loja de vendas e as vezes até pro

moções são feitas para aumentar o interesse

dos clientes em comprar. Esse serviço é todo

simulado, sendo que possuem at� cédulas de

dinheiro especialmente impressas para as

transações da loja. Uma das obras de maior

importância feita pela gestão do Sr. Haroldo

Glavan é a construção do edifício das direto

rias do SENAC, que deverá ser entregue em

setembro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Neste espetáculo ""que �erá
apresentado até domingo, sem-·
pre às 21 horas no TAC, José
Maria realiza um dos melhores
trabalhos de sua carreira "Unais
de 30 peças como ator princi
pal, além de ter recebido prê
mio de melhor ator d� 72 no

Dia de Otaviano
Logo no ponto do ônibus, ao comprar cigarros, o

· português do botequim da esquina saiu-se com essa:

- Não tenhó troco, seu Otaviano. O senhor paga ama
·

nhã, ora essa.

Eu não era o Otaviano, mas não vi lnconviniente no

engano. Certamente, eu pagaria os cigarros no dia seguin- .

te, quando viesse apanhar a condução para o centro.

Como o carro demorasse, a fila fosse imensa e o calor
da manhã de sol já sufocante, pedi um matutino ao ita
lianinho da banca.

- Não tem trocado, seu Otaviano?
Eu não tinha trocado, mas fui desdobrar a cédula de

10 cruzeiros novos na padaria, do contrário o trocador
do ônibus também iria me confundir com o Otaviano. E

. não adiantou nada a minha providência, pois o moleque,
· irreverentemente, saiu-se com intimidades.

- Que é isso, seu ata? E o carro? Também aquilo só

tem estampa. Eu sempre venho dizendo: se eu fosse seu

ata, venderia aquele carro e compraria um carro nacio

nal.
Olhei o moleque com raiva, sem dizer palavra, en-

quanto, com a mão estendida, aguardava o troco.
- Quer troco, seu ata? Disse alguma causa errada,

seu ata? Brigou com a loura, seu ata? Eu sempre ve·

nho dizendo: se eu fosse seu ata, deixaria aquela loura.
Aquilo é vagabunda, e seu ata é tão legal!

.

Mergulhei os olhos, enquanto o ônibus corria, nas pá
ginas do matutino. Banco assaltado; à luz do dia, no

centro da cidade. Os bandidos fugiram num fuska de cor
cinza, sem placa. Homens armados assaltam pedreira e

levam toneladas de dinamite. Esquadrãoda morte truci
da Pé de Bode: vingança pela morte do detetive Martins.
Menino de 15 anos mata pai, mãe e dois irmãos. Chupava
picolé e engoliu o palito. Tim afirma que Silva será subs
tituído por Fio. Garrincha jogará no Amazonas. Perdeu a

dentadura na gafieira e apela para o Prefeito. Deputado
afirma que é honesto: enriqueceu nas corridas de cavalo.
A família de Otaviano Pereira convida parentes e amigos
para a missa do 70. dia...

Joguei fora o jornal, pela janela aberta. Aquela histó
ria de Otaviano já estava me iritando. Quando a condu-

. ção estacionou, tomei o viaduto na Prefeitura, pois era

dia do imposto predial. O crioulo da portaria mostrou

me os dois dentes-de ouro na boca sorridente.
- Que é que há, seu Tavinho? OSenhor também paga

impostos? E o boy do escritório, seu Tavinho, não quer
trabalhar mais? O senhor perdeu uma grande briga no

domingo. Um estouro, seu Tavinhol Aquilo não é mais.
canário: é um marginal. Deu uma· presa no cibite do
canário do Arruda, aquele grandalhão, que só· vendo!
Também num lugar tão sensível!...

.

Aí eu resolvi esclarecer que eu não era o Otaviano,
que estava havendo um engano, que desde que eu tomei
o ônibus, ao comprar cigarros que... Mas o crioulo não
percebeu, não perdeu o rebolado. Não ouviu quando eu

disse que não tinha carro estrangeiro, que eu não gostava
de ficar devendo, que nunca tive uma loura na minha
vida, que não gostava de briga de canário, que não tinha
escritório algum, que apenas desejava pagar o imposto do

apartamento.
- Besteira, seu Tavinho. Despistação para cima de

mim? Eu sou crioulo legal. Mas lhe dou um conselho:
deixe a loura, seu. Tavinho. Aquilo é pistoleira. Tem bo-

leta na cuca, seu Tavinho. Vai por mim que sou vivido.
Saí para a rua escaldante, adiando o pagamento do

imposto, deixando o crioulo atônito, coçando a carapi
nha, com os dentes de ouro fixados num sorriso amarelo.
De qualquer forma, o Otaviano devia ser um sujeito for
midável. Fui possuido de um desejo ingênuo de me en

.

contrar com ele, nOO pelos outros fatos, mas pata dar
uma olhadela na loura pistoleira.

- Quem disse, seu... ? Foi o Otaviano? Ele lhe disse
issso? Ah, eu hoje pego o Otaviano, nem que seja debai
xo da saia da mãe dele: Vou deixar a barriga dele igual a
paliteiro. E mais...

.

Puxei o chapéu (para cima dos olhos. Coloquei os ócu
los escuros que trazia no bolso do paletó. Entrei no taxi"
desordenadamente e dei o endereço da minha casa. O
motorista ainda falou:

.

- Ião cedo, seu Otaviano!

Oliveira de Menezes

ESSES MÉDICOS IRRE·
VERENTE (Tenderly), Um fil
me dirigido por Franco Brus-

.

s a t t i c é interpretado por
Virna Lisi e George SegaJ, Lila
Kcdrova, Roy Dotrice e com a

participação de Akim Tami
roíf. "Lisi· faz uma mulher que
quer sempre viver na alegria e

num mar de rosas e que acredi
ta no amor; Segal é o homem

que ela desespera com a sua

maneira de ser, Uma comédia
de situações. O diretor Franco
Brusatti .i� revelou talento em

o Amor Faz Coisas Estranhas.
Cine São José as 3 horas.

AS CONDENADAS DA
PRISÃO DO INFERNO (Big
Dol! Housc) primeiro filme,
iniciando sessões de pré-estréia
no Cine São José, as sextas
feiras. Os intérpretes são des
conhecidos: Judy Brown, Ro
berta Collins, Pam Grier, como
também o di retor Jack Hill.
Sobre o filme n�o temos infor
mações, 18 anos. Metrocolor.
Cinc São José: 8:30 horas.

As Condenadas da Prisão do Inferno (Big Dali H_ouse) de Jack
Hill.

SENTINELAS DO ESPA·

ÇO, aventura aérea do cinema
nacional, com Dirceu Conte..
Ary Fernandes e Ricardo

Novou. Direção de Ary Fer

nan dcs. Censura 10 anos. Cine •

Ritz: 5 - 7,45 - 9-,45 horas.

Sentinelas do Espaço, de Ary Fernandes

KLllTE/O P,ASSADO
CONDENA (Klute) é um filme
policial, considerado como

muito bem feito, onde além
do tema, que mergulha nas

águas da prostituição, o maior
triunfo talvez seja a presença
de Jane funda, sob a direção
de AJan J. Pakula. O principal
papel masculino é de Donald
Sutherland; um detetive que
procura um homem desapare
cido c, para isto, conta com o

a u x ílio de uma prostituta.
Jane Fonda' interpreta Bree
Danicls, a prostituta de luxo;
neurótica, que discute seus

problemas com uma psicanalis
ta. Uma das boas atrações da
semana. TeClinicolor. 18 anos.
Cine Coral: 3 - 8 - 10 horas.

AS 24 HORAS DE LE

MANS, de Lee Katzin cf Steve
McQueen. o 8UPERCARETA,
nacional de Ronaldo Lupo. 10
anos. Cine·Roxy: 2 e 8 horas.

I

ADORÁVEL GOZADOR
(Le Viagcr) de Pierre Tchernia

c] Michel Serrault. Lastman- ,

color. 14 anos. Cine Jalisco: 8
horas.

A MANCHA DO PASSA·
DO (Going Home) de Herbert

B, Leonard, Com Robert Mit
churn c Brenda Vacaro. Cine
Glória: 5 e 8 horas.

O ÚLTIMO REFÚGIO, de
James Clavcl; com Michael

.

Cainç, c Omar Sharif. Techni
color. 19 anos. Cine Rajá: 8
horas..

OS 4' PICARETAS (The
Hol Rock) de Peter Yates com
Ro bnt Redford e George
Segal. Technícolor, 18 anos.

Cine São Luiz: 8 horas.

EXTRA, - CICLO DO CI
.NEMA MLADO ALEMÃO, na

Reitoria. da\ Universidad�, na
.

Trindade:
Hoje: 22 horas - OS·

OLHOS DA MUMIA MÁ (Dic
Augcn Der Mumie) clé" Ernest
Lubitsch com Poia Negri.

Darci Costa

Teatro
Elll 'cartai: desde ontem, no

Teatro Ãlvaio de Carvalho,
"Fulano de Tal", peça de Ma-
'nuel Carlos Karam, com dire
ção de Oraci Gemba.
"

No elenco, José Maria dos

Santos, que já se apresentou
por diversas vezes em Roria

nópolis ("Fala Baixo Senão eu

Grito", "Lá"), além de Narci
so c Denise Assumpção, dois
novos atores que vêem se fir
mando dentro do Teatro Para·
nacnse.

.Par:.ln:í I, mostrando toda a sua

.vcr':ltilidade, dentro de um es

tilo próprio.
O diretor, Oraei Gemba,

podL' ser conseiderado como

um dos mais importantes do
Sul do País, já tendo dirigido
Ulll grande número d" monta·

gL'ns L'I11 São Paulo e Curi tiba,
entre elas "As Criadas", de
kan Genet, "Arena Conta Ti

r:ldcntes", de Boal c Guarniere
L' l11uitas outras. O Autor, Ma
Iluel Carlos Karam, é um dos
Imis férteis e imaginativos do

Paraná, sendo este seu terceiro·
texto montado. "O Velório de

Joaquim Sílvério dos Reis" l'

"A Pia�', foram oS.,dois primei'
ras. Apesar. de. ser catarinensc,
dL' Rio do Sul. Manuel CarJ0s
Karam reside l�á muito tempo
l'm Curitiba, onde é jornalista.

------------------])iscol-----------------

Capa do Lp No Sec,rets,
. de Carly Simon,

atualmente em 20. lugar no
Cash Box. Todas

as músicas são dela e na

instrumentação do

disco, três destaques:
Bobby KeysNicky

Hopkins e Claus Voorman.

2 - "Crocodyle Rock": Elton John.
3 - "Dueling Banjos": "Deliverancc'"

Sound Track.
.

4 - "Oh! Baby What Would Vou Say":
Hurricane Smith.

5 - "Killing Me Softly with His Song":
Roberta Hack,

6 - "Don 't Expect Me· to Be Your l-ri-
end": Lobo.

7 - "Love Train": O'Jays.
8 - "Last Song" Edward Bear.
9 - "Do It Again": Steely..
10 - "Rocky Mountain High": John

Denver.
ELEPÊS
OS cinco primeiros, ainda do Cash Box:
1 - THE WORLD IS A GUETTO: War.
2 - NO SECREl"S: CarlySimon.
3·- TALKING DOOK: Stevíe Wondcr.
4 - HOT AUGUST NIGHT: Neil Dia-

mondo

5.- RHYMES & REASONS: Carolc
King.

PORQUE DEODATO
Dizíamos que o disco de Eumir Deoda

to estava numa boa colocação (360. lugar)
e que em situação inferior a ele estão mui
tos cobras. Saibam quais são: Lp "Thc
Guitar Man", do Bread (390. lugar); "Spa
ce Odity ", do David Bowie (420.); "Cara-

.

vanserai, do Santana (670.); "Tapestry",
da Corole King (730.); "I Can See Clearly
Now", do Johnny Nash (740.); "Rock &
Rol! Music to the World", do Ten Years

After'(820.) e, por incrível que pareça,
Elvis AJoha Via Satélite (840.).
; ." É, portanto, com justíssima razão (ou
razões) que aplaudimos o sucesso desse

grande músico brasileiro, nos Estados Uni
dos. Vocês poderão conferir as qualidades
do disco de Deodato, quando ele aparecer
por aqui, É ouv!r Jllira crer.

questra fazendo a linha melódica tradicio
nal e, sobre ela, trabalha o seu som, n.,

base do piano elétrico, da guitarra, das
tumbadoras. Um negócio sensacional.
AJém .do Deodato, muita gente boa na fi
cha técnica. A produção é de Creed Taylor
- conhecidíssimo, por sinal.

DISCO É CULTURA
Esta frase costuma vir. estampada nas

contracapas dos discos de algumas grava
doras. E eu estou me lembrando dela justa
mente agora, que estou ouvindo no rádio,
uma monstruosidade chamada "Uma Vida
Só", na voz de OdairJosé, Que melodia e,

principalmente, que versos inspirados tem

a música. Uma beleza: "pare de tomar a

pílula... ".
Realmente, dísco

é

cultura. �.

COMPACTOS
Os dez primeiros, segundo o Cash Box:
1 -. "Could It Be l'm Falling in Love":

Spinners.

PRELUDE
Tive o privilégio de ouvir, há uns· dias

atrás, o último LP de Eurnir Deodato.Tan-
.

çado nos Estados Unidos. Quem o tem- em
sua discoteca é a Rádio Cultura e vocês,
por certo já ouviram uma de suas faixas,
não o sabendo porque essa emissora,' infe
lizmente, da-se ao luxo de não anunciar Q

que roda.
BEM COLOCADO
O disco de Eumir Deodato _. segundo

o último Cash Box de que disponho - está
colocado em 360. lugar, categoria LP. É
uma excelente colocação, uma vez que em

situação pior que ele es tão alguns LPs de
artistas considerados Os bons.

O grande destaque do "Prcludc" é a

primeira faixa do lado uru.." Also Sprach
Zarathustra" (Straus), que foi usada como

abertura do show de Elvis Preslcy. no Ma-
disorn Square Gardcn.

.

Deodato, nessa faixa, conserva a or-
A.ugusto Buecheler

Revolveres não
cospem flores

FIlme nacional de Alberto Salvá.
A áventura ao ar livre é um dos caminhos certos para

o cinema nacional; a história está provando essa afirma

ção, desde muito antes de. O Cangaceiro, de Lima Barre
to. Nas palavras de Alberto Salvá, o diretor, o fllme

abrange dois gêneros de uma só vez: "Na primeira parte a

situação é de policial; na segunda, a situação é de wes

tem, com o mocinho trazendo o bandido preso, pelo
. meio da mãta e dos campos abertos, até à civilização,
com as devidas viradas de mesa". E exatamente na segun
da parte, quando a câmera toma contacto com a nature

za, que o filme adquira mais rífíno e desperta maior

interesse, Alberto Salvá, que além de dirigir, também
responsabilizou-se pela fotografia, rodou a sua aventura

policial, no Rio e em Ponta Negra, uma praia no litoral
fluminense,

.

com todas as características desejadas pelo
diretor; este admite que realmente existe um movimento
de comercialização do cinema brasileiro. Além de Como

Vai, Vai Bem? e As Quatro Chaves Mágicas, Salvá tam
bém já fez Um Homem Sem Importância, considerado

por alguns, como obra de importância no atual panora
ma do cinema nacional. Curioso destacar que o diretor se

preocupa, conforme desclarações, em criar uma imagem
de cineasta, cujos filmes possam ser vistos, sem medo de
dormir. Destaca ainda que se filme tem, logo na primeira
parte, alguns sopapos, uma briga de faca e três mortes.

Realmente tudo isso está lá e o filme consegue despertar"
certo interesse; há porém urna grande diferença, entre
conseguir manter a platéia interessada e conseguir o cli-'
ma que empolga e que realmente envolve, agredindo e

arrastando o expectador. Minal, estamos diante de uma
luta de vida ou morte,· entre dois irmãos, que a vida
colocou frente a frente: um marginal e outro policial. A

•
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Paulo Vilaça e Dilma Loes, margin_ais em Revolveres Não·
Cospem Flores, de Albert Salvá.

narrativa termina, sem que a hist9ria chegue real! l<:!!lte 1

um final; com reticências que sugerem um ajuste de con

tas para o futuro. O marginal é Paulo Vilaçà, um especia
lista em papéis desse tipo, e conhecido desde O Bandido
da Luz Vermelha. Pesando-se os prós e os contras, chega.
-se à conclusão que o filme consegue.honestamente uma

posição entre o bom e o interessante e que, a rigor,
revela uma faceta do cinema naCional,' onde se procura
fugir as mistificações.

TV
Cinema

TV CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV Educativa; 14:00
-- Cine Matinée; 15:30 - Clu
be dos Heróis; 16:30 - Show
de Desenhos (a cores); 17 :50
- A Feiticeira (a cores); 18:15

, TV COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Padrão cf Música;
14:00 - Vila Sésamo (reprise);
15:00 - Mundo da Criança;
15:30 - Seriado de Aventura;
16:30 - Mulheres em Van
guãrda; 17:00 - O Circo;
17:05 - Vila Sésamo; 18:00-
Cine Desenho; 18:25 - A Pa
tota; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:30 - Ativid. Econô
micas FlESC; 19:50· - Tele
Jornal MaJhas Hering; 20:10-
Cavalo de Aço; 21 :00 -. Moa
cir Franco; 22:15 - JornaJ de
Santa Catarina na TV; 22:30 -

O Bem Amado; 23:00 - Ponto
por Ponto.

-
- Jeannie é um gênio (a co

res); 18:45 - Jerônimo, o He
rói do Sertão; 19:20 - Bola
cm Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal" de Notícias, via Embratel

(a cores); 19:50 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo
nelli; 20:55 - Clube dos Artis
tas, via Embratel (a cores);
24:00 - Dan August (a cores).

Horóscopo .

.

.. Omar Cardoso

ARlES - Dia excepcionalmen- LIBRA - Dia anunciador de
te favorável às pessoas de Ãries êxito no amor, aJegrias nos
em geral. Você que pertence a contatos sociais, progresso no
este=bfilhantc signo, terá hoje trabalho e sensível melhoria da
possibilidades de se expandir disposição física e psíquica.
profissionalmente, nos conta- Boas oportunidades desucesso
tos sociais e mesmo numa via- deverão surgir no setor profís-
j.\em.

.
.

sional.

TOURO - Tendências e me- ESCORJ>IÃO - Excepcionais
lhorias inéditas. Lembre-se de oportunidades de sucesso em

.

que o trânsito solar em seu· sig- compras ou aquisições de obje-
no, a partir do próximo dia tos de uso pessoal. Conte com

21, estará marcando uma fase a colaboração de amigos leais,
de recuperação das energias vi- especialmente daqueles que

tais, Ide aumento de otimismo pertencem aos signos de Cân-
e de êxito geral. cer, Virgem, Capricórnio e Pei-

GÊMEOS - Aproveite este xes.

dia. bem como todo o fim da SAGITÁRIO - Dia de prenún-
semana para você cuidar de as- cios agradáveis. Êxito previsto
'suntos de seu maior interesse, no terreno das amizades, em

V c 1 has amizades, viagens e viagens e nos estudos. Os con-

questões profissionais estarão. tatos que fizer nesta data po-
sendo beneficiadas. Aguarde derão ser compensadores em

novidades. fututo próximo. Bom dia para

CÃNCER - Bom dia p,ara vo- viagens.
CI! dedicar-se mais aos família- C-APRlCÓRNIO - Grandes

rcs e amigos em geral. Apoio possibilidades estão previstas
moral e ajuda espirituaJ pode- para seu setor financeiro, com
nio vir de agluém de Peixes, excepcionais condições de pro-

signo que representa a sua No- gresso em vista. Aproveite o

na Casa do Zodíaco. Trabalhe fluxo do dia para dar alento
com otimismo" novo aos negócios.
LI .;;'0 ., Aproveite as favora-

-

AQUÁRIO - Melhores condi-
bilidudes do dia, pois terá pos- ções astrais em evidência no

xibilidades de progresso mate- terreno das transações comer-
rial neste fim de semana. Pes- ciais. Procure contar mais com

soas interessadas em. suas con- a colaboração de ·terceiros, es-

d ições profissionais . poderão pecialmente dos que pcrten-
vir 3,0 seu encontro, para tirar cem aos signos de Aries e Sagi-
proveito. tário. Novidades.
VI RGEM - Sucesso nos con- PEIXÉS - Favorabilidades pa-
tatos com terceiros, principal- ra o seu setor amoroso., Em
mente com nativos e nativas pesquisas, investigações é estu-
de Touro. COil1 otimismo e dos de seu particular interesse,
mais decisão, fará com que seu poderá obter absoluto sucesso.

trabalho renda mais e obterá As alegrias que lhe forem"

colaboração e apoio de pessoas transmitidas por terceiros, far-
agradáveis. Ihc-ão bem.·

.

. �}

o importante é
aiudar o
trabalho dos
rins
tome

URODONAl
e viva MAIS contente!....

.VERÃO

.__ .

fENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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Carmen Gabotti, é a representante da Papelaria Príncipe que
vai disputar o título de "Rainha dos Comerciários" em Join
ville.

VIAGEM

• De viagem marcada para São Paulo onde entrará
em entendimentos com decoradores e pintores, a

escultora Alicinha Souza Damiani.

CURITIBA
• Atendendo convite da Reitoria da Universidade
do Paraná, logo mais as 21 horas, estarei aplaudin
do a orquestra Sinfônica que dará um concerto no

auditório do Palácio da Reitoria. A promoção visa

.o lançamento de músicos dos compositores, Nona
to Buzar e Heitor Valente.

o ESTADO - 13 de abril de 197�-:- Página 1 I

Zury Machado

, TRANSBRASIL
Transbrasil Linhas Aéreas, anteontem,

com convidados fez vôo de demonstração do

avião, Bandeirante - EMB - 110 da Em

braer. Às 18:30 no Clube Doze de Agosto, o
Senhor João Poli, gerente da Transbrasil em
nossa cidade, recebeu convidados, para um

coquetel. À direção da Transbrasil, os nossos

agradecimentos pela gentileza do convite.

CONVITE

Neyde e Renato Costa, Zulma e Ruy
Amorim, estão convidando para o casamento �

de seus filhos Maria Beatriz e Carlos Rober

to, dia 4 às 20 horas na capela do Colégio
Coração de Jesus.

LIRA
'\ No Clube da Colina, Lira Tenis Clube,
amanhã tem boate e domingo, mais uma fes

tinha da juventude.
BESC-TURISMO

A direção do Besc Turismo está nos in

formando que dia 24 dará início a excursão

a Manaus e Rio, para compras e assistir o

Show da Moda.

PALESTRA
Com palestras nas unidades hospitalares,

foi comemorado, em Santa Catarina, o Dia

Munidal da Saúde, que este ano marca tam

bém o vigésirno quinto aniversário de funda

ção da Organização da Nações Unidas.
NOCOUNTRY

Odson Cardoso, Diretor da APLUB, ante
ontem jantava no restaurante do Santacatarí
na Country Club, com um grupo' de amigos.

BAR'
No bar do Country Club em rodadas de

uisque, palestravam animadamente, os se

nhores, Sidney Lenzi, Mário Meyer e Carlos
Alberto Lenzi. O assunto era sobre a próxi
ma promoção daquele clube.

ANIVERSÁRIO
Aniversariou dia 10, o jornalista Jorge

Cherem. No bar do Oscar Palace, Cherem co
memorou o acontecimento com um grupo
de amigos.

ALMOÇO
O senhor Luiz Daux ontem almoçava no

Manolo's em companhia do senhor Dante

Luiz Borges, diretor de Operação do Banes

tado.

FINANCIAMENTO
Em reunião realizada

durante esta semana, na ','

Prefeitura Municipal de

Tubarão, os diretores da

Companhia de Habitação
do Estado de Santa Catari-

na, comunicaram que já se

encontra em vias de apro

vação pela diretoria do

Banco Nacional de Habita-

ção, o pedido de financia
mento para o Município,
no valor de
Cr$ 2.000,000,00.,

REGRESSO

Depois de um ano nos' Estados Unidos,
regressou à nossa cidade, a inteligente e ele

gante senhora Ivete Barreto.

A direção da Universidade para o Desen
volvimento do Estado de Santa Catarina,
UDESC, está informando que foi adiada para
o próximo dia 30, às 20 horas, a aula inaugu
ral da Escola .Superio de Medicina Veteriná
ria de Lages. Na ocasião, estará presente o

Ministro Cirne Lima, da Agricultura.

COTESC
Na COTESC, à Rua Vi

tor Meirelles, deu-se a sole

nidade de assinatura do

contrato para a construção
do edifício-sede da Central

<de Equipamentos, no valor

de Cr$ 1.233.091,32. O

documento será assinado

pelo Presidente Douglas
Mesquita e demais Direto

res da COTESC e pelos di
retores da C1HAB. Infor
mau .o Capitão Douglas
Mesquita, que o prédio te

rá uma área de 2.304 me

tros quadrados, onde serão

instalados, a partir de lo,
de setembro deste ano, os

equipamentos da nova

Central, sistema DDD.

AGRADECIMENTO
Da diretoria da Socie

dade Carnavalesca "Tenen
tes do Diabo", o Governa
dor Colombo Salles rece

beu ofício expressando
agradecimento da entidade

pelo auxílio financeiro da

do no último carnaval.

DONAKIRANA
Encontra-se no Hospi

tal Celso Ramos, onde se

submeteu a uma cirurgia, a
senhora Kirana Lacerda. A

'

Senhora Lacerda, nossos

votos de pronto restabele
cimento.

AULA INAUGURALCOLUNISTA

Sebastião Reis, colunista social da cidade
de Itajaí, circulando pela Europa. De Lisboa
nos enviou um belíssimo cartão.

CALIFÓRNIA
O casal Laize e Peter Goldberg, adquiriu

um dos luxuosos apartamentos no edifício

Califórnia, onde está residindo.

• •

REALDO
Na última semana deu

rápida circulada na ilha di

rigindo seu camaro branco,
o milionário Realdo Gugli
elmi.

Tânia Braga, a moça bonita que atualmente preocupa-se com o seu curso de
Ciências Humanas e Sociais.

",' "
•
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ALTAM�NTE PERIGOSAS...

CINEMA'
PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

CINE CORAL - 3 - 8 -10 H

UMA PEOUENA lIGADONA NO SEU
'

"METIER" AS VOLTA Ang,9S'S'/iltl /COM UM�"� •

CINE RITZ �,5 - 7,45 9,45 HCINE SAO JOSÉ - Toda 6a. Feira às 20,30 horas.

PRÉ-ESTRÉIA

dUDY BROWN·PAM CRIEI
, ROBERTA COLLINS

SENTINELAS DO ESPAÇO
'�'�li'<o ",� #.:,,�,,"M.,

, •. .,., OI�(:W COr�fl
cer IfRt-IA�[>f"

,C"INE JAlISCO �,8 H

"ADORAVEL GOZADOR"
Le Viager

estrelado por
_ MICHEL SERRAULT

MICHEL GALABRU / CLAUDE BRASSEUR
co-estrelado por
ROSY VARTE JOOETTE 'LAURE -"JEAN" PIERRE DARRAS

CINE GLORIA - 5 - 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

o PRSSFlOO
CONOENFI

1� FILME· 2� FILME

CINE S. JOSÉ A PARTIR DE DOMINGO

H:AVI":4 UM
J4BISMO
ENT2EPAI/
E FILHO.

STEVE McOUEEN �

ROBERTMITCAUM
EM

'A.CHADO PABSADO" �

• BRENDA·VACCÃRÕ
,

JAN-MlCHAELVlNCENTMETROCOLOR
0"-1':'04 !< lAWRENCE B. MARCUS O

{+odu"",, <'�..ro do. HERBERT B, LEONARD "GM I
. ..".

_ \11F·í�O·' .J':.� :"�\�,N-\I1i\,Er?
apre senta uma urocucao

."t:;jf'-i�I.r: lfo_.f�h;(lD··ALôC.."lJ

CONVIOAV.
PARA UMA
VOLTA CE
CARRO _

PELO PAIS.

NA FRANÇA:
ELE OIRIGE
A 300 KMB.
POR HORA!

......
AS 24 HORAS li' "

CE LE MANS

Joseph E.levine apresenta o Filme de mike nichols p,otaçon,zadopc,

jack nicholson • candice bergen • arthur garfunkel • ann-margret
camrita moreno. cynthia o-neal- Diretor artístico richard sytbert'Rotólro oe Jules ledler. Produtor Executivo:

Joseph E, levine 'Dirigido e produzido por rruke ruchols .Filme Avco EmboSlY �� �
PJnJVI�IOn T E C H N I C o L o R Metro·GoldWyn·MlIyer V

"lembro.me de três ou Quatro
filmes que Quando o letreiro
FIM apareneu. eu lamentei.
Lamentei ver"Ânsi9 de Amar II

terminar. Vil1CenfOanbv
�

Ansia deAmar'
(Carnal Knowledge)

RITZ
A PARTIR_ DE DOMINGO

o PRIMEIRO « WESTERN" EROTICO ! ...

seu
sadismo
não tinha

.---------. limites!
edward freund
.,'.HIII.Io

TONY VIEIRA
EDWARD FREUNO
HEITOR GAIOTTl
ClAUDETTE JAUBERT

TONY VIEIRA

EDWARD fREUNO
""",Dy,çjo

BRASEGRAN

EASTMAN
COLOR
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PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 04/73
'lLMO(S). SR(S).

A Secretaria dê Obras da Prefeitura Mun icipal de Florianópol is
de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Prefeitu ra, ou órgão pübt ico
deste estado, que em data de 13 de Abril de 1973 até as 15 horas,
serão recebidas e examinadas propostas para as Obras de construção'
do Grupo Escolar da Caieira, munic [pio de Florianópolis, conforme
Projetos e Especificações Técnicas fornecidos pela Secretaria de

Obras da P.M.F.
Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas na

Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em' Secretarias de

Obras Estaduais ou Federais, sendo necessário a apresentação do

cartão de Registro, e que satisfaçam as seguintes condições básicas
para julgamento da presente Tomada de Preços.

1 - As Propostas deverão 'ser apresentadas em quatro vias.

2 - Nas Propostas deverão ser corados preço Global da Obra,
bem como preço unitário, dos quais resultou preço Glogal.

3 - O prazo para execução da referida Obra será de' 100 (cem)
dias.

4 - Deverá ser anexado um cronograma de serviços e um de

Pagamento, este último deverá ser de acordo com a Proposta e

serviços a executar.

5 - Em caso de dúvidas na cotação do preço global, prevalecerá
a dos unitários.

6 - Os Projetos fornecidos, deverão ser devolv.dos, quando da

apresentação da Proposta.
A Obra deverá ser executada conforme Projetos eEspectficações

Técnicas fornecidos por esta Secretaria.
Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão, todos

os dias úteis no horário comercial, exceto aos sábados.
A decisão da Secretaria de' Obras, sobre a presente Licitação será

proferida por comissão especialmente designada.
No julgamente das Propostas serão levados em consideração:

preço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados, ou
qualquer outro fator que torne as propostas mais vantajosas a esta

Prefe itu ra.
A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as Propostas

que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Licitação, sem que disso caiba aos Licitantes direito a

qualquer reclamação ou indenização;
Ao propor os preços, a Licitante aceita os termos do presente

Edital. ..

Florianópolis, 30 de Março de 1973
ENGo. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA P,M.F.

Dr. PAULO ARLINDO PHltlPPI

OUVIDOS - NARIZ .. GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

Curso de 8$pecialização na Pontifrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

. Cirurgia.j;I�;S�rdez e O,Jie C"ôÍlica.

Diagnósti����ur,;lez na criança e no adulto,
VERTIGENS' E TONTURASl
Cons. Hospitái'Celso' RamO$ '"" Flit'l;e �899'� 4129

Diariamente":das '16,OO�às 19�O.Q�h�rá�. "
..' .

TRIBUNAL DEJUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMhIVTOS

o Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão ordinária
de .quarta-feira, I I de abril de 1973, julgou os seguintes proces
sos:

I) Habeas Corpus no. 4.941 de Criciúma, impte. o dr. Osval
dino S. Camilo e pacte. Savas Manoel Marcondes.

Relator: Des, GERALDO SALLES
Decisão: Por maioria de votof, conceder a ordem para anular

todos os atos praticados na comarca de Criciúma, face à incom

petência do dr. Juiz de Direito, ordenando a remessa dos autos

ao foro de Porto Alegre, estendida a ordem aos demais implica
dos. Custas na forma da lei.

2) Habeas Corpus no. 4.944 de São Francisco do Sul, impte.
o dr. Wilfredo Eugênio Currline pacte. Francisco Pereira Ramos.

)\)Iator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem para anular o pro

cesso a partir do edital de citação, inclusive. Sem custas.

3) Habeas Corpus no. 4.946 de Palhoça, impte, Ivens de Cas
tro RIria e pacte. Ubiratan Soares Aranha.

Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: Unanimemente, negar a ordem. Custas pelo irnpe

trante.

Acórdão assinado na sessão.

4) Mandado de Segurança no. 790 de Indaial, reqte. Macedo
& Coin Ltda. e reqdo. o Sr. Dr. Juiz de Direito da Comarca.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido, por fal

ta de objeto. Custas na forma da lei.

5) Recurso de mandado de segurança no. 1.004, de Ponte

Serrada, recte. Protógenes Santos e recda, a Prefeitura Municipal
de Ponte Serrada.

Relator: Des, ARY PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: Unanimemente, rejeitar a preliminar suscitada e de

volver os autos à douta Procuradoria Geral do Estado para que se

manifeste sobre o mérito. Custas a final.

6) Recurso de mandado de segurança no. 1.017 de Araran

guá, recte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e recdo. Otávio de

Luca.
Relator:Des. ARY PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: Unanimemente, rejeitada a preliminar suscitada pela

Procuradoria Geral do Estado, negar provimento' ao recurso. Cus-
tas na forma da lei.

-

7) Recurso de mandado de segurança no. 1.008 de Joaçaba,
recte. o Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e recdo. Valdir

Spier.
)\)Iator: Des. ARISTEU SCHIEFLER

Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o recurso, por
. falta de objeto. Custas na forma da lei.

8) Pedido de contagem de tempo no. 185 de Joaçaba, reqte.
, Dr. Alfredo Medeiros Silva, Juiz Substituto da 9a. c.J. com sede

na coinarca de Joaçaba.
)\)Iator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, deferir o pedido. Sem custas.

9) Pedido de contagem de tempo fiO. 187 de Joinvillc, reqte,
Dr. José Guilherme de Souza, Juiz Substituto da 5a. c.J., com
sede em Joinville.

Relator: Des, RUBEM COSTA
Decisão: Unanimemente, deferir o pedido. Sem custas.

Acórdão assinado na sessão.
10) Ação rescisória no. 175 de Florianópolis, autor Mário

Nunes e ré a União Sul Brasileira da Igreja Adventista do Sétimo
Dia.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, julgar improcedente a ação, fixados

os honorários do advogado da ré em 20':;. sobre o valor dado à
causa. Custas pelo autor.

II) Mandado de segurança no. 795 de Joaçaba, reqte. Dr.
Norberto Celestino Spessato e reqdo. o Dr. Juiz de Direito da Ia.

Vara da Comarca.
'

Relator: Dcs, MAY FILHO.
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido. Custas

ex-lege.
Acórdão assinado na sessão.

Jaime Sprícigo
Diretor

RESTAURANTE.PRAVON
I COMIDAS

TI'PICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

SERViÇO A LA CARTE
AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

ESCRITORIO
v E N DE - S E ESCRITÓRIO, COM TELEFONE, NO CEN

TRO. TRATAR À RUA TENENTE SILVEIRA, 29, Sala 8, no horá
rio das 14 às 17 horas.

NOVO SORALETE-HOTEL

Suites, Apartamentos simples e de luxo, quartos e

garagens.
LAVANDERIA PRÓPRIA

Preços especiais para viajantes.
.

Rua 15 de novembro, 135 - Reservas pelo fone 10

IBIRAMA - SANTA CATARINA

�O�ERCIA�-�QU;PADORA DE L�BORATÓRIO LTDA

,Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi-

'guel Daux .- lo;,! 6
- FLQRIANOPQLlS - SANTA CATARINA

EQUILAB

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C. 83-054-395

ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A. - Transpor
tes Coletivos, convidados a se reunirem em assembléia geral ordiná- .

ria a realizar-se em sua sede social sita à rua Dr. Herculano Coelho
de 'Souza no. 555, na cidade de Caçador, Estado de Santa Catarina,
às 9 horas do dia 26 de abril de 1973, a fim de tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
10.1 - Leitura, discussão e votação do relatório da Diretoria,

balanço geral, conta de lucros e perdas, relativos ao exercício de
1972.

20_1 - Eleição do Conselho Fiscal.

30.1 - Fixação da remuneração da Diretoria e Conselho Fiscal.
40.) - 'ou tros assuntos de interesse da sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da empre

sa, os documentos de que trata o art. 99 do Decreto-Lei no. '2.627
de 26 de setembro de 1940.

Caçador, 31 de março de 1973
SELVINO CARAMORI - Diretor-Presidente

ZINO JOSe: BERNARDI - Diretor-Superintendente
ANTONIO CARAMORI - Diretor-Comercial

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C. 83-054-395

•

ASSEMBL!:IA GERAL EXTR.t\,ORDINARIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A. -

Transportes Coletivos, convidados a se' reunirem em assembléia geral
extraordinária, a realizar-se em sua sede social sita à rua Dr.

Herculano Coelho de Souza no. 555, na cidade de Caçador, Estado
de Santa Catarina, às 10 horas do dia 26 de abril de 1973, a fim de

tratar da segu inte

ORDEM DO DIA

10.) - Aprovação do aumento do capital social de

c- s 12.000.000,00 para Cr$ 14.500.000,00 mediante

aproveitamento da correção monetária do ativo imobilizado, e

consequente alteração do artigo 50. dos Estatutos Sociais.

20.1 -'Outros assuntos de interesse da sociedade.

Caçador, 31 de março de 1973

SELVINO CARAMORI - Diretor-Presidente
ZINO JOSe: BERNARDI - Diretor-Superintendente

ANTONIO CARAMORI - Diretor-Comercial

CONVITE PARA MISSA - 20. ANIVERSARIO
EDY ELOY MEIRA

Leopoldo Francisco Meira, esposa e filhos, Vera Bastos Meira e

filhos (ausentes), convidam seus parentes e amigos para assistirem a

missa pela passagem do 20. aniversário de falecimento do sempre
lembrado filho, irmão, esposo e pai, Edy Eloy Meira a realizar-se no

dia 14 do corrente (sábado] às 19 horas na Catedral Metropolitana.,

Agradecem aos que participarem desse ato de fé cristã ..

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/225

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habil iradas prelim inarrnente, nos termos do Decreto GE.
8.755' de 15/12/69, até às 15 horas do dia 30 de abril de 1973, para
o fornecimento de PLACAS PARA VE (CULOS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras. à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis. onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 11 de abril de 1973
JOÃO JORGE DE l.IMADiretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/229

AV ISO
O 'DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para con hec imento dos interessados. que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
,8755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia 27 de abril de 1973, para
o fornecimento de Condicionadores de Ar.

O Edital encontre-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras. à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 12 de abril de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

ALlANCA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-

AUDIO-VISUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite, AlIas de CONVERSAÇÃO
n!velliterário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da /fiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da Uliversidade de NANCY. Cursos para
CRIANÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇÃO. Matricula-se à rua João Pinto, nÇJ; '3.5
(frente ao cine Coral) das 9 às 17 e tj;jS 15 às 19
.horss.

.... ._.__._---=---';:;.._-------------_

C.amilli & Cia. Limitada
Máquinas, móveis e materiais'.

de escritório. Revendedbres exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Ltda, Pifney-Bowes. Máquinas
Ltda, Cirnpro Máquinas de Conta
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rwi Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florlanópo
lis-SC Assistãncia Técnica -

.3986.

IMPORTANTE
Prestamos mão de obra de confecções

Vestido Cr$ 12,00
Calca Cr$ 15,00
Camisa .' Cr$ 14,00.
Short Cr$ 10,00
Conjunto p/senhora Cr$ 30,00
Guarda-pó Cr$ 10,00

RUA JOÃO A. DA CUNHA 117

- Próximo ao Posto Texaco em Coqueiros

COMUNICADO AOS MÚSICOS
O CONSELHO REGIONAL DA ORDEM DOS MÚSI
COS DO BRASIL EM STA. CATARINA, COMUNI
CA À TODOS OS SEUS FILIADOS QUE POR MO
TIVO DE INDISCIPLINA E DESACATO À ORDEM
DESTE REGIONAL, FOI EXCLU(DO DA DELEGA
CIA DE BLUMENAU, O SR. JOÃO iost: SClfNEJ�
DER. ONDE EXERCIA O CARGO DE FISCAL, ES-
'TANDO JÁ EM NOSSO PODER, SUA CARTEIRA,
QUE. O CREDENCIAVA PARA O CARGO ACIMA.

.

FICA POIS, SEM A MENOR VALIDADE, TODA E
QUALQUER DECLARAÇÃO QUE DELE POSSA
ADVI R, COM RELAÇÃO À ORDEM DOS MÚSI-
cos DO BRASI.

-

Walter Souza Tesoureiro A Diretoria

IMOBllIARIA SANTA CLARA LTDA.

IMOVEIS
RUA FÚLVIO ADUCCI, 922..:.. ESTREITO

VENDEMOS - ALUGAMOS - ADMINIST--RAMOS

IMÓVEIS

ANEXO - DEPTO. TOPOGRAFIA

E JUR(DICO

TUBÁ É MAIS
.

RÁDIO

Rádio Tubã - Emissora de linha de frente. 25
anos de rádio atuante no Sul Catarlnense.' li

derança radiofônica - programação planejada.
Cobertura Regional - Expressão em Rádio..
TUBA E RÁDIO COM AMOR.

CAL NÃO É' MAIS PROBLEMA

Cal de pedra branco, cinza e branco hidrata
do.

DIRETO DA. FABRICA
Os melhores preços da praça, entreqaa dorni

enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
dido �a Silva, 280_

PERDEU-SE MALETA
Branca, Adidas, contendo diversos documentos, ljvros e uma pla

queta de carro B L -5022. Quem a enco ntrou favor en tregar à rua
. dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub, Salas, 62 e 63, fone 3668, que será bem

gratificado.

VENDEDORES

Precisa-se de moças e rapa zes para formar equipe de
vendas. Ótima retirada mensal. Tratar à rua dos Ilhéus no. 24
- ao lado do Teatro Álvaro de Carvalho.

VENDE-SE LANCHONETE
Vende-se uma lanchonete situada em Capoeiras. Aceita-se carro

no negócio. Tratar no Posto Ipiranga à rua Dib Cherem, 101 Capoei
ras.

s. SIMAS
'EMPREE-NDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51:"" SALA 1 - FONE:1979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos-diversos bairr.CII'
desta Capital.

.'

APARTAMENTO CENTRO
Belfsslmo apartamento cornS quartos, sala, copa-coztnha, ba
nheiro, dep, de empregada completo. Bem arejado, pela bar-:
bada de Cr$ 140.000,00 a combinar. ·Ref. 030.
Apt. Bem Aconchegante

. Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref. 029.
Apartamento Amplo com 4 Majestosos qJartos. Banho social,
salão, copa-cozinha, dependência de empregada completa.
Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imóvel de entrada e

o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONOMICA
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, living,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. Ref. 022
SACO DOS LlMOES
Ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com

'armário embutidol, livi'ng, sala-de-jantar, copa-cozlnha, 2 ba
nheiros, holl .de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) terreno com 18 por 500m. Ref. 034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis sob
nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Florian6-

.

polis.

PIlliDIO CENTRO
Tendo 1 loja térrea com 110m2 mais um apartamento tam

bém com 110m2. Possui estrutura para mais dois apartamen
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Machado. '.,

Ref.036.
TRINDADE
CASA'SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, sala
ampla, banheiro, cozinha'. Final de acabamento.
Preço: Cr$ 43.000,00. Ref. 037
CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE
Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nhetro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ref.
038.

DARIO' VENDENDO
9éstaurante na lagoa da Conceição. Preço

de Barbada. Terreno ,a Praia da Joaquina.

Alugo loja no Ed. Bahia frente para Mo
Pinto. Terreno na 'Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
Para pronta entrega:

Nos principais edifícios de Florianópolis,
Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção: Vendemos os Melhores'
pelo menor prece. Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total ..
Em nosso escritório à Afenida H!rcílio

Luz :10. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. I'lão
esquera: Dario 4414 - Dario 4414 -I')ario
4414.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em O>queiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se

financiado.
.Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 �

4050.

APTO. NO CENTRO
Ampto apto. com 146m2, localizado na Rua

Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002' e 4050.

QUARTOS

Aluga-se quartos, tratar com Sr. Bruno, ii

rua Emílio Blum, 27 ou pelo Fone'4044.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento no 80. andar do EdiHcio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a querrs queira comprá-lo para alugar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.'

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista Categoria Profissional A-B,
no. 244.646 pertencente ao Sr. NI LSON OTAVIO TE)XEI RA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria profissio
nal pertencente ao Sr. Sérgio José da Silva.

APARTAMENTO MOBILIADO
ALUGA-SE

No centro.iesquina Tenente Silveira e Praça Pio XII.
.

Com ar condicionado, 4 cômodos, cozinha .e banheiro montados.
Preço 1.500,00 mensais.

.

Tratar pelo Fone 3541, per iodo da manhã.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Departamento deVeíCulosUsados
do seu Concessionário de 0uaIidade '9IIffj"''''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo Gelo ......•.........•.......... 1970

Opala - Especial Topásio Dourado .. . .......•... 1971

Opala - Luxo Branco Polar ...•.......•.••...... 1969

Opala - Especial Branco Everest 1971

Aero Willys - Cinza ........•........ " .• . 1966

Aero Willys - Marron , •................. 1965

Corcel - Sedam •......•..• : ......•••.•.•.•... 1969

Corcel GT Branco •.•.....•.••............... 1972

Corcel - Amarelo. . . . . . . . . . . . 1970

Dodge Dart - Azul Abaeté .•..................•. 1970

Ford Galaxie - Vinho Metálico ...........•.... '. 1967

Volks - TL - Azul Diamante ...........••.•.... 1970

Volks - Variant Beje Claro ..........•......... ,
1971

Volks - 1500 - Azul Pavão .•...... : . . . . . . . .. 1971/72

Volks - 1200 Cinza Prata .: .......•....•...... 1965

Volks - TL Azul Diamante , :.
1971

OPALA CUP� ESPECIAL - Verde Menta Acrflico. . O.K.

CORCEL CUpE LUXO - Vermelho Caliuma O.K.

CORCEL cupE lUXO - Marrom Terracota '" O.K.

CORCEL CUpE LUXO - Branco Everest 1973

FUSCÃO - Branco Lotus . ,...... O. K.

CORCEL cupE LUXO - Marrom Canela 1972

DODGE DART - Vinho ..••.................. 1972

TL Luxo - Azul Metálico 1971
TL - Azul Diamante 1971
VOLKS - Vermelho Cereja 1970

VOLKS - Verde Folha 1969

VOLKS - Verde Caribe ...• . . . . .. . 1968
OPALA 4 Portas - Verde Musgo 1970

CORCEL COUPE - Branc o Nevasca 1970

KOMBI- Verde Caribe 1968

POSSUíMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS, S.A.
,

VE (CULOS NOVOS
Possuímos toda linha VW nas diversas co.

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.
.

VEICULOS USADOS

,
Kombi - pérola '. . . . • . . . .. 1964
Sedan 1300 - Grená ...........•............. 1968
Sedan 1600 - Verm/preto . . . . . . . . . . . . • . . • .• . .. 1969
Sedan 1300 - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo . ', ,

. . . . • . . . . . . .. 1969
Kombi - Bege Claro ... "I' • • • • . • • • • • . • • • • • . . • •. 1969
Variant - Bege Claro. . • .. ......•....•....... 1970
Sedan 1300 - Branéo Lotus . . . .. . . • . . • . . . • . . . .. 1970
Variant - Branco Lotus . .. .... .. '........ .. HHO
Variant - Branco. . . . . . . . . . .. . . . . • . . . . . . . . . . .. 1970
Sedan 1500 - Beqe Claro •...... :. . . • • . . . • . . . .. 70.71
T.L.2 =.Verm. Cereja.. . . . .. .. .•.. . .•..•.. 70.71

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

.�.f_�__:.:m.E.é�.:.i:.H.d.es.�..:.·t.om.m.o.'v.e.iS_1
fWA ALMIRANTE LAMEGO, 190

.

�6-VENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS.VEICULOS
� .

USADOS À VENDA ,

Sedan 1300 Branco Lotus 70

Sedan 1300 Bege Claro 70

Sedan 1300 kul Diamante' : 70/71

Sedan 1300 Branco Lotus ....•................ 70/71

Sedan 1300 Bege Claro 6�
Sedan1300kulAtlântico 69

Sedan 1300 Branco Lotus .-...... 69

Sedan 1300 kul Real 68

Sedan 1300 Pérola 6

Sedan 1500 Verde Folha 70/71

Sedan 1500 Laranja Ganada ......•............... 70

Sedan 1500 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Sedan 1500 ku! Diamante 71

Sedan 1500 Branco Lotus 71/72

FIN"ÃNCIAMENTO ATÉ 40MESES

Vclks t3ege ......••....•..•.................. 1967

Volksvermelho .....••..........•...•...•.. 1967

Volks Branco ......•........•................ 1967

Volksvermelho .•.....•.....••.........•.. : ..
1968

Volksverde folha 1969

Volksvermelho : ........••..••••....••.•.. 1969

Volks bege ..•......•.•...............•.... 1970

Volks branco lótus ...••••. ; ....•.........••. ,. 1970

Corcel luxo 2 portas .•.•.•....•..•.•. , ••.•

'

...•. 1970

Variant Bege. • .. • . . • . . . • •. . .. . .......•....•. 70·71

Kombi STD •...•.••...•..••.•......••..•.•.. 1968

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

CARIONI AUTOMOVEIS

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA
Volkswagen Kombi Marrom Claro 1962

Vol kswaqen TL. Sedan Branco Lotus ' 1971

Vai kswagen Sedan Vermelho Cereja .•......... , . •• 1969

Volkswagen Sedan Bege Claro .....•.....•.•.•... 1970

Volkswagen Sedan Branco Lotus ......•• ',' •...••. 1969
Si rnca Sedan Bege Claro '

.............• 1966

Chevrolet Opala Cupê Metálico ...........•.... 1973

Vai kswagen Sedan Verde Folha ...............• " 1970

Volkswagen Sedan Azul Pastel •.............••••• 1960

Volkswagen Sedan 1300 Azul Colonial .....•.••..• 1972

Volkswagen TL. Azul Diamante ..............•••. 70·71
D.K.W. Vemaguete Marrom Café 1966

Chevrolet Opala 2500 Sedan Laranja Fogo ........• 1973

Ford Corcel Sedan Luxo Amarelo Itapoã . . . . . . . . . .. 1971

Chevrolet Opala 4 Portas Verde Sevila .......•..... 1971

ord. LTD. Landau Sedan Azu I e Preto ... . . . . . . . . .. 1971

Volkswagen Sedan Bege Nilo .............••...•• 1967

Dodge Dart Sedan Azul Metálico 1970

Ford Corcel Sedan Grená .............•......... 1967
CREDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS

ATENDEMOS EM'DOIS ENDEREÇOS:
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
Brevemente em novo endereço

Av. Osmar Cunha, 20
Tel. 4739

ao lado do Posto Holiday

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA .

.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

FORD LTD OK
FORD CORCEL 4P OK
CHEVROLET OPALA OK V/CORES
FORD CORCEL 2P
FORD LTD

'

VWVARIANT
VOLKSWAGEN 1300

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VERAS VEICULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

VOLKS TL 1600 Bege Claro 1971

FORD CORCEL Azul Cupê STD 1971

FORD CORCEL Vermelho Cardeal 4/p STD 1971

FORD CORCEL Vermelho Meteoro Cupê S TD 1970

FORD CORCEL Vermelho Meteoro Cupê luxo 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS

Aberto das 7)0 às 20,30 horas

FINANCIAMOS AT� 40 MESES

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORI.SA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃODE VEICULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias Cores OK :. . .. 1973

Galaxie 500 Várias Cores OK : 1973

Corcel Várias Cores OK 1973

F-75 Pick-Up Várias Cores OK 1973

Rural Willys Várias Cores 1973

F-l00 Pick-Up Várias Cores .. ,..................
1973

F-350 Luxei e Stand Várias Cores OK . . . . . . . . . . . .. 1973

F-600 Verde Angra QK _ . . . . . . . . . . .. 1973

84-Galaxie LTD Landau Hidr, Azul Ipanema e Preto. 1971

98-Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano 1969

32-Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano C/Vinil areia 1970

74-Galaxie 500 Mec. Vermelho.. . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

88-Galaxi.e LTD IAr Cond. Verde Met. C/Vinil Preto . 1970

137-Galaxie 500 Mec. Azul 1970

45-Corcel Sedam Beje Marinqé . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

71-Corcel Sedam Stand Amarelo Pop . . . . . . . . . . . .. 1972

86-Corcel Sedam Stand Azul 1969

97-Corcel Sedam Stand ','
1969

99-Corcel Sedam Verde Majorca " 1969

104-Corcel Sedam Maringá .............•........ 1969

125-Corcel Cupê Vermelho ,
1971

70-Corcel Sedam Verde Arlequim -, 1971

140-Corcel Belina Beje Panamá ' 1970

43-Rural Willys Verde com Branco 1971

73-Volks1600Beje , .. " 1969

82-Volks 1300 Verde , 1968

31-Volks 1300 Azul ,' : 1969

54-Volks TL Azul ',' , 1971

35-Volks Kombi Pick-Up 1968

93-Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969

63-Volks Variant Beje Nilo 1970

77-Volks Variant Branco Lotus 1970

79-Volks 1500 Azul Claro , '
' 1972

96-Volks 1300 Beje , 1970

119-Volks 1300 Azul Real 1967
,126-Volks 1300 Beje Claro 1970

141'-Volks 1300 Verde Caribe 1967

56-Caminhão Mercedes Benz 1957

87-Aéro Willys Beje Maringá 1960

105-Jeep Willys Verde Colina
'

1962

107-F-600 Gas. Verde Esmeralda ' 1962

'120-Esplanada Branco Polar , 1969

122- F-350 C/Carroceria Térmica Verde 1967

123-Caminhão MercedesBenz 1.111 C/Truck Verde. 1968

133-Aéro Willys Branco Nevasca 1969

138-Chevrolet Impala Azul Claro . . . . . . . . . . . . . 1964

1973
1973
1973
1972
1971
1970
1968
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fimeyet VElcUlOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Dart Cupê : , . .. 1971
Dodge Dart Sedan ........•....•..•........... 1970
Dodge Dart Cupê .......•........... . . . . . . . • .. 1972,
Dodge Charger .... . . . . . . . • . . • • . . . . . . . . . . . . . .. 1971'
Opala 2500 luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Especial . . . . • . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Luxo . . . . . . . . . • . . . . . . . • . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha •........•..•.............. 1971/72
Karman Guia :..... 1968
Corcel Sedan Luxo. . . . . . . . . • • . . . . . . . . . . • • . . . .. 1969
Volkswagen TL 1971
Esplanada ..•........•.

'

...•................ (. 1968
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT�'36 MESES
VE(CULOS USADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azuí
Volks 'lterde
Karmann·ghia Bege
Jeepe (Clrldango) Rosa

ALVORADA VEICULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
'COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS,

GATÃO. AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM·
PRA - TROCA- E VENDA DE AUTOMÓ·
VEIS

Opala Cupê 'JÓia .....••••.•.•...•.... , .....••.•1972

Corcel GT • Super Jóia .. , .. . ,.' 1972 \

Corcel Cupê .••...••••.•..•••..•••......... _ •. 1970

Volkswagen .•.•.••••...••.••....... ,' .••.•..1968
Volkswagen .•..••.•.•......•••..•...........• 1964
Volkswaqen .••.....•• ••••.••.•.•. .. . ...•.. 1963

DIPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda
"Y

Vai kswagen 1300 - .Grená •.•.....••..•.......... 1970
Volkswagen 1300 - Branco •••..•.........•.....• 1969
Kombi 1500 - Branca •••••••••.•••.•••••..•••.• 1969
Corcel 4 Portas - Branco .•.••........•..•....••• 1969.
Corcel 4 Portas - Verde lcarái •••..•.......••..... 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico ••.•••••.•••••••••..•1969
Galaxie 500 - Bege ..•••••.•..•.•. .' ••..••...•.. ,1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga ••••••••.•••••••••1972
Karrnann-Ghia - Verde ••••••.•.••••.•...••••••. 1969

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197

FLORIANÓPOLl$ - SC

,

.

NOVACAP . VEICULOS
Rua l"ú1vio Aducci, 640

1 Kombi .....•..............•.•.•... , 71

1 Fuscão ..........•..••.••...... ..•.•. .•.. 71

1 Corcel Cupê Luxo ..••.....••.•............... 71

1 Volks 1600 - 4 portas ., .•...•.........•......

�69,1 Volks ...............••.......
' 61.

( PROFISSIOt1AIS )
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI·
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tél.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

,Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORI,M

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas =.Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbónica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex·Estagiá'rio do Hospital das Cltnices da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho. 359 - Ed. ACM

50'. andar - sala 53 - fone 4438.

,DR�' RAUL CHEREM FILHO
�línica Médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florienópolis -

lDRA. LÉA S. I, DA NOVA
GINECOLOGIA � OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed. '

da Associação Catarinense de Me.dicina.
Atende diariamente a partir das 15 horas.

,

Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

1970
1968
1967
1969
1960

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocr'inologia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Catá
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médi.ca (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia -:- GB.

OBESIDADE'- MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultõrlo: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina r-: Fone 4304 - Dia

,� riemente a partir das 12,30 horas.

I

.DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
Rua.Deodoro, 18 - Edifício �raia, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVILÃSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVltA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscôpicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crlmlnelfstlca (1965-1967).
Bepresentante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscôpica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catarinense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTÓ·
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-se J21 . .

.Escritório: Felipe Schmidt� 58/� (Ed. CoQaãiit} - âQ.'

andar - conjuntos: 301, 302;e 303 - Fones: 3257. e
2071.

HOTEIS

SWENSON· PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio -e-, suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFe MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitaJia
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

�.
I

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

) O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOtEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfLlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

I-IOTE:L

ROVAL

�
!

i

RUA JOÃO PINTO _ FONES, ]951 • l • , N. I.

• FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA· BR"SI"

APARTAMENTOS -·SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SALJtO DE; RCCEPÇOES
TlLlFON' • IADIO ' TELEVISÃO • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

"OUICIIooIlNTO CINTIA' . LAVANDUIA • ISeRITO.IO .AIA HOSPEDES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Kombi provoca uma

colisão ao sair
de trevo da 101

Assistente nega
ter exportado

menores do Brasil

Assassino Chantagem
leva Graça
à cadeia

de8erardo

é caçado
O ensacador Oswaldo

Dutra da Graça está sendo
inquerido por agentes da
Divisão de Polícia Federal,
em Santos, por ter rece

bido indevidamente do
INPS a quantia de
Cr$ 5.160,33. Oswaldo
está incurso no artigo 1)1
do Código Penal como

chantagista e sua pena po
derá ser de dois a dez anos

de reclusão, além de paga-
. mento de 30.a 80 dias
multa.

Ao sair do primeiro trevo de Biguaçu, no km. 194 da
BR-l 01, e entrar inadvertidamente naquela rodovia, a

Kornbí placas BI-01-32, dirigida por Angelo Coan, casa
do, 40 anos, residente na localidade de São Miguel, na
quele município, provocou uma colisão com o Corcel

placas CE-02-32, de propriedade da Secretaria da Fa-

.

zenda, dirigido pelo motorista Djalma Mondo, casado,
31 anos, residente à rua Luiz Delfino, 18.

Saiu ferido dei acidente, com ferimento leves, o moto

rista da Kombi, que foi medicado no Hospital Sagrada
Faml1ia.

A Patrulha- Rodoviária Federal atendeu a ocorrência.
COLISÃO
Na manhã de ontem, às 11h4Omin, na confluência da.

avo Trompowskí com rua Bocaiúva, colidiram o Volkswa

gen placas AA�89-50, dirigido por Enid Daufenbach,
casado, 22 anos, residente à rua Tenente Silveira, 45,
apartamento 4 e o caminhão Ford, F-,-600', placas
WX-03-63, de propriedade da Madeireira Cassol, dirigi
do por Gildo Gevaerd, casado, 32 anos, residente na av.

Presidente Kennedy, 10.
Do choque saiu ferida a passageira do Volkswagen,

Silvia Santos, 15 anos, filha de Carlos José Santos e Pal

mira Santos, que foi medicada no Hospital Celso Ramos.

Em depoimento prestado ontem, no Juizado de Menores
da Guanabara, a assistente social Marilia Mandelblet
declarou que "nunca levei nenhuma criança para o exterior
e se por acaso eu tivesse feito isso, ou estivesse envolvida na
chamada exportação de menores, certamente a Polícia
Federal já me teria convocado para esclarecimentos."

Marília Mandelblet foi chamada a depor em vista da
acusação que lhe foi imputada pela sueca Elza Karlson, de
ter levado quatro crianças para a Suécia, entregando-as a
famílias adotantes. As colegas de trabalho de Marilia estão
indignadas com as

_

interpretações errôneas feitas das
declarações prestadas por Elza na Polícia Federal, "Porque
ela fala um péssimo espanhol".

.

Assistente social dó Juizado de Menores há cinco anos,
Marilia Mandelblet, é' responsável pelos' estudos
sócio-econômicos de diferentes casais que pretendem adotar
crianças, trabalho que é feito igualmente pelas. suas colegas
de departamento de assistência social da repartição.

Assim, ela cuidou dos processos de adoção das crianças
brasileiras que interessavam a famílias estrangeiras, em que
Elza Karlson funcionava como procuradora, mas quem

.

fornecia as autorizações de viagens era um escrevente do
Cartório do lo. Ofício, com o consentimento do Juiz de

. Menores.
Hoje, a assistente social disse que esteve na Suécia em

setembro de 1971, na companhia de seu marido,
aproveitando suas férias, visitou três das' sete crianças que
foram levadas, oficialmente, para aquele país por Elza,
constatando que "Todos estão passando bem". Ao voltar,
apresentou, espontaneamente, um relatório ao Juiz Alírio
Cavalieri.

Os policiais da Delega
cia de Homicídios do'Rio
receberam uma carta de
Jeferson Celigne Mazzoca,
o mesmo que denunciou
Adilson Duarte da Silva, o
Daniel, como matador do
ex-deputado Rubens Be
rardo.

O autor da denúncia in
formou que Daniel estaria
num apartamento em Co

pacabana, que está sendo

investigado.
Entre os policiais que

participam das investiga
ções existe, a esperança de

que o criminoso seja locali
zado nas próximas 24 ho
ras. Os exames de bal ística
realizados na rama encon

trada na casa de Daniel,
em São Paulo, coincidem
com os que foram feitos
nas balas que mataram o

deputado. Para a polícia,
ele é o verdadeiro assassi
no.

Ainda em Santos, agen
tes da Pol ícia Federal
prenderam os contraban
distas Milton Gonçalves e

José Alcântara. Almeida,
quando estes transporta
vam várias garrafas de uís
que de fabricação escoce

sa. O contrabando foi
apreendido no interior de
um Volks, que também es

tá sob a custódia da Polí
cia, até à apuração da ação
dos dois contrabandistas.

•

Hoepcke está em franca expansão.
Primeiro, adqu iriu as lojas Gift e Do Lar, ,

montando. o Grande Magazine Hoepcke e oferecendo
as melhores opções de compra aos seus clientes .

Agora, acaba de adquirir os estoques
de Wilmar Henrique Becker, a fim de
oferecer a 'você uma super estrutu ra de varejo,
material de construção, ferragens em geral, máquinas,
tintas e ferramentas aos preços mais baixos da praça.

CARLOS HOEPCKE S.A.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1610

Homem tira roupa
em movimentada
. rua de Joinville

.Joinville (Sucursal) - Darci Gregório, 22 anos, foi

preso pela Rádio Patrulha quando fazia um "strip tease"
em plena Rua Visconde de Taunay às 15 horas de
anteontem.

Com gestos estudados e numa hora em que a rua

apresentava grande movimento, Darci começou a tirar as

roupas, só não ficando inteiramente nu porque um dos'
moradores da rua chamou a tempo a polícia.

QUEBRA-QUEBRA
Atendendo a uma correria na Rua João Colin a Rádio

Patrulha acabou por prender Vilmar da Silva, 28 anos,
natural de Ituporanga e atualmente residindo em

Joinville.

Vilmar, visivelmente embriagado, tentou fazer um

quebra-quebra no Bar Silva, de propriedade de sua mãe.
Além de quebrar diversas garrafas e algumas cadeiras,
também expulsou os fregueses que se encontravam no

bar.

Incêndio em Tiiucas
.

destruiu uma loia
Tijucas (Correspondente) - Um incêndio destruiu na

madrugada de ontem a loja de tecidos de propriedade do
Sr. Bento Elisandro, causando prejuízos no valor de
Cr$ 200mil.

O Corpo de Bombeiro de Florianópolis foi chamado
para atender a ocorrência, mas quando chegou toda a .

lojajá estava destruída.
Até à noite de ontem ainda não se sabia as causas do

sinistro.

Turista do Uruguai
capota carro na'l 01
Ao fazer uma curva na subida do Morro Agudo, entre

os Km 258 e 259 da BR-I0l, o Chevrolet, placas de
Montevidéu 285.515, capotou, tendo em 'vista estar a

_ pistá molhada. O veículo era dirigido pelo contador Wolf
Bleman, casado, 37 anos, residente à rua Jaime Zudaíiez,

.

2815, apartamento 407, em Montevidéu, que viajava em

direção a Florianópolis.
O acidente ocorreu por volta das 11 horas de ontem e

causou ferimentos no motorista do carro e em sua filha
menor, Gisele Bleman, de 7 anos, que se encontram
internados no Hospital Celso Ramos. A esposa do conta

dor, Silvia Bleman, nada sofreu.
A ocorrência foi atendida pela Patrulha Rodoviária

Federal que, também, socorreu os feridos.
KM 184

Quando retornava para São Paulo, capotou na altura
do km i84 da BR--:I01, o Volkswagen placas �'
SP-BJ-95-71, dirigido por Brasílio Strohmayer, casado,
24 anos, residente no Parque da Aeronáutica, bloco 18,
apartamentoI 01, em São Paulo.

A esposa do motorista sofreu ferimentos leves, não

havendo, inclusive, necessidade de medicar-se em hospi
tal.

A ocorrência foi atendida pela Patrulha Rodoviária
Federal.

Tiroteio deixa um

menor ferido no Rio
Uma troca de tiros entre policiais e assaltantes em

frente à agência do Banco Andrade Arnaud em Bota
'fogo, no Rio, ontem à tarde, resultou no ferimento do
menor Manoel Vieira da Silva, que foi hospitalizado em

estado grave.
.

O garoto brincava na rua quando o tiroteio começou
e ele foi atingido por um projétil, de raspão, na cabeça.
O detetive João da Rocha Filho também recebeu um tiro
na perna direita.

.

Percebendo a chegada dos policiais, os bandidos abri
ram fogo, deixando apavorados os transeuntes, passa
geiros de ônibus e táxis, motoristas e moradores das
redondezas. O tiroteio prolongou-se por duas horas,
engarrafando o trânsito. No final um dos assaltantes,
Advanir dos Santos Funério, tentando a fuga esbarrou
no menor Manoel Vieira da Silva, contra <;luem detonou
sua arma. Os policiais, contudo, conseguiram agarrá-lo.

Na agência bancária os funcionários, nervosos, não
souberam informar quanto os assaltantes conseguiram
levar. Lembram-se só que o dinheiro fora guardado numa

pasta e que os bandidos já estavam saindo quando a

policia chegou.
As últimas horas da tarde, fontes policiais informaram

que. o restante do bando - o número não foi determi
nado - tinha sido encurralado e preso em Copacabana.

'INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO
E REFORMA AGRARIA

-INCRA
SECRETARIA DE PESSOAL.

S:=RVIÇO DE APERFEiÇOAMENTO,
RECRUTAMENTO E SELEÇÃO - SPS

EDITAL N � 02/73
Faço público, para conhecimento dos interessados, de

acordo com a Instrução Normativa do OASP no. 2, de
24.12.71, e tendo em vista o Edital no. 01/73, publ icado no

Diário Oficial da União do dia 07 de março do mesmo ano,
Seção I, Parte li, página 762, referente ao Concurso público
para provimento de cargo de Procurador, regime estatutário e

do emprego de Advogado da Tabela de Pessoal, sob o regime
da C.L.T. do INCRA:

I - que foi prorrogado até o dia 20 de abril de 1973, o
prazo para as inscrições do mencionado concurso;

,

II. - que foi dispensada a exigência de 1 (um) ano de
formado, prevista no item III, letra "O" do Edital acima
citado, devendo os' interessados apresentarem, no ato da
inscrição, certificado ou diploma do Curso de Bacharel em

Direito ou a sua inscrição na Ordem dos Advogados do Brasil,
sendo esta indispensável à formalização e sua nomeação ou

admissão no INCRA, se aprovado.
Brasllia, 03 de abril de·1973.

OCTÁVIO DE MELLO CARVALHO
SECRETÁRIO DE PESSOAL

'4')
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Um vascaino da minha afeição perguntou-me; outro
dia, porque não comentei a convocação do zagueiro
Moisés para o escrete nacional. Dizia ele que aguardou,
durante alguns dias, uma manifestação qualquer ainda
que de desaprovação. Como não escrevi nada, resolveu
me cobrar.

Pois olhe, respondi ao velho amigo, tive vontade de
dar um palpite. Pensei em estranhar a lembrança de
Zagalo, não por oonsiderar Moisés um mau jogador, mas
por achar, sinceramente, .que o profissional que abusa
tanto da violência contra os colegas de profissão não se

deve dar tamanho prêmio.
Depois, preferi calar.
Não, não fiquei com receio da rebordosa dosvascai

nos, nem dos admiradores de Moisés, que são muitos na

imprensa especializada de futebol. Meu amigo se enga
nou, pensando isso de mim Não é do meu feitio cortejar
a torcida. E quanto a reação dos colegas'de crônica;
sinceramente, isso me preocupa ainda menos. Tenho le
vado muita paulada, algumas justas, outras absurdas, e

nem por isso me intimidei em 23 anos de honrado exer-

cicio do jornalismo esportivo.
.

A causa do meu silêncio. em relação 'ao zagueiro
Moisés vem de dois fatos já velhos e que passo a recor

dar: no começo da minha carreira, esbarrei, um dia, com
o boato da convocação do zagueiro Pavão do Flamengo,
para a seleção nacional. Achei aquilo Uma piada e, fogo"
so como um juvenil, escrevi uma nota (eu assinava no
Diário Carioca uma coluna chamada "Bola prá Frente")
meio gozativa, concluindo, âb alto da arrogância de foca,
que Pavão jamais poderia chegar ao escrete nacional E
não só isso: topei uma aposta com Everardo Guilhon,
então meu chefe do D.e.. Algumas semanas depois, saia
a lista dos convocados do escrete. Entre os 22 seleciona

dos, lá estava, para meu espanto, o zagueiro Pavão que
era, sem dúvida, um jogador medíocre, que, na hora de

rebater, não 'podia discernir entre a bola e as canelas
alheias.

Perdi, feio, aposta e autoridade...
Dois anos depois, recomeça o debate público em

tomo da seleção que iria ao mundial na Suécia. No aceso

das especulações, alguém' lançou, entre os prováveis da
nova lista, o nome do zagueiro Beline, do Vasco da
Gama.

O mesmo fora da convocação anterior, que foi que eu

fiz? Saquei da pena vibrante e escrevi IH!,Z artigo, mos
trando aos leitores, por A mais B, que Beline, com aque
le futebol grosso, jamais poderia chegar a vestir a camisa
da seleção nacional.

'

Por ter vivido na própria carne a surpresa de Pavão e

mais ainda a lição de Beline que, agora, preferi silenciar
sobre a convocação de Moisés. A idade dos julgamentos
definitivos,' prá mim, já passou.

O futebol, como disse-um filósofo cearense, é cheio
'de nós pelas costas, quando eu sei que Stiles é campeão
do' mundo e Zizinho nunca foi; quando eu sei que
Puskas, Di Stefano e Jair da Rosa Pinto jamais tomaram
chamapanhe na taça de ouro; quando eu sei todas essas

coisas, acho melhor pedir licença para confessar, como
Lorca, que "a luz do entendimento me torna mui come

dido ".

Armando Nogueira

APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 'quartos, living amplo, cozinha

área de serviço. Todo em taco de peroba branco com

Sinteko, Piso vitrificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de empregada .. Azulejos/decorados
de 1a. até o teto no banheiro e na cozinha. Armário
embutido no quarto do casal - Cozinha em fórmica
tipo "americana" - janelão na área de serviço - Ins

talações prohtas p/ar condicionado. Porta e hox er.j
alumínio e acrílico - Pia inox c/ 2 cubas - inox'
Um mimo de apartamento no 140. andar, de frente'
p/Felipe Schmidt.
Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte finan
eiado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS
rÃo - fones 46p6 e 3164.

Hoje lUIS 'Bancas
,--------::,...
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o Club Millonários, 'da Colômbia,
pedirá à Confederação Sul-americana
de futebol a anulação da partida dis

putada na noite de quarta-feira, em

Bogotá, contra o San Lorenzo de

Alinagro, por entender que um equívo
co do bandeirinha peruano Edison Pe

rez teve influência decisiva no marca

dor. Como prova; os dirigentes colom
bianos anexarão, ao pedido uma pelí
cula que foi filmada para a televisão.

Durante toda a madrugada de on

tem os arredores do estádio "El Cam

pin" foram palco de sérios distúrbios,
como reação dos torcedores colom
bianos por um gol considerado legí
timo, que foi anulado pelo árbitro
Sebastião Rufino, do Brasil, atendendo
aceno do seu auxiliar peruano. É a

eterna paixão humana pelo esporte,
que move montanhas e provoca revolu

ções, afirmam os jornais de Bogotá. O
encontro da rodada semi-final da Li

bertadores das Américas foi assistido'

por cerca de 60 mil pessoas, que lota
vam líteralmente o estádio.

Rufino anulou o tento colombiano
aos 35 minutos finais, consignado por
Júlio Gomez, defensor do Millonários,
ao executar um tiro indireto. Com isso

a partida terminou empatada sem aber
tura do placar. A bola chegou a tocar

Esportes
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Colombianos querem
a anulacão do· jogo

no avante Paniagua, do representante
da Colômbia, tendo Rufino, a princí
pio, confirmado o gol, voltando atrás,
todavia, ao ouvir o seu auxiliar, que foi
pressionado pelos jogadores, argenti
nos.

"SURURU" NO ESTÁDIO
A decisão do Juiz brasileiro foi sufí

ciente para que os distúrbios começas
sem a acontecer, obrigando os policiais
de serviço no estádio a intervir. Infor

ruou a polícia que pelo menos vinte

pessoas resultaram feridas, entre elas

alguns membros da tropa de choque.
'Desportistas enfurecidos atacaram ain

da uma ambulância da Cruz Vermelha,
que transportava um policial ferido.

. Cerca de 40 pessoas ficaram detidas no

estádio, sob custódia dos policiais, sen-
. i do liberadas ao amanhecer do dia de

ontem. No final do jogo estas pessoas
haviam provocado vários focos de

incêndio, dentro e fora do campo.
Comentaram alguns jornalistas que "El

Campin" parecia mais "um campo de
'

batalha, não um campo desportivo".
Os dirigentes do Millonários apon

tou os mediadores do encontro como

únicos responsáveis pelas desordens,
qualificando-os de "pícaros" - que ria

linguagem universal da malandragem
significa "vigaris tas" .

Gaúchos vibrarão
com automobilismo
Mesmo sem a presença de pilotos do RioGrande do Sul,

a segunda etapa do campeonato brasileiro de construtores,
que será realizada domingo, no autódromo gaúcho de Taru
mã, deverá atrair bom público, pois todos têm curiosidade
em ver carros da "Divisão quatro". A prova de protótipos
-esporte promete excelentes disputas entre cariocas, paulis
tas e paranaenses, a exemplo da primeira etapa, realizada
'em São Paulo, que teve como-vencedor o bandeirante Artur
Bragantini, líder da cdmpetição e que é considerado a maior

atração, juntamente com Camilo Cristófaro, que disputou
muitas corridas em Interlagos e outros autódromos brasilei
ros.

As inscrições serão encerradas na tarde de hoje e a maio
ria dos concorrentes já reservou acomodações emPorto Ale

gre. O Automóvel Clube do Rio Grande do Sul já recebeu a

inscrição de 29 pilotos: Maurício Chulan, Milton Amaral,
Marcelo Di' Paoli (Guanabara), Milton Pereira, Valdeban Ri

beiro, Nilson Clemente, Artur Bragantini, Camilo Cristó-
,

faro, Pedro Vitor De Làrnare, José Pedro Châteâubriand;
Sérgio Zamprogna, Máximo Pedrozzi, Luís Alberto do Ca
sal, Antônio Carlos Avallone (São Paulo), Pedro Mufato,
Luís de Moura Brito, Ricardo Valente, Olidir Pereira (Para
ná) e Luís Pinto Fonseca (Minas Gerais).

A 'prova de domingo será disputada em duas baterias, de
20 voltas cada uma, com contagem de pontos em separado
para protótipos da classe "A" - até 2.000 cc - e classe "B"
- acima de duas mil cilindradas. Para a classe "A" a premia
ção atinge o total de Cr$ 14 mil, divididos da seguinte
forma: Cr$ 5 mil para o primeiro lugar; Cr$ 4 mil ao segun
do; Cr$ 2.500,00 para o terceiro; Cr$ 1.500,00 ao quarto e

Çr$ 1.000,00 para o quinto colocado. Os prêmios da classe
"B" atingirão Cr$ 16 mil: Cr$ 6:500,00 ao primeiro; Cr$
4.500,00 ao segundo; Cr$ 2.500,00 ao terceiro, Cr$
1.500,00 ao quarto e mil cruzeiros ao quinto classificado.

-

Mesmo os colombianos mais calmos

irrrompiam em griteis: "não é possível
que em escala internacional haja árbi

tros desta categoria. São uns "píca
cos", não há outro objetivo. Se isto

acontece em Bogotá, .o que irá nos su

ceder quando jogarmos, em Buenos

Aires?". Salientaram os mandatários

do Millonários que Teófilo Salinas,
presidente da Confederação Sul-ameri
cana de Futebol terá angariado muitos
voteis para a sua reeleição, se anular o

jogo de quarta-feira. "A nós, nos preju
dicam os árbitros e as arbitragens, por
que não pertencemos à ',clan" da Con
federação", acrescentaram.

'

,DECEPÇÃO
-Por outro fado, foi com profunda

mágoa e decepção que os desportistas
chilenos acolheram a derrota do seu re

présentante, Colo-Colo, que quarta
feira à noite foi goleado em Assunción,
pelo Cerro Portefio, por cinco a um,

também pelas, semi-finais da Liberta
dores.

Salientaram os enviados especiais
que a superioridade do quadro para
guai foi total, em todos os sentidos.
Reconhecem todavia que o clube tem

possibilidades de classificar-se para as

finais, pois fará os dois últimos jogos
em seu reduto.

Seleção de ha'ndebol
iá· está na Europa
A seleção brasilei,ra de handebol, que participará da Taça

Latino, de novos, a partir do dia 17, na Romênia, embarcou
na noite de quarta-feira para Paris, de onde seguirá para
Bucarest. A estréia da seleção nacional será contra a França,
considerada uma das favoritas do certame.

'

Esporte ainda em desenvolvimento no Brasil, o handebol
deverá tomar novo impulso no país, apartir da realização
da Taç� Latino, que contará com as participações da Itália,
Espanha, Portugal e Romênia. Atualmente, esta modalidade
'esportiva vem figurando com maior frequência em diversos
certames organizados no Brasil.

'

Mazolla é O grande
JdQlo italiano
José Altafini, veterano jogaãor brasileiro que está pro

penso a trocar os estádios pelo Parlamento italiano e que
atua pelo Juventus, foi qualíficado como herói da Itália, em
virtude dos seus tentos na partida entre o seu clube e a

equipe inglesa do Kerby County. A partida, válida pelas
semi-finais do torneio europeu entre clubes campeões de
futebol foi vencido pelo Juventus por três a um, com três

gols de Altafini, que no Brasil era conhecido por Mazolla.

','Altafíní levará o Juventus às finais da Copa" e "Altafini,
um bombardeiro", foram algumas das manchetes dadas

pelos principais jornais italianos, alusivas ao fato. Afirmam
que apesar da idade o jogador continua sendo o mesmo

Mazolla que participou da seleção brasileira, sendo capaz de
com seus gols superar qualquer crise do futebol italiano.

Eder Jofre segue
para Brasília e

• •

contInua treInos

TERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 15,00 de

frente por 30,00 de fundos sito no lotea
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Amo
Hoesehol.
Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cf Gastão' fones 4606 e 3164

EMPREGADOS DOM!STICOS

E O INPS

Para atender aos novos deveres, obriqações e direitos de
Vossa Senhoria, resultantes do, enquadramento dos

empregados domésticos na Lei Orgânica da Previdência Social
e na Consolidação das Leis do Trabalho, organizamos um

serviço que se especializará em 'executar:
'

- Registro dos empregados domésticos;
- Anotação dos salários na Carteira Profissional;
- Orientação quanto aos salários a pagar e desconto a

deduzir;
- Confecção dos recibos de pagamento de salários e de

férias;
- Contrôle de pagamento e concessão das férias:
- Demissão do emprego;
- Orientação de processos na Justiça do Trabalho,

Para'melhores informações queira dirigir-se a:

ORSECON - Empresa de Serviços S/A
Avenida Rio Branco no. 103 - Telefone 2175
FLORIANÓPOLIS - Santa Catarina

.

CANASVIEIRAS

Jende-se 2 lotes no Balneário de Canasviei-
,

,

ri " perto do Country CluL.

Tratar com Gastão fones 4604 à 3164.

Em companhia do seu pai e treinado� Kid Jofre e de
dois "sparrings", Eder Jofre viajará no próximo dia 26
para Brasília, onde continuará os seus preparativos para
disputar o título mundial dos penas no dia cinco de

,maio, com o espanhol José Legras.
Legras, por seu turno, atual campeão mundial da cate

goria. chegará ao Brasil dia 21 deste mês.' Segundo os

empresários do encontro, os dois pugilistas treinarão em

locais diferentes. Eder deverá preparar-se no ginásio da

Polícia Federal, enquanto que o local de treino de Legras
ainda não foi escolhido.

Ontem, na Academia São Paulo, Eder Jofre treinou
. seis assaltos com seus "sparrings" Roberto Santana e

Joel Gomes, mov irnentando-se bastante e deixando satis
feito o seu treinador. Sobre comentários de Legras em

Madri, a respeito das suas condições f'ísicas, destacou o

lutador brasileiro: "É. o Legras disse que eu estou velho
e sem condições de desafiá-lo, Bom que ele pense assim

mesmo, pois vai quebrar a cara". Aficcionados do boxe
de todo o Brasil poderão assistir a luta com financiamen
to da viagem através de uma cadeia de bancos.

Otimismo, quanto
ao reingresso de
Tostão na se/eçiío
Em Houston, onde estão visitando o jogador Tostão e

se inteirando da sua real situação, dirigentes do Vasco da
Gama manifestaram sua esperança em vê-lo vestindo o

uniforme da CBD na Copa da Mundo de 74. Revelaram
sua satisfação com o franco progresso de Tostão, na sua

convalecência da segunda operação oftalmológica, devi
do a um despreendimento da retina.

Na opinião dos médicos que o operaram, Tostão terá

alta, dentro de 10 ou 15 dias, porém deverá permanecer
inativo pelo espaço de três meses, para lograr sua total

recuperação. O jogador está muito animado, confiante
em retornar aos campos de futebol brevemente.

Tênis boliviano
superou fácil o
dos' uruguaios

Por três "sets" contra dois, a Bolívia venceu o

Uruguai nas semi-finais da zona sul-americana do cam

peonato de tênis para veteranos, denominado "copa
Dubler", que está sendo disputado em Buenos Aires. Os

• colombianos enfrentarão os argentinos na final.
Humberto Vargas deu a vitória à Bolívia, ao derrotar

o uruguaio José Guzman Barreiro na prirneira partida
individual, por dois a-zero, parciais de 6/0 e 6/1.

•

VENDE-SE

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e depen_dência completa de empregada.
Tratar c/ GASTA0 fone, 4604 e 3164.
.'preço 105.000 .: sen'do 85 pJBNH.

'

LEIA E DIVULGUE
��O ESTADO"

VENDE-SE

Apartamento no. 12, 'Edf. 9AIVOTA, em Itaguaçtl.
,c/3 '1' artos, copa, cozinha, banheiro, living, área de
serviço e garagem '- Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a
_

combinar c/ pequena entrada.
Tratar com SR. GASTAO, fones 4604 e 3164;

CASA' AVEN,DA' ALMIRANTE

TAMANDARÉ, S/NQ COQUEIROS

��nde-se,casa em fase de acabamento com: Recepção,
hvmg, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro

, completo sala soci�l, sala de jantar e cozinha.
'

Tratar com GASTA0, fones 4604 e 3164.
Preço 210.000 - Pronta.

•

PARTICIPE DOS·· FESTEJOS DE INAUGURAÇAO, DA MAGESTOSA SEDE DO

C.R. 6 DE JANEIRO
DIAS 21 E 22 DE ABRIL

,{

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avaí e.Figueirense anuncialll seus
reforços para disputa do nacional

O Figueirense está ultimando detalhes para

promover, nos dias 30 deste mês c primeiro de

maio, o encontro de presidentes de clubes de

futebol de Santa Catarina. A'ém dos mentores,
das agremiações catarinenses, será convidado o

presidente José Giuliari, da FCF,constando do

programa visitas às (/bras do estádio Orlando

Scarpelli, coquetel e almoço.
Por ou tro lado, José Ortiga, presidente do'

Figueira, manterá reunião com o Departamento
de Trânsito, para estudar, desde já, em conjunto
com aquele órgão estadual, o problema do trân
sito nos dias de jogos no "Catarinão". Serão
estudadas também medidas para que a todas as

ruas' que dão acesso ao estádio sejam dadas me

lhores condições de tráfego, a fim de que não se

.vcr ifiquern congestionamentos próprios de to

das as praças esportivas do país.

Cada qual acreditando na sua indi
cação para representar Santa Catarina
no campeonato nacional, Avaí e Fi

gueirense anunciam desde já a contra

tação, por empréstimo" de grandes
nomes do futebol brasileiro, na quali
dade de reforços dos seus plantéis.
Contatos já foram mantidos com os

atletas e os dirigentes dos clubes a que
pertencem, estando tudo acertado para
a sua vinda, tão logo a Federação Cata
rinense de Futebol anuncie a sua deci
são.

Tendo em vista a participação de Santa
Catarina no campeonato nacional, e a bre
vidade da escolha do representante, o cer

tame estadual deste ano poderá ser refor
mulado a partir da terceira rodada, de for
ma que seja encerrado no próximo mês de

julho. Esta é uma das fórmulas encontra

das pela FCF para indicar o campeão de
73 como representante catarinense, que,
contudo, s6 será exposta aos demais clu
bes na próxima semana.

A norma, entretanto; é que a proposta
seja aprovada por unanimidade, por todos
'os participantes do campeonato catarí
nense. Alguns, embora não oficialmente,
já manifestaram sua aprovação, como o

Próspera, de Criciúma; Palmeiras, de Blu

menau; e: Internacional, 'de Lages, enten
dendo que, com o esvaziamento natural, a
ser provocado pelos jogos do nacional, al
tos prejuízos deverão ser verificados aqui,
fazendo com que, a partir de agosto, o
estadual se transforme em sinônimo de
fracasso.

Por outro lado, um clube está em posi
ção bastante delicada e seu voto terá in
terferência direta no critério da FCF. Tra
ta-se do Juventus, de Rio do Sul, que Qara
este ano montou plantel dos mais caros,

'Presidentes se

encontrarão no

nCatarinão"

Figueirense, poderão vir Bráulio e

Escurinho do Internacional de Porto
Alegre; Tião Abatiá, do Coritiba; Suin
gue, do Corintians; Zé Maria e Zé Car
los, aspirantes do Fluminense que inte
gram a seleção olímpica do Brasil.

ra que as equipes não estogem todas as

suas energias nas primeiras rodadas e

caiam no fracasso no final. Exemplos
disto têm sido mostrados nos certames

anteriores, onde agremiações quase
desconhecidas assombram no início,

,
mas depois ocupam as posições últimas
da tabela, enquanto os finalistas, inva
riavelmente, sempre são os mais orga
nizados e de renome.

REFORÇOS

Tanto Avaí quanto Figueirense não

querem ser, este ano, aquilo que foram
América Mineiro, Vitória, ABC, Portu
guesa e Santa Cruz no certame do ano

passado. Sua intenção é participar bem
na primeira vez que intervêm, mas par
ticipar sempre, crescendo de produção
a cada ano.

Assim é que 'O Avaí contratará seis

jogadores, três atacantes, um meia
cancha e dois zagueiros, para ter um

com jogadores contratados até dezembro
e sem estrutura econômica para arcar com

os preju(zos que terá com a redução do
certame do cinco para dois turnos.

GOVERNADOR NA CBD
Ontem, o governador Colombo SalIes

deveria viajar para a Guanabara, a fim de

apresentar, pessoalmente, a João Havélan
ge, a resposta ao seu ofício enviado em

fevereiro, indagando se o Governo esta
dual se responsabilizaria pela conclusão
do estádio Orlando Scarpelli.

'

.Contudo, a viagem ficará pata o dia 21
'deste mês, quando Havelange regressar de
Cannes, 'onde participará de um conclave
com dirigentes de confederações nacio
nais de desportos, ao qual estarão presen
tes representantes de quase todos os paí
ses. Entretanto, se houver necessidade
real da presença de uma autoridade esta

dual, Iosé Giuliari, presidente da FCF,
viajou ontem para o Rio e, se "intimado" _

a apontar um representante catarinense,
está em condições de fazê-lo, muito em

bora a reunião sobre este assunto deve ser

realizada somente na próxima semana.

Diz 'O dirigente que já tem uma fórmula

que considera ideal, mas não quer mostrá

-la, temendo que isto decrete uma "guer
ra" entre os clubes.

, Joinvilenses
. . -

part.e.parao
dos JUCa27
Joinville _ (Sucursal) _ A Escola Superior

de Educação Física e Desportos recebeu convite
e marcará presença nos logos Universitários Ca
tarine nses, que serão realizados em Florianópo
lis no período de 27 deste mês e três de maio.
Calouros e veteranos estão intensificando os

seus treinamentos, a fim de representarem con

dignamente Joinville na maior festa esportiva
universitária catarinense, como também con

quistarem o direito de disputarem os Jogos Uni
versitários Brasileiros.

O ano letivo da escola foi iniciado com mui

ta vibração e ansiedade, pois brevemente a

ESEFD será reconhecida. Desde o seu primeiro
ano de funcionamento seus diretores vêm se

empenhando ao máximo, tornando-o conhecido
como dos melhores, do gênero no país.

programa
OSCAR BERENDT

RÁDIO .

GUARUJA

plantel em condições de disputar as

fases eliminatória, semi-final e final.'

Milton, ponta-de-lança praticamente
desconhecido e que este ano vem bri
lhando no Palmeiras, é o primeiro re

forço anunciado pelos avaianos. Como
Cesar voltou à equipe, após cumprir
sete meses de suspensão, Milton dificil
mente voltará à equipe titular e conti
nuar em evidência pretende jogar em

outro centro. O Plameiras concordou
em cedê-lo, mas, em troca, quer priori
dade para a aquisição do passe de
Zenon. Reyes durante muito tempo
foi titular da quarta-zaga do Flamengo,
apesar de ter vindo do Paraguai como
eficiente meia-cancha. Não se confor
ma com a situação de reserva e virá

para o Avaí -'- se 'O Avaí foi indicado.
Afonsínho - o "intelectual" do fute
bol brasileiro - voltou à ativa, defen
dendo o Olaria. É considerado um dos

jogadores mais completos do Brasil,

mas não chegou à seleção por falta de
maior observação por parte dos mem

bros da comissão técnica da CBD. O
campeonato nacional brasileiro é para
onde se convergem todas .as atenções
dos desportistas e de onde os jogadores
da seleção são observados. Por este
motivo Afonsinho concorda .em vir

.para Florianópolis e disputar o nacio
nal.

Enquanto o Avaí se movimenta, o
Figueirense também não fica parado e

anuncia a contratação de seis jogado
res, na qualidade de reforços. Reco
nhecem seus dirigentes que o plantel
alvi-negro não é dos melhores e não
reúne condições para enfrentar um tor
neio longo e cansativo" no qual inter
virão as melhores equipes brasileiras.
Bráulio é sobejamente conhecido no

desporto nacional, tido como a base
principal do Internacional. Escurinho,

TiãoMarino: um ídolo

no banco de reservas
O retôrno de Tião Marino foi o sonho

realizado de toda a diretoria do figuei
rense, que vê no jogador a solução e a

esperança para a conquista do bi-cam
peonato. Enquanto estava no Coríntians,
Tião Marino foi figura de destaque ao la"
do de Rivelino, mas, devido a pressões da
diretoria, o treinador Duque tirou-o do
time titular e promoveu a volta de Miran
dinha e Lance, jogadores adquiridos por
verdadeiras fortunas e que a máquina pu
blicitária do clube exigia no elenco de
cima.

Embora esteja em excelentes condi

ções f'1 sicas e técnicas para jogar a qual
quer .mornento, conforme confessara,
Tião Marino ficará no banco no jogo con
tra o Hercílio Luz, em Tubarão, na aber
tura do campeonato catarinense, pois Jor

ge Ferreira não pretende alterar seu siste
ma: "Depois de dois meses de trabalho
em montar a equipe, com um padrão de

jogo definido, não acho justo colocar
Tião Marino logo I!0 time, apesar de con

siderá-lo titular e um 'grande jogador, do
tado de excelentes condições técnicas e

físicas. Ele ficará no banco de reservas,

pois primeiro terá que se enquadrar no
sistema tático da equipe, montado no mo

mento. Dependendo do seu rendimento
nos treinos da semana, Tião poderá entrar
na segunda rodada e fazer sua estréia con

tra o Caxias." ,

de tempo eles renderão o suficiente em

conjunto. Os jogadores do ano pasado
me inspiravam mais confiança, tendo em

vista o trabalho realizado pelo Departa
mento de Futebol. Eu conhecia perfeita
mente ás aptidões de cada um. No elenco
atual, terei que estudar as qualidades
técnicas de cada jogador para poder ava
liar as suas condições. Isto é um trab alho
sério, que não pode ser feito de imediato,
mas sim a médio prazo."

NOROEL PROMOVIDO
Para o campeonato que terá seu início

no próximo domingo o Figueirense apre
sentará uma novidade. Trata-se de Noroel,
que chegoucom humildade, desenvolvendo
jogo rápido e objetivo, além de ser preciso
no desarme. Jorge Ferreira está. satisfeito
com ele: "Noroel é o atual titular e será o

lateral esquerdo na partida de domingo
em Tubarão. Na recente excursão que
fizemos ao Oeste ele aprovou inteiramen
te e pude avaliar suas condições. Nesta
série de jogos, estudei todo o plantel, para
chegar a conclusão do time ideal para o

campeonato. Carlos Roberto, -

que era o

titular, por motivos profissionais, não via
jou com a delegação e tive que defmir o
time. Noroel esteve muito bem em todos
os jogos e acredito que o Figueirense está
bem servido de laterais esquerdos .. Posso

garantir que se Carlos Roberto voltar ao
time de cima, não sairá mais, pois está em

perfeitas condições e é. um jogador que
sabe se cuidar fora do campo. Teve azar

apenas e não acompanhou a nova sistemá
tica implantada na equipe."

TREINO BOM

Tendo por local o campo do BAC, em
Biguaçu, Jorge Ferreira comandou na ma

nhã de ontem treinamentos físicos e táti
cos, com vistas a partida de domingo con

tra o Hercílio Luz. O treinador dividiu os

trabalhos em duas partes e, na primeira,
realizou apenas exercícios físicos. Em se

guida determinou individual e trabalho
técnico-tático com bola. Os goleiros fo
ram bastante exigidos e o que agradou
mais ao técnico foi o rendimento dos jo
gadores na cobrança de faltas com barrei
ra. Quincas, Moacir e Land estiveram im

pecáveis e dependendo da localização da'

infração o Figueirense terá um exímio ba
tedor de, faltas.

REUNIÃO NO DAE

Tendo por local a sede do Departa
mento Autônomo de Edificações, estarão,
reunidos na manhã de hoje os assessores

do governador Colombo Salles, os enge
nheiros da Ciahb e os Técnicos da Emaco,
para formularem em definitivo, o plano
de atividades, com relação a conclusão

. das obras do Orlando Scarpelli, Preten-
dem os engenheiros dinamizar a constru

ção do estádio e, para tanto, a partir da
próxima segunda-feira deverão chegar as

novas máquinas. Dependendo do acerto
com os assessores governamentais, 230
homens deverão estar trabalhando. Segun
do os técnicos dá Emaco, as estruturas

. metálicas para o estádio estão sendo cons

truídas em tempo recorde, devendo os

blocos de apoio estarem prontos em 30
dias. Dentro deste cálculo, a firma con

cluirá . toda a cobertura metálica antes da
data prevista.

Para que o atacante volte a fazer a du
pla de área com Luiz Éverton, que consa

grou, o treinador terá que efetuar uma
mudança tática, sem que o time diminua
o rendimento: "No campeonato passado,
o· ataque auxiliava a defesa, pois Luiz
.Éverton recuava para fazer o papel de ter
ceiro homem, da. meia-cancha. O Figuei
rense de hoje é diferente. O tripé de meia
cancha - ponto alto do time, é que auxi-,
lia o ataque, com Moacir e às vezes Almir
jogando de centro-avante. Para Tião Mari
no entrar na equipe, terei que alterar a

meia cancha, passando Moacir para a pon-'
ta, jogando ,recuado no "vai-e-vem".Não'
posso sacrificar alguém do meio campo,
pois haveria uma queda tática muito gran
de no time. Entrando .Tião, automatica
mente Catarina terá que ceder seu lugar."

Para Jorge Ferreira, o ponteiro direito
que r�centen{ente chegou a ser titular do
Grêmio, ainda não convenceu: "Catarina
é um bom jogador, rápido, dribla bem,
mas no momento não se encontra no me

lhor da sua forma. Ele precisa de muito
trabalho físico e técnico-tático com bola.
Pelo seu bom porte físico, acredito numa

rápida recuperação."
PLANTEL ATUAL É SUPERIOR
O treinador alvi-negro afirmou que não

pode se queixar com relação a plantel,
pois tanto no campeonato passado como

no atual, 'o elenco é de primeira; "anali
sando os dois planteis, chego à conclusão
que o do ano passado tinha equilíbrio
técnico tático superior ao atual, em virtu
de de �u ter definido com antecedência o

time titular e, com isto, os jogadores fica
ram mais confiantes. Entretanto, quero
deixar bem claro que o elenco atual está
com melhores valores, mais experientes e

técnicos e acredito que num curto espaço

ESTA CONSTRUINDO? APROVEITE!

Os dirigentes das duas agremiações,
embora afirmem que seus plantéis
estão bem montados, mas para o cam

peonato estadual. Para um certame de
maior envergadura percebem que só as

O Avaí, além de Ubirajara, Paulo equipes bem estruturadas e com plan
Henrique, Cardosinho, Celso e Ademir,
poderá contar também com Milton, do téis em alto nível (quantitativa e quali
Palmeiras; Reyes, do Flamengo e'. tativamente), têm chances de se classi
Afonsinho, do Olaria; além de três ficar e disputar os três turnos, como

outros jogadores do Vasco e do Fla- também atrair bom público aos está
mengo, cujos nomes estão sendo man- dios e, por conseguinte, auferirem
tidos em sigilo para que suas carreiras maiores rendas. Eficientes bancos de
não venham a ser prejudicadas. Para o reservas são vitalmente necessários pa-

Tabela do campeonato
poderá ser reformulada

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones:.6520 - 6368

APARTAMENTO ED. ITAGUAÇU APARTAMENTO - DONA MARTHA
Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li

ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano

em fórmica, área de serviço e dependências de empre

�a, no 10. andar.
* Preço Cr$ 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164

também do Inter, substituiu com pro
priedades o ponta-de-lança Claudio
miro, quando este esteve ausente do
futebol por motivos de contusão. Tião
Abatiá consagrou-se no campeonato
nacional de 71, pelo Coritiba, e hoje
está relegado à reserva do seu clube,
embora seja considerado um dos mais
eficientes pontas-de-lança do país. Zé
Maria e Zé Carlos jogam nos aspirantes
do Fluminense e são pouco conhe
cidos. Entretanto a sua condição de
titulares da seleção olímpica do Brasil
os credencia a atuar nas melhores equi
pes. Suingue surgiu.na Ferroviária de
Araraquara, sendo contratado pelo Pal
meiras e posteriormente pelo Flumi
nense. Esteve para abandonar o fute
bol, em virtude de lesões na espinha,
provocadas em acidente, mas readqui
-riu sua melhor forma e durante algum
tempo foi titular do Corintians, ao

qual ainda continua vinculado.

PHlllP'1 & elA.
a casado construtor

Num dos mais belos recantos da Ilha pos
suo apartamento, com dois dormitórios e de
mais dependências, incluindo garagem. Peque
na entrada e o saldo financiado em até 30
anos.

F.alar com Rogério, Centro Comercial, sala
103 ..

.

I

Remo catarinense
receberá

flotilha da CB.D
Dírigentes do esporte náutico catarinense, aproveita

ram a realização do campeonato brasileiro de remo para
tratar junto as autoridades esportivas na Guanabara so-.

bre diversos problemas que dificultam o desenvolvimen
to do remo em Santa Catarina,

No congresso realizado na quinta-feira que antecedeu
o campeonato do qual participaram todos os dirigentes
dos Clubes náuticos brasileiros, a CBD notificou que San
ta Catarina foi agraciada com uma flotilha de sete bar

cos, a fim de amenizar a crítica situação dos seus clubes.
Em princípio, acredita o presidente da FASC, que um

sorteio entre os Clubes mais necessitados, seja a melhor
fórmula encontrada para adistribuição dos barcos.

,

IBARRA CONSTRUIRÁ
A flotilha deverá ser construída por Fernando lbarra,

que como construtor goza de bom conceíto junto a

CBD. O "skiff" carioca, vencedor do campeonato, foi
construfdo por Ibarra e

é

considerado um dos melhores
barcos da equipe guanabarina ..

AJUDA TeCNICA
O CND tem à sua disposição dois técnicos, que a CBD

enviou a Alemanha e a Suíça, para estudar as novas téc
nicas do remo europeu. Foi ventilado no Rio, durante o

congresso, o interesse do DND em colocá-los a disposi
ção da FASC, ou qualquer outra federação para ensinar

novos métodos de treinamento aos atletas catarinenses,
como também fazer uma explanação dos. novos materiais
utilizados.

As despesas seriam pagas pelo CND e o alojamento
por conta da Federação Catarinense. Segundo os dirigen
tes, isto será de grande valia para o remo catarinense, que
ainda usa métodos ultrapassados de treinamento e prepa

ração física.
HAVELLANGEPREOCUPADO

Sobre os problemas do remo, João Havelange, que
assistia às competições do campeonato" demonstrou sua

preocupação em relação ao aterro. Não se aterra uma

raia. Principalmente numa época em que 'O governo se

preocupa com o desenzolvímento do esporte amador no
Brasil. Todos os desportistas catarinenses devem se unir e

dar ao problema uma solução definitiva, para que não

tome a acontecer resultados-negativos.

XIV JASC: Tubarão
•

aprimora os,seus
.

represent.antes
Tubarão - (Sucursal) - Oitenta pessoas comporão a

delegação tubaronense que disputará os Jogos Abertos

de Santa Catarina deste ano, a serem realizados em São
, Bento do Sul. A Comissão Municipal de Esportes vem

trabalhando ativamente, no sentido de que Tubarão seja
bem representada nos XIV JASC. A primeira providência
foi reservar o "stand" da Artefama, em São Bento, para
alojamento da delegação,

Dia 14 de maio próximo a CME transferirá sua sede

para o andar superior da estação ferroviária; 'Onde dispo
rá de maior área e condições de desempenhar suas ativi
dades. Os treinamentos dos atletas foram iniciados há
uma semana, com maior impulso aos setores de volibol,
basquete, tênis de mesa, futebol de salão e natação.

LIC promove o II

Torneio de Inverno
,

A partir do dia 28 de abril, 'O Lagoa Iate Clube pro
moverá, com início às 15 horas, o II Torneio de Inverno, .

para o qual convida todos os seus associados. As inscri

ções estão abertas na secretaria do uc, à rua Deodoro,
devendo' o certame congregar as seguintes modalidade
esportivas:

Futebol suíço, futebol de salão, basquetebol, volíbol,
bocha, tênis de mesa, tênis de campo, pandorga, xadrêz,
dominó, biriba, vela (classe snipe), motonáutica, caça
submarina, natação, esqui aquático e pesca de caniço.
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